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Deliberazione di Consiglio Gomunale

Argomento ascritto al n. dell'ordine del giorno della seduta del 5/6/2018

L'anno duemiladiciotio , il giorno ,........5........ del mese di .............9.iu9.119............., " " ore .................-1.J.,_q9................

nella sala dellè adunanze Consiliari, previo esaurimenlo delle formalità prescrifte dal vigente Regolamènùo del

Consiglio Comunale, siè riunlto il CONSIGLIO COMUT{ALE in via i n ad unanza 
-..p_y.P.f-tig.f ...

di ,..,..,....,..,.AÍnl.....,..,....... convocazione, sotto la Prèsidenza del Sig.

con I'assistenze del Ssgretarlo Generale Dott Francesco Angelo Lazzaro

All'inizio dell'argomento in oggetto elle ore __Jl_J_l-_ risultano pr€senti o assentii Consiglièri Comunali come

appr€sgo indlcali :
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Gittà di Trani
Meclaglia d'Argento at Merito Civile

PROVINCIA B T
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Aw. Fabrizio Ferrante

l) Bottaro Amedeo x
2) Florio Antonio x
3) Papagni Antonèlla x
4) Leurora Carlo x

5) Tomasicchio Emanuele x

6ì Ferranie Fabrizlo x

7) Avantarlo Carlo x
8) Cormio Patrizia x
9l llarinaro Giacomo x
10) De Laur€ntis Domenico x
1t) Venhrra HiBola x

12) l{enna marina x
13) Amoruso Leo x
14) Cornacchia hene x

15) Barrcsi Anna Maria x
16) Di îondo Diego x

171 Zitoli Francesca x

181 Tolomeo Tiziana x
19) Lovecchio Pietro x
20) Loconte Giovanni x

21) Capone Luciana x
22) Laurora Francesco x

23) Briguglio Domenico x

24) Cirillo Luigi x
25) Lops Michele x
26) Di Lernia Luisa x
27) MèIra Raffaella x

28) Lapi Nicola x
29) Conado Giuseppe x

30) De loma Pasquale x
3l) Lima Raimondo x
32) Procacci Cataldo x
33) Cinquepalmi Maria crazia x

N, 74 del Reg.

Oggetto:
Approvazione Rendiconto della gestione dell'esorcizio 2017. Applicazione
disavanzo di amministrazione al Bilancio di Previsionè 2018/2020 ex art.l88

TUEL.

5r6/2018

Totale presenti n. Totalè assenti n.



Ii Presidente Fenante esegue l'appello alle ore 10.35 che riporta il seguente risultato:

Presentirn,l4 (Papagni - Fenante - Avantario - Cormio - Ventura- Amoruso - Comacchia

- Di Tondo - Zitoli - Lovecchio - Laurora Francesco - Briguglio - Di Lernia

- Corrado)

Non essendovi il numero legale per dare ar.vio alla seduta. il Presidente dispone il secondo

appello alle ore 10.55. eseguito il quale si registra il seguente risultato:

Presentirn,25 (Papagni - 'Iomasicchio - Ferrante - Avantario - Cormio - Madnaro - De

Laurentis - Ventura- Nenna - Amoruso - Comacchia - Di Tondo - Zitoli -
Lovecchio - Loconte - Laurora F.sco - Briguglio - Cirillo - Lops - Merra
Corrado - De Toma - Lima - Procacci - Cinquepalmi)

Quindi la seduta è valida e il Presidente apre i lavori comunicando che ci sono dei

Consiglieri assenti giustificati: Lapi, Capone, Florio. Tolomeo e I'Assessore D'Agostino.

Sono presenti gli Assessori Di Tullo.Lignola. Di Lemia Cecilia e Di Lemia Felice.

Il Presidente inîroduce i lavori. rammentando che, essendo iscritto all'ordine del giomo il
rendiconto 2017, non ci saranno i preliminari di seduta, cosi come stabilito, in sede interpretativa

dalla conferenza dei capigruppo del 01.06.2016. A tale decisione si oppone il Consigliere De Toma.

il quale pone una mozionefinalizzata a consentire la trattazione dei preliminari di seduta.

Per questa mozione inten engono anche i Consiglieri Briguglio, Laurora Fra:rcesco e

Conado.

ll Presidente pone in votazione la mozione del Consigliere De Toma. che riporta il seguente
risultato:

Presenti: n,26

Voti favorevoli: n.3 (Tomasicchio - De Toma - Lima)

Voti contrari: n,l8 (Fenante - Avantario - Cormio - Marinaro - De Laurentis - Ventura -
Nenna - Amoruso - Comacchia - Di Tondo - Zitoli - Lovecchio - Loconte -
Laurora F.sco - Briguglio - Cirillo - Lops - Corrado)

Astenuti: n.5 (Papagni - Di Lemia - Merra - Procacci - Cinquepalmi)

La mozione viene respinta.

A questo punto il Consigliere Procacci presenta una questione pregiudiziale per ritiro del
punto per mancata ossen'anza del termine di deposito preventivo della proposta per venti giorni.
oltre alla assenza del parere del Collegio dei Revisori dei Conti sulla proposta di emendamento

ll Consigliere Tomasicchio si unisce alla pregiudiziale, rimarcando la mancanza di
documentazione per l'approfondimento degli emendamenti.

Il Presidente Fenante ricorda all'assemblea che c'è stata da pane della Prefettura la diffida
sul rendiconto. inten'engono i Consiglieri Lima, De Toma Amoruso e Laurora Francesco.



Quindiil Presidente, pone in rotazione la pregiudiziale del Consigliere Procacci. che riporta
il seguente risultato:

Presenti: n,24

Voti favorevoli: n.7 (Papgni - Tomasicchio - Di Lemia - De Toma - Lima - Procacci -
Cínquepalmi)

Voti contrari: n.15 (Fenante - Ar.zmtario - Cormìo - Marinaro - Ventura - Nenna
Amoruso - Cornacchia - Di Tondo - Zitoli - Loconte - Laurora F.sco -
Briguglio - Cirillo - Lops )

Astenuti: n.2 (Mena - Corrado)

La pregiudiziale viene respinta.

Il Consigliere Lima presenta un'altra pregiudiziale e precisamente di spostare il punto del
rendiconto alla fine di tutti gli argomenti. Al riguardo intervengono i consiglieri De Toma, Amoruso
e Laurora Francesco

Posto ai voti dal Presidente ripona il seguente risultato:

Voti favorevoli: n.7 (Papgni - Tomasicchio - Di Lernia - De Toma - Lima - Procacci -

Cinquepalmi)

Voti contrari: n.ló (Ferrante - Avantario - Cormio - Marinaro Ventura - Nenna -
Amoruso - Comacchia - Di Tondo - Zitoll - Lovecchio - Loconîe - Laurora
F.sco - Briguglio - Cirillo - Lops )

La pregiudiziale viene respinta.

A questo punto il Presidente passa la parola all'Assessore Lignola per relazionare il prowedimento,
cui segue relazione tecnica a cura del Direttore di Ragioneria dott. Nigro, il quale si sofferma sui

rilievi del parere dei revisori dei conti. in merito al quale ha reso formali precisazioni..

Alle ore 11.55 entra in aula il Sindaco.

Inter'"'engono i Consiglieri Cinquepalmi, Laurora Francesco e Procacci che a nome del gruppo

Trani a Capo fa una richiesta di sospensiva per carcnza degli allegati riferiti ai rapporti
debito\credito con le società partecipate ed deposita nota a firma dell'ing. Stasi che fbtografà

situazione diversa da quella di cui agli allegati al rendiconto,

Il dott. Nigro risponde ai vari quesiti rir-oltegli.

Alle ore 12,15 entrano il Consiglie.re Carlo Laurora e I'Assessore D'Agostino.

Si mette ai voti la richiesta di sospensione della Cinquepalmi e Procacci che riporta il seguente

risultato:

Voti favorevoli: n.7 (Papgni - Tomasicchio - Di Lemia - De Toma - Lima - Procacci -
Cinquepalmi)

Voti contrari: n,l7 (Bottaro - Fenante - Avantario - Cormio - Marinaro - Ventura - Nenna

- Amoruso - Cornacchia - Di Tondo - Zitoli - Lovecchio - Loconte -
Laurora F.sco - Briguglio - Cirillo - Lops )



Astenuti: n.2_(Laurora C. - Conado)

La sospensiva viene respinta.

Entrano alle ore 12.40 gli Assessori Di Gregorio e Tondolo.

lntervengono i Consiglieri Zitoli, Lima e Tomasicchio.

Alle ore 13,00 entra l'Assessore Ciliento e alle ore 13.30 prende le funzioni di Presidente la
Consigliera Merra.

Intervengono i Consiglieri Avantario. Amoruso, Briguglio, Corado, Laurora Francesco, Nenna.

A questo punto c'è la replica dell'Amministrazione da pate del Sindaco.

A cui controreplicano i Consiglieri Corado. Lima. Procacci e Ventura.

Alle ore 14.15 toma il Presidente Ferrante.

Seguono, infine, gli interventi per dichiarazione di voro:

LimaÌ contrario

Procacci: contrario con richiesta di inoitro desli atti alla Corte dei Conti

Ventura: favorerole

Laurora Carlo : astenuto

Briguglio : favorevole

Lops = favorevole

De Toma = contrario

Laurora Francesco= favorevole

Zitoli : favorevole

Di Lernia : contrario

Merra = astenuta

Conado = astenuto

Conclude il Sindaco con una breve replica.

Poiché nessun Consigliere chiede di intervenire, il Presidente, pone in votazione per

appello nominale la proposta di delibera, così come aggiomata per effetto dell'emendamento

proposto dalla amministrazione che riporta il seguente risultato:

Presenti: n.27

Assenti: n.ó

Voti favorevoli: n.l? (Bottaro - Fenante - Avantario - Cormio - Marinaro - Ventura - Nenna

- Amoruso - Comacchia - Di Tondo - Zitoli - Lovecchio - Loconte -
Laurora F.sco - Briguglio - Cirillo * Lops) 
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Voti contrari:

Astenutir

Voti cortrari:

Astenuti:

n.7 (Papagni * Tomasicchio - Di Lemia * De Toma - Lima - Procacci -
Cinquepalmi)

n.3 (Laurora Carlo - Mena - Corrado)

La proposta di deliberazione viene appror.'ata.

Il Presidente pone in votazione per alzata di mano. la proposta di conferire l'immediata
eseguibilità al pror'vedimento, che riporta il seguente risultato:

Presentir n.26

Voti favorevoli: n.18 (Bottaro - Ferrante - Avantario - Cormio - Marinaro - Ventura - Nenna

- Amoruso - Comacchia - Di Tondo - Zitol\ - Lovecchio - Loconte
Laurora F,sco - Briguglio - Cirillo - Lops - Corrado)

n.6 (Papagni - Di Lemia - De Toma - Lima - Procacci - Cinquepalmi)

n.2 (l"aurora Carlo - Merra)

La delibera è resa immediatamente eseguibile.

La sopraestesa verbalizzazione rappresenta la sintesi della discussione svolta, la cui
versione integrale, derivante dalla trascrizione della registrazione fonica della seduta, redatta
a cura di ditta incaricata, è posta in allegato al presente deliberato per costituirne parte
integrante e sostanziale,

La proposta di deliberazione è stata aggiornata in ragione dell'emendamento tecnico
approvato.

A| presente deliberato sono allegati:

- il rendiconto con la documentazione di corredo, composta da 44 documenti, oltre
all'emendamento tecnico predisposto dal responsabile del Sen'izio finanziario;

- il parere del Collegio dei Revisori dei Conti, cui sono associate le precisazioni rese dal
dirigente del servizio finanziario prot 15455 del 21.05.2018

Al presente deliberato è altresì associata la nota prot ó574 del 27.02.2018.. a firma
dell'ing. Stasi, depositata in corso di seduta dal Consigliere Cinquepalmi

IL CONSIGLIO COMUNALE
Premesso che:

- con deliberazione di Consiglio n. 32 del 26 apÀle 2017 è stato approvato il Documento Unico di
Programmazione (DUP) per il periodo 2017i2019;

- con deliberazione di Consiglio n. 35 del 26 aprile 2017 è stato approvato il Bilancio di
previsione 201712019, con gli allegati previsti per legge;

- con deliberazione di Giunta n. 83 del 17 maggio 2017 è stato approvalo il Piano Esecutivo di
Gestione (PEG) 2017 12019;



- con deliberazione di Consiglio n. 49 del 28 luglio 2017 è stata approvata la manovra di

salvaguardia degli equilbri di Bilancio 2017 i2019 e il relativo assestamento generale. di cui

all'art. 175, comma 8, del D.lgs. n.26112000;

- con deliberazione di Consiglio n. 59 del 27 ottobre 2017 è stato approvato il Documento unico

di programmazione (DUP) per il periodo 2018i2020:

- con deliberazione di Consiglio n. 48 del 27 aprile 2018 è stata appro\ata la Nota di
aggiornamento del DUP 2018/2020;

- con deliberazione di Consiglio n. 49 del 27 aprile 2018, è stato approvato il Bilancio di
previsione 201812020. con gli allegati previsti per legget

- con deliberazione di Consiglio n. 45 del 12 giugno 2017 è stato appro\rato il Rendiconto della
gestione finanziaria 2016:

- con deliberazione di Giunta n. 81 del 30 aprile 2018 è stato approvato il riaccertamento

ordinario dei residui al 3 I dicembre 2017. ai sensi dell'art. 3, comma 4. del D.lgs. n. I l 8/101 I I

^ con successiva deliberazione di Giunta n. 82 del i0 aprile 2018 è stato approvato lo schema del

Rendiconto di gestione 2017. che si alleg4 con i propri allegati;

Preso atto di tutto quanto rilevato con le su citate Delibere di Ciunta n.81/2018, come modificata
con successira deliberazione n.90 del 14.05.2018. e n. 82/2018, rispettivamente di approvazione del

riaccertamento ordinario dei residui e di approvazione dello schema del Rendiconto di gestione

2017. con particolare riferimento a quanto ivi riportato in ordine alle difficoltà organizzatile e

tecniche che hanno determinato gli esiti del riaccertamento ordinario dei residui e alla risena di

ulteriori approfondimenti da effettuarsi nel corso dell'esercizio finanziario 2018;

Preso atto dell'emendamento tecnico a firma del dott. Michelangelo Nigro, prot. | 5 103 del

17.05.2018, posto in allegato al presente prowedimento, elaborato in esito alla citata deliberazione

90\G.C. del 14.05.2018, espressamente richiamato nel parere reso dal Collegio dei Revisori dei

Conti.

Richiamato l'aficolo 227, comma 2, del D.lgs. n.26'/l?000 e I'articolo 18, comma I, len. b), del

D.lgs. n. 118/20,l I, i quali prevedono che gli enîi locali deliberano, entro il 30 aprile dell'anno

successir.o. il Rendiconto della gestione composto dal Conto del Bilancio. dal Conto Economico e

dallo Stato Patrimoniale;

Richiamato, altresi. I'art. 151. comma 6. e I'art. 231 del D.lgs. n.267 2000, i quali prevedono che al

Rendiconto dell'esercizio venga allegata una relazione sulla gestione redaîta secondo quanto

previsto dall'art. 1 l, comma 6. del D.lgs. n. I 18/201 1;

Preso atto che il Rendiconto della gestione dell'esercizio 2017 è stato redatto secondo gli schemi

previsti dall'allegato l0 del D.lgs. n. 118/201 I ed è corredato di tutti i documenti previsti dall'art.
11. comma 4, del D.lgs. n. 118/2011 e dagli artt. 227 e seguenti del D.lgs. n.267i2000;

Dato atto che, ai sensi dell'art.226, TUEL, il Tesoriere Comunale, con propria nota prot. n. 77 del

29 gennaio 2018. rettificata il 30 aprile 2018, ha reso il conto consuntivo alla data del 31 dicembre

2017 rilevando un fondo di cassa finale oari ad € 15.380.482.13:



Rilevato che. dalla verifica degli atti intemi d'ufficio, nel corso del2017 ci sono stati pignoramenti

ed azioni esecutive non regolarizzate al termine dell'esercizio finanziario stesso e non ancora

definite. e sono state predisposte delibere per il riconoscimento di debiti fuori bilancio, talune delle

quali non ancora discusse dal Consiglio Comunale;

Dato atto che il dato della cassa al 31 dicembre 2017 risultante dalla contabilita, così come risulta
dal prospetto del Risultato di Amministrazione al 3l dicembre 2017, per effetto dell'emdamento

tecnico di cui innanzi, è stato parificato con quello reso dal Tesoriere. previaindividuazione delle

cause di tale disallineamento (agli atti d'ufficio) e conseguenti regolarizzazioni delle pa.rtite

pendenti;

Preso atto delle comunicazioni pen'enute dagli agenti contabili intemi. come previsto dall'art. 233

del D.lgs. n.261/20001'

Considerato che a seguito del riaccertamento dei residui attivi e passivi. prendendo atto di quanto

riportato con la relativa Delibera di Giunta n. 8l del 30 aprile 2018. come modificata con successiva

DGC 90/2018, che ne approva gli esiti e i cui contenuti riler,ano anche ai fini della presente

deliberazione, e tenendo conto delle nuove regole discendenti dall'armonizzazione contabile. parte

dell'avanzo di amministrazione deve, per legge, essere vincolato alla copertura di alcuni fondi, quali

il Fondo crediti di dubbia esigibilita. il Fondo rischi contenzioso, il Fondo di trattamento di fine

mandato del Sindaco, oltre ai vincoli discendenti da legge, principi contabili e vincoli posti

dall'Ente;

Preso atto degli esiti delle attivita di parificazione dei rapporti di debito/credito con le società

partecipate, allegati alla presente, e della necessità di una piu puntuale riconciliazione. da effettuarsi

presuntivamenle entro il 31 luglio 2018. in occasione della salvaguardia degli equilibri di bilancio, e

comunque entro i termini dell'esercizio finanziario in corso, frnalizzala all'eliminazione delle

discordanze rilevate con AMIU e AMET;

Preso atto, altresi, che, alla luce di quanto sopra riportato, nella determinazione del Risultato di

Amministrazione al 3l dicembre 2017 si è tenuto conto delle risultanze delle parificazioni su

richiamate. nonché di quanto deliberato dal Consiglio Comunale con le Delìbere n. 43 del 28

dicembre 2015 e n. 2'1 del 4 maggio 2016, e dall'Assemblea AMIU e AMET nell'occasione

dell'approvazione dei propri Bilanci di esercizio 2016;

Dato atto che, con particolare riferimento all'AMlU, si è proweduto a stralciare i residui attivi
relativi a crediti eliminati per effetto della copertura delle perdite pregresse (2014 e 2015) e

icapitalizzazione di cui alle Delibere di Consiglio sopra citate;

Tenuto conto che a seguito di tali rideterminazioni, il disavanzo di amministrazione finale, che

avrebbe dovuto avere un risultato pari ad € 9.338.753,96 (disavanzo atteso al 31 dicembre 2017).

già diminuito della quota annuale di € 3ó9.830,32 (quota annuale del disavanzo tecnico) rileva un

ulteriore peggioramento, attestandosi ad € 11.782.004.89, e che la differenza di € 2.073.420,61

dovrà essere coperta nel triennio 2018i2020. oltre alle quote annuali del disavanzo tecnico;

Richiamato I'art. 188, D.lgs. n. 26712000, che al comma 1 prevede: " L'etentuale disavanzo di
amministrazione. qccertato ai sensi dell'articolo 186, è immediatamente applicato all'e.serci:io in



corso di gestione contestualmente alla delibera di approvazione del rendiconto [...J. Il disat:anzo di
amministrozíone può anche essere ripianato negli esercizi successivi considerati nel bilancio di
previsione. in ogni caso non oltre la durata della 2017 consiliatura [...J ";

Tenuto conto, pertanto, dell'obbligatorietà della copertura di tale ulteriore disavanzo derivante dalla
gestione del 2017 nel triennio 2018/2020" e che la stessa viene garantita con il presente

prowedimento che, oltre ad approvare il Rendiconto della gestione fnanziaria 2077, approva anche

una variazione al Bilancio di previsione 2018/2020 di cui alla D.C. n. 49i2018, attraverso il
seguente piano di rientro:

Preso atto che il Risultato di Amministrazione 2017 è pari ad € 16.924.455,52 e che, in ossequio

alf 'art. 187 del D.lgs. n.26'1/2000 e all'art. 42 del D,lgs. n. I l8/201 1, è così distinto:

a) Fondi accantonati, pari ad € 19.568.1 10.63. di cui:
- € 16.697.695.33 a titolo di Fondo crediti di dubbia esigibilità:
- € 2.000.000,00 a titolo di Fondo contenzioso;

- € 676.508.70 a titolo di fondo passività;

- € 30.000.00 a titolo di fondo oneri avvocatura;

- € 151.980,00 a titolo di fondo oneri rinnovi contrattualil

- € I 1.926,60 per I'indennità di fine mandato del Sindaco:

b) Fondi vincolati, pari ad € 8.416.238,64 di cui:
- € 359.835,44 per vincoli derivanti da legge e dai principi contabili;

- € 2.087.624,09 per vincoli derivanti da trasferimenti:

- e2.192.602,41 per vincoli derivanti dalla contrazione di mutui;
- € 3.339.752,1 8 per vincoli formalm€nte attribuiti dall'ente;

- € 436.424,52 per altri vincoli;
c) Fondi destinati agli investimenti, pari ad€ 722.111,14;

d) Disavanzo di amministrazione pari ad € I i.782.004.891

Stanz. (+)

Stanz. (-)

Codice di Bilancio
1.11.1.0r10

Quota da ripianare al netto del disavanzo

tecnico
2.073.420.6r

Quota di ripiano 2018 600.000.00 600.000.00

Quota di ripiano 2019 1.000.000.00 1.000.000,00

Quota di ripiano 2020

W
GESTIONE

473.420.61 47J.420,61

2.073.420,61



Preso atto del piano di recupero dell'ulteriore disavanzo, le cui risultanze sono evidenziate qui di
seguito:

Risultato di Amministrazione al 31 dicembre 2017 ldisavanzol € r 1.782.004.89

Disavanzo di Amministrazione da coorire nel triennio 2018/2020 € 2.443.2s0.9i

Disar.anzo da coprire, al netto della quota di disavanzo tecnico già coperta
con il Bilancio 2nt8n020

c2.073.42t,61

Copertura quota esercizio 2018 al netto della quota di disar.anzo tecmco € 600.000.00

Copefura quota esercizio 2019 al netto della quota di disavanzo tecnico € 1.000.000,00

Copertura quota esercizio 2020 al netto della quota di disavanzo tecnico

Target Risultato di Amministrazione al 31 dicembre 2018 (disavanzo)

Tenuto conto che con I'approvazione del Bilancio di previsione 201812020 si è dato atto del rispetto

dei nuovi r.incoli di finanza pubblica introdotti con la Legge di Bilancio per il 2018 (L. n.20512017 )
e che. a seguito delle risultanze ottenute con la chiusura dell'esereizio 2017 e del Risultato di
Amministrazione 2017, nel corso dell'esercizio si dor,rà procedere tempestivamente alle apposite

variazioni di bilancio. non escludendo che possano rendersi necessarie variazioni anche alle quote

dell'avanzo di amministrazione destinato agli investimenti;

Preso atto del rispetto del pareggio di bilancio per I'esercizio finanziario 2017. giii cefificato ai

sensi dell'art. 3 l, commi 20 e 20 bis, della Legge n. 183/201 I e trasmesso entro il termine
perentorio del 31 marzo 2018 (allegato alla presente deliberazione), e che lo stesso. rideterminato a
seguito dell'approvazione definitiva del Rendiconto 201'/ da parte del Consiglio Comunale, sarà

ritrasmesso al Ministero dell'Economia e delle Finanze ai sensi del Decreto del MEF -
Dipartimento RGS-I.GE.PA. n,357l'l del72 marzo 2018, art. 

.1, 
commi 9 e 10;

Preso atto dell'elenco delle spese di rappresentanza sostenute dagli Organi di governo nell'esercizio

2017 previsto dall'articolo 16, comma 26. del D.L. n. 138 del 13 agosto 201i" convenito, con

modificazioni. dalla L. n. 148/2011, secondo il modello approvato con DM Interno del 23 gennaio

2012:

Preso atto. altresì. dell'attesîazione dei tempi medi di pagamento allegata al presente

pro.r.vedimento, resa ai sensi del D.L. n. 6612014, con\''errito in L. n. 89i2014, e che la stessa

necessita di essere aggiornaîa;

Visto lo schema del Rendiconto della gestione dell'esercizio 201? redatto secondo i prospetti di cui

all'allegato l0 al D.lgs. n. 118i2011, che si allega al presente provvedimento quale parte integrante

e sostanziale;

Vista la Relazione sulla gestione dell'esercizio 2017. redatta ai sensi dell'art. 11. comma 6, del

D.lgs. n. 118/2011, allegata al presente provvedimento quale paÍe integrante e sostanziale, cosi

€ 473.420.61



come modificata per effetto delle ulteriori verifiche effettuate successivamente al 30 aprile 2018.

data in cui è stata deliberata dalla Giunta:

Viste altresì Ie quadrature:

- del Conto Economico:

- dello Stato del Patrimonio attivo e passivo;

Atteso che per quanto atliene al patrimonio immobiliare dell'Ente. si rende necessano un suo

urgente aggiomamento;

Acquisiti i pareri favoreloli di regolarità tecnica e contabile. ancorche condizionati, resi ai sensi

dell'articolo 49 del D.lgs. n. 26712000;

Acquisito il parere reso dal Collegio dei revisori;

Vistì:

- il D.lgs. n.267/2000'.
- il D.lgs. n. I 18/2011 I

- il vigente Regolamento di Contabilità, per quanto ancora compatibilet
- lo Statuto dell'ente:
Con il risultato delle votazioni accertato e proclamato dal Presidente

DELIBERA
Le premesse e gli allegati fanno parte integrante e sostanziale del presente pror.vedimento:

l) di prendere atto di quanto riportato nelle deliberazioni di Giunta n. 8l/2018, come modificata

con deliberazione n.90 del 14.05.2018, e n. 82/2018 di approvazione dei riaccenamento dei

residui e dello schema del Rendiconto della gestione finanziaria 2017,le cui risultanze devono

intendersi aggiornate in ragione dell'emendamento tecnico prot. 15103 del 17.05.2018:

2) di approvare, ai sensi dell'art.227, comma 2, del D.lgs. n. 26'1/2000 e dell'ar1. 18. comma I,
lett. b) del D.lgs. n. 118i2011, il Rendiconto della gestione relativo all'esercizio finanziario

2017, composto dal Conto del Bilancio, Conto Economico e Conto del Patrimonio, redaîti

secondo lo schema di cui all'allegato l0 al D.lgs. n. 118/2011. corredato di tutti i documenti

previsti per legge, anch'essi aggiomati in ragione dell'emendamento tecnicoi

3) di approvare la variazione al Bilancio di Previsione 2018/2020, in ossequio all'art. 188 del

D.lgs. n. 26712000, per la copertura del disavanzo di gestione. secondo il prospetto che segue:

Quota da ripianare al netto del disavanzo

tecnico

ta di iano esercizio 201 8

I

I Stanz. (+)

2.073.420.6r

Stanz. (-)
Codice di Bilancio

t.l1.l.0l l0

di úpiano esercizio 2019 1.000.000.00 1.000.000"00



4) di dare atto che questo Ente. sulla base della tabella di riscontro dei parametri di deficitarietà
strutturale redatta ai sensi del D.M. Interno del i8 febbraio 2013. non risulta defrcitariamente

struttufale;

5) di dare atto che il Conto del bilancio dell'esercizio 2017 presenta un Risultato di
Amministrazione di € 16.924.455.52 e, tenuto conîo delle quote accantonate, quote vincolate e

quote destinate agli investimenti. un disavanzo di amministrazione di € 11.782.004.89, così

come risulta dal seguente prospetto riassuntir.o della gestione finanziaria:

Quota di ripiano esercizio 2020 473.420,61 473.420,61

TOTALE RIPIANO DISAVANZO DI
GESTIONE

2.073.420,61
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6)

7ì

di demandare a successivo prowedimento le necessarie ed eventuali variazioni al Bilancio di
previsione 2018/2420, in caso in cui dovess€m emergere elementi prefiguranti un ulteriore
disavanzo di gestione derivanti dalle istruttorie richiamate nel presente prowedimento;
di fomire indirizzo al Dirigente della 2^ Area - Programmazione Economica e Finanziaria

afiinché proceda con le necessarie verifiche dei cui esiti se ne dowà fornire resoconto entro i
termini della manovra di salvaguardia degli equilibri di bilancio;

di dare atto, altresi, che risulta rispettato il Pareggio di Bilancio per I'anno 2017;

di dare atto, infine, che, ai sensi dell'articolo 16, comma 26, del D.L. n. 138 del 13 agosto 2011.

convertito, con modificazioni, dalla L. n. 148/2011 e del D.M. Intemo 23 gennaio 2012.

l'elenco delle spese di rappresentanza soste.nute dagli organi di govemo nell'esercizio 2017

oeve essere:

a) trasmesso alla competente Sezione Regionale di controllo della Corte dei Conti;

b) pubblicato sul siîo intemet istituzionale dell'ente;
l0) di pubblicare il Rendiconto della gestione 2017 sul sito intemet in forma sintetica, aggregata e

semplificat4 ai sensi del D.PCM 22 settembre 2014.

I 1) di dichiarare il presente prowedimento immediatamente eseguibile. ai sensi dell'art. 134,

comma 4, del D.lgs. n.26712000.

8)

e)
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INTBODUZIONE

I sottoscritli Dott. Giuseppe Laurino (Presidentel, Dott. Antonio Cortese (componente). Dott,
Michele La Torre (componente). revisori nominati con delibera dellorgano consiliare n.23 del
7t4!20151

. Vista la proposta di delibera consiliare e lo schema del rendiconto per I'esercizio 2017,
approvati con delibera della Giunta Comunale n.Bz del 30/4/2019, completi dei seguenti
documenti obbligatori ai sensi del Decreto Legislalivo 1B agosto 2000, n, 267 {Testo unico
delle leggi sull'ordinamento degli enti locali - di seguito TUEL). così come emendati dal
Dirigente al Bilancio con nola prot.gen. n.15103 del 17t'lz)1g.

a) Conto del bilancio;
b) Conto economico
c) SÎato patrimoniale;

corredati dai documenti presso l'Ufficio di Bagioneria.

+ visto il bilancio di previsione dell'esercizio 201 7 con le relative delibere di variazione;

l viste le disposizioni della parte ll - ordinamento finanziario e contabile del Tuel;

+ visto in partlcolare l'articolo 239. comma 1 leltera dl del TUEL:

o visto il D.lgs. 118/2011

+ visti i principi contabili applicabili agli enti locali per I'anno 2017;

- visto il regolamento di contabilità approvato con delibera dell'organo consiliare n. 70 del
08/1012014, in corso di adeguamento;

TENUTO CONTO CHE

+ durante l'esercizio le funzioni sono slate svolte in ottemperanza alle competenze contenute
nell'art. 239 del TUEL awalendosi per il conlrollo di rsgolarità amministrativa e contabile di
tecniche motivate di campionamento ;

+ il controllo contabile è stato svolto in assoluta indipendenza soggettiva ed oggettiva nei
confronîi delle persone che determinano gli alîi e le operazioni dell'ente;

RIPOBTANO

i risuftati dell'analisi e le attestazioni sul rendiconto oer l'esercizio 2017.

CONTO DEL BILANCIO

Verif iche preliminari

L'organo di revisione ha verificato utilìzzando. ove consenlìto, motivate lecniche di
campionamento:

- la regolarità delle procedure per la contabilizzaz ione delle enîrate e delle spese in conformità
alle disposizjoni di legge e regolamentarii

- la corrispondenza tra i dati riportati nel conto del bilancio con quelli risultanti dalle scritture
conlabili;

- il rispetto del principio della compelenza finanziaria nella rilevazione ciegli accertamenti e
degli impegni;



la corretta rappresenlazione del conto del bilancro nei riepiioghì e nei risultati di cassa e dì
compelenza finanziaria:

l'equivaienza tra gli accedamenti di entrata e gli lmpegni di spesa nelle partite di giro e nei
seruizi per conto terzi:

- il rispetto dei limiti di indebitamento e del divieto dl
d'investimento:

indebitarsi per spese diverse da quelle

- il rispetto degli oblettivi di finanza pubblica e nel caso negativo della corretta applicazione
delle sanzioni;

- iJ rispetto del contenimento e riduzione delle spese di personale e dei vincoli sulle assunzjoni:

- il rispetto dei vincoli di spesa per acquisto di beni e servizi:

- che nel 2017 l'Ente ha finanziato debiti f uori bilancio per €, 2.745.159,79i

- che I'enîe ha proweduîo al riaccertamento ordinario dei resjdui con atto della G.C. n.81 del
30i 04i2018 come richiesto dall'art. 228 comma 3 det TUEL:

- con successiva delibelazione di G.C. n.90 del 1415120181 'Ente ha provveduto alla rettifica di
alcuni residui passivi. :

- che il collegio con proprio parere sul riaccertamenlo ordinario dei residui ha espresso Darere
non favorevole;

Gestione Finanziaria

- L'Organo di Revisione, in riferimento alla gestione finanziaria, rileva e attesta che:

- Íl ricorso all'anticipazione di îesoreria non è stato etfettuato:

- nel corso dell'esercizio 2017 non si è reso necessario fare ricorso all'indebilamento:

- con refazione del 141512018, prot.gen. n.14744, lrasmessa anche a questo Collegio con
nota prot,n.14745, il Dirigente oell'Area Economico Finanziaria ha predisposto prospetti
per la parilicazione della situazione di cassa al 91 12i2017 per la rideterminazione dei
residui passivi a chiusura esercizio 2017, in quanto il conto del tesoriere non coincideva
con le risultanze delle scritture contabili tenute dai servizi finanziari oer I'imDorto di
€.675.926.58:

- con verbale deì 1 5 maggio 2018, questo Organo di Revisione ha sollecitato la necessaria
regolarizzazione, secondo le indicazioni già lornite con la suddefla relazione:

- con successiva relazione del 16/5./2018. prot.gen. n.15059, depositata brevi manu, il
Dirigente dell'Area Economico Finanziarìa ha eifetlualo ulteriori precisazioni rispetlo alla
precedente relazione. e, con proÌ.gen. n.15109 del 17!SiZ11g, ha predisposto
emendamento tecnico alia proposta di Consiglio Comunale, relativa allapprovazione del
Rendiconlo della gestione per I'esercizio finanziario 20j7. pe( la parificazione della
situazione di cassa e rideterm inazione dei residui passivi:

Fando dÍ cassa

Dalle scritture del Tesoriere e quelle dell'Ente, risulta:



.Ì; =-<crinn=- =!

Fondo di cassa netto at 91 dicembre 2017 idaaontoiét Tes;;;El 15.380.482,13

16.056.408,71

La dìfferenza di € 675.926,58 è oggetto di emendamento tecnico a firma del Dirigente
tecnico Area Economico Finanziaria che verrà presentato ln sede di consiglio comunale
per I'approvazione del Rendiconlo,

ll risultato della gestione di competenza presenta un avanzo di Euro 7.28s.f65,25 come risulta
dai seguenti elementi:

RISUTTATO DELI.A GESNONE DI COMPETENZA 20L7

Accertamenti di competenza + 70.794.n3.22
lmpegni di competenza 58.376,189,56

SATDO 12.418.583.66

Quota FPV iscritta in entrata al 0V01 + 13.516.378,34

lmpegni corrfluiti in FPV al 31/12 19.952,971.85

SAI.^DO DEI,IA GESNONE DI COMPEIENZA s.981. 990. 1s

Risultato della gestione di competenza con applicazione avanzo e disavsnzo

Saldo della gestlone di competenza 5.981.990,15

Eventuale avanzo di amministrazione applicato + 1.623.005,42

Quota disavanzo ripianata 369.830,32

SAtDO 7.735.L65,8

La gestione della parte corrente, distinla dalla parte in conto capitale, integrata con I'applicazione
a bilancio del disavanzo derivante dagli esercizi precedenti, presenta per I'anno 20l7 la seguenîe
situazione:
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Saldo corrente
ennali:

ll Fondo pluriennale vincolato nasce dall'applicazione del principio della competenza finanziaria di
cui all'allegaîo 4/2 al D. Lgs.118/201 1 per rendere evidente al Consiglio Comunale la distanza
temporale intercorrente tra I'acqujsizione dei finanziamenti e I'effettivo impiego di tali risorse.

La composizione del FPV finale 31t12/2017 è la seguente:

ai fini della copertura degli investimenti

Eq uilib rio di parte corrente
Utilizzo risultato di amministrazione per il finanziamento di soese
corre nti lHì
Entrate non ricorrenti che non hanno dato copertura a imoesni
Equilibrio di pafte corrente ai fini della copertura degli investimenti

FPV 01lo1/2017 31t12/2017

FPV di parte corrente 1,287 .905.25 2.831.922,23

FPV di parte capitale 12.228.473.O9 17 .121 .049 ,62

ENTHATE A DESTINAZONE SPECIFICA

Entra,'t- Spese

Per funzioni delegate dalla Fegione 414.606,231 1.987.843,85

Per londi comunitari ed internazionali

I

Per im posta di scopo

Per TAR I

Per contributi agli in!€stim enîi l

755.964.62 608.983.65

Per contribut straordinari

Per monetizazione aree siandard

Per prolenti alienazione alloggi e.r.p.

Per entrata da esca\azone e ca\€ per recupero ambientale

Per sanloni am ministrati\€ oubblìciîà

Per imposta pubblicita sugli ascensori

Per sanzioni amministruti\€ codice della stradalparte vincolata)

Per pro!€nti parcheggi pubblici

Per contribut clmpianti

Per mutui

Per imposta di soggiorno e sbarco

Alro (da specificare)

Totale 1.170,5-t0,85 2.596.827,fi



Al risultato di gestione 2017 hanno contrjbujto ls seguenti entrate e spese non rcorrentt:

ENTRATE E SPESE NON RICORRENTI

Ent|?le non ricorrenti
Tipologia Accertamenti
Entrate da litoli abitativi edilizi
Entrate per sanaloria abusi ediljzi e sanzioni
Fecupero e\as ione tributaria 2.776.341 ,53
E nîrate per e\€nti calamitosi
Canoni concess ori Dlurienîali
Sanzioni per ùolazioni al codice della strada
Altre

Tota le entrate 2.776.34'1,53
Spese non ricorre.nti
Tipologia lmpegni
Consultaz ioni elettorali o referendarie locali

Ripiano dìsa\,'anz i aziende riferiti ad anni pregres si

Onerì stracrdinari della gestione corrente

Spese per eventi calam ilos i

Sentenze esecutive ed atti eouioarati 2.862.320,24
Altre

Totale soese 2.462,320,24
Sbilancio entrate meno spesè non ricorrenti -85.978,71

::i.5, -= :r: :: .: .:-.: I : I : i., :--: :.:; . -,. : :.'



ll risultato di amministrazrone dell'esercizio z01z evidenzia un dlsavanzo di €.1 1 .782.004,89 che
rileva un peggioramento rispetlo af disavanzo atteso di €.9.33e.2b3,96 fDari al disavanzo dj
€,9.708.584,28 al 31i12/2016, miglioraio della rata rrentennale di €.369.890.821. con rinvro al
Daragrafo relatjvo al !'ipiano del disavanzo per i maggiori de.ltaglj:

G ESTION E

RESìDUI CO M PEIEN?A TOTALE

Fondo cassa a | 1'genne io 9 842.866,25

R TSCOSS rO N J

PAGAIVENfI
(*J 8 .8 13 .120 ,02

!ì .325 .77 3 .16

49.730.168,69
35.740.499.57

58.503.288,71
53.065.612.83

SAI.DC DI CASSA AL 31 DICEMSRE 15.380.482,13

PAGAM E NTI per alioni e s e cutr\,e
n0n re Eo la Í zza te al31 dtcembre

FONOO OI CASSA AL 31 DICEMBR€ 15.380.482,13

RÈSIOUI ATIIVJ

di cui detivonti do oc.eîtomenti di tributi elfertuoti
sullD hsse delld stimo del dipartimento delte ii.toîze
RTSIDUIPASSIVI

(+l a3 284.17L,62

2u.272.Ì4|.O2

21.064.604,53

22.635.589.89

64.345.376,75

42.848 440 q1

:ON DO PLURIENNALE VINCOLAIO

PER 5PE5E COR R E NII III

:ON DO PLURITNNALE VINCOLAIO

PER 5PE5E IN CONTO CAPIIALE ÌII

\-t 2.831.922.23

!7.L2\-049.62

RISULIATO DIAMMI ISTRAZIONE AI-31 DICÉMBRE
2 017 (Aì 16-924.455,52

da cui vanno detratte Ie quote accantonate. vincolate e destinate agli investimenti.

ll prospetto innanzi indìcato risente della rettifica operata dal Dirigente delt'Area E.F. per €
675,926,58, nonchè dei residui passivi che sarà oggetto di delibera del Consigllo
Comunale con apposito emendamento tecnico su proposta delto stesso,

a) ll risulîalo dì amministrazione neli'uliimo trÌennio ha avuto la sequenre evo lztonel

E VO LUZ IO NE DEL RISULTATO D'AMM INISTRAZIONE

2015 2016 2017

Risulrato di am ministrazione (./-) 27.275.797,40 17 .92L.671,90 16.924.455,52
dicui:
a)Parte accantonata r.r. / oo. /)1,!u 20.447 .O8t,95 19.568.110.63
b) Parte vincDla ta 9.629.520,60 6.692.670,29 8.4r.6.238.64
c) Parte destinata a investimenti 0,00 490. s03,94 722.úr.r4
e) Parte disponibile (+/-) . - 10.120.478.80 -9.708.584.28 - 11.782.004.89



b) il risultato di amministrazione e
natura dei finanziamento:

suddjviso nei seguenti fondi tenendo anche conto della

omposizione del risultato di amministrazione al 3i dicembre 2012:

R lsull al o di a mminist raz io ne

e accantonata (3)

cred il i d I o ub bia esig ibilil à al 3 11 12 ; 20 t7 t. )

Fond o anticip azioni liq uid ità D L 35 del 20 iS e successiye modiiiche e
ril i nanz iamenî i

ondo perdile sgcietà palecipate

accantonament!

Totale parle accantonata (B)
arte vincolata
incoli derivanti da leggi e dai princjpi conlabili

lideravanti da trasleriment i

incoli dsrivanti dalla co firazio ne di mul ui

inco li I o rrnalmente aît ribuiîi dall'ente

ri vinco lÌ

Totale parte vincolata ( C)

PErte destinata agli investimenti

16.924.455.52

16.6 97.6 95,33

2.193.90 6,60

19 .56 8. |l0,6 3

2,087,624,09

2.192.602,41

3.339.752,t8

4 36 .424,52

L416.23I,64

Tqtele parle destinata agli invesîimenli ( D) 722.111,14

Totale parte d ispooibile (E:A-B-C.D) rf.7s2.004,89
Non comprende iltondo pluraennale vincolato.

lndicàrelrmportcdel Fonoo credit ididubbia esigibitità rjsult anl e da 'a egal o I c)

Sl riporta quanto indicato in precedenza circa la difterenza di
residui passivi che sarà oggetto di delibera del Consiglio
emendamento lecnico su proposta del Dirigente di A.F,

Cassa di € 675.926,58, e
Comunale con apposito

10
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Tale verifica non è slato possibile attuarla a seguito di quanlo riportato nell'apposito parere del
Collegio sul riaccertamento ordinario dei residui.

l#; :-1.r,';:erl; i*:iEi:"j j j jii:_ jijl_IÉii:.
La conciliazione tra il risultato della geslione di competenza e il risultato di amministrazione
scaturisce dai seguentl elementi:

RISCONTRO BIS ULTATI OELLA GESTIONE

Gestione di competenza 2017
Totale accertam e nti di com petenza (+) 70-794-773,22
Totale irnpegni di compelenza (l 58.376.189.56
lm peg n i cqnflu iti n ell'FPV al 31/1 2 19.952.971,85
SALDO GESTIONE COMPETENZA -7.534.388,19

Gestione dei residui
Res id ui altivi fiaccertati (+) 52.153.891,64
Residui passrvi rraccertati (-) 37.537.914,18

Fo ndo dr cass a rn izale s.842.866,25

SALDO GESTIONE RESIOUI 24 .458 .A43 ,7 1

R iep ilog o
SALDO GESTIONE COMPETENZA -7.534.388,1 I
SALDO GESTIONE RESIDUI 24.458.A43 -71

AVANZO (DfSAVANZO) Dt AMMTNTSTRAZTONE AL 31 t1 2/2017 16.924.455,52

Si riporta quanto indicato in precedenza circa il parere sul riaccertamento dei residui attivi
e passivi,

VERIFICA CONGRUITA' FONDI

il



ll Fondo Pluriennale vincolato nasce dall'applicazione del principio della compelenza tinanziaria
di cui all'allegato 4/2 al D.Lgs,118/2011 e s,m.i..

ll Fondo Pluriennale vincolato accantonato alla data del 3l/12, risulta cosi determinato:

FON DO PI.U RIEN NAI-E VINCOI-ATO PARTE CORRENTE 2016 2077

!-P-V. da riaccertamento straordinarìo e altro 2.83I.922.23
TOTAI.E F.P.V, PARTE CORRENTE ACCANTONATO AT

7L172 2.43t.922,23

DO PtU RIEN NAtE VINCOIATO PARTE

F.P.V. da riaccertamento stTaoTdinaflo e atrro 17.r2t.049.62
ALE F,P.V. PARTE INVESTIMENTI ACCANIONATO

AtE FONDO PTURIEN NATE VtNCOt.AÎO

TOAt3 19.952.971,85

L'ente ha prowedulo all'accantonamento di una quota del risultaîo di amminisîrazione al fondo
crediti di dubbia esigibilità come richiesto al punto g.g del principio contabile applicato 4,2, al
D.Lgs. l18/201 1 e s.m.i..

Per la determinazione del F.C,D,E. I'Ente ha utilizzaîo il:

. Metodo semplificato, secondo il seguente prospetto:

Fondi spese e risch i futuri

Fondo contenziosi
ll principio conlabile applicato della contabilità finanziaria prevede che annualmente gli enti
accantonino in bilancio un fondo rischl contenzioso sulla base del contenzioso
sorto nell'esercizio precedente. ln occasione della prima applicazione dei princiDi
contabili è inoltre necessario stanziare il fondo per tutto il contenzioso in essere, il cui
importo, se di ammontare el€vato, può essere spalmato sul oilancio deitre esercizi. ll
contenzioso per il quale sussiste l'obbligo di accantonamento è quello per il quale vi è
una "significativa probabilità di soccombenza".
Calcolo accantonamenlo al Fondo rischi per conlenzioso in essere a g1/1 Z2Oi 7
Nel risultato di amministrazione al31112/2017 il tondo rischi contenzioso risulta così
quantificato:

Íediti definitivanÉnte accantonato nel bilando di



staniata nel b.,ancio ci prev:sioîe 2017

rischi contenaioso al 3î; 1?2017

Descrizione lmpono lill)
{incól} defi\ranti da }èggl è dai prtnctpl contabill 359.835.44
vincoft derÈìranli cta trasf€finìenll 2.087,624,C9

flftcqii derivanti dalta conîra:ione di mirtul 2.i9?.602.41
qltn rrincoli 436.424_52 I
ulfEùli forRalfne nte at8tbuili dal'e|llè 3.339.752.18
TOTALE 8.4r€.238.64

Ouote vincolaîe
Le quote vincolate nel risultato di amministrazione 2017 ammontano
complessivamenle a € 8.416.238,64 e sono così composte,

Nel prospetto che segue si riportano idettagli dei vincoli derivanti da j trasferimenti:

viNC!'ìL rN.ZrAt i
VlNCOIi 0[tLA C0lvlPtTLNlA

VINCOII )A
AT5IDUI

ViNCOLO FI At!

).099.728.31

]ONTFIELIIO f,ÉGIONALE
qCOUISTO SCTIOLABLS

3C.@O,OO

wvni r i-í]3u | :J HÈ.(ituf4qlÈ
lo$Tfl UZT(EIE E ltrtANUfENZtOtlt
]P:FE PIJBBL]CHE

IffASFEi*r{ENTI REGIf*{AL] PEq
crario sccLilE Dt zoNA 583,O4a,30

]ONTB IB UTO FEG ICIè{LE PEF

@ILSTO JBfil 1.557,O0

'8LLE 
IRPEF DESTII*ATC AL

]CS:TEGNO D:l-LE ATTIr'fTA' 4.5C!t,12

6?0.941.lt

Ouote destinate ad investimenti
La quota destinata ad ìnvestimenti del risultato di amminislrazione 2017 ammonta
complessivamente ad €.722j11,14 deîerminata da vincoli rinvenienti dagli anni precedenti
aumentata di€.227.194.09 rinvenientida oneri urbanizzazione accertalj ma non impegnati.

Fondo indennità di fine mandato

È stato costituito un fondo per indennita di fine mandalo per un imporlo para ad Euro .l 
1,926.60.

VERIFICA OBIETTIVI DI FINANA PUBBLICA



il:rf .T;sD"ji::r:x"î;J:i1r:flfiÌ::':#Sl"iJFlIiJ;:,ri"ffJ# 
r,iiÈ;aJSubb,ca eer

L'Ente ha proweduto in dara anral1,l^r^1.1r3,.T"$ere at Minisrero de .Economra 
e delte Finanze.;:3#t.;f1lî;,3irT#o r prospetti a,esari at decrero J"i iJi"ì.i","i.",, .conom,a e de'e Finanze

illi:,*".;,'i;1x". I

1.3:- r: ',+.*.-,.r.,J,r-ìlìJ. f_

u...J:..,^k ir,.r. *r : !n,or ;;i"ì-ìt"iliì. *

E 
"pl.r rrr*rr ' ^r 

ro. .^rr-i;;ìi;;;Ei;;;;;l;ì

atoatto*"oto oa-,

' 
t",ar ,t,"-"r. .,

;*lr:';;-;t'. -,,",,..;*;;[l;";ffi

rnr csrnrrr r *rrs1 r[lf,l-àlilJJn-[f,f!]ffi

D. saLDorrr'rrE D! ( oìr"@
nrc rrrrc ser.r r.et rs:i;sE;;S;;;i6fi;;ir;
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r\1".:-.!.-\t Dt .?1\:i jt.1 
.,\_-n- aìtì:Ìl::l::tl,-*;:l;i;,::,: :"'.+liii,:::, -#ì;:o "ir.:;l';: -,::.:l-

ú$lti:..' ",. 
*

ii,ir:1:iìi.*ilriuffiF;;.";'..:,;; ;íiìÉ;li i .$Ì,::,'.li g+FJf : r,.,;:i_;,:.:.)Ílì 
::,._,r:,""_^".;" ilrìi:,1;., .a}.ri-\.:,f ,* ---:'"':Y ^l.ÌÌ. '". r.",..Li-.:":":ìì' ili l":li;,.

,lh'l+lll srr-r r r.r r urro ì riìiiù ;.,iìt ìi,.i,ì illl.i".,r_í,

?!i.l.rì..,,.nr-:...",ra,Jr1",:".r.1ù11G;,;;_E

ri+.i,pjì.iiif.1:îf r.I_m

ì"8'.'"1i'diili"."lli I ; g,mtrHlh._îrffi
l"Ìlfrllì;,Ìl';*f"ffi

n ecu De fo evas io ne lCl/tMtl

--

Tota le

2.'176.341,50 195.067.34 7 ,03y" 2.5A1.274.16
2.776,341,50 195,067,34 7.03./. 2.581 .27 4,16

#;',,.Hi#.#l:$rs*'#*ir$fii.qnir{lf*!$i,ih#n*#lliiiiffi ll{-T};{.[li,situ;
iii]:;j],,iil{l;ffiii:iiiffi.t,i;.'.:H:îi"i$Í"'.iÌ:t}:flT.,jt*tri,p,.T",l::i,r;.."T,..Tffi.-"Í"lli1tÌ.ìx,ì:ffit*stji!i"

i+ffii'*.**unuu'.n'tr#Hrìr;ftffi*..T ,
:lsl'îiiÍlÉili;:$,iiil^tirlt'dlf*,iJJii.H:fillfflf,iiiirl';iliitilti,t,,lÌl*iliif:.frîtiìì+Hfii**ìlti",liJ,l,lÌ,1,",,.,.

:l'?IiÍlH,li1,Ì.];::iil}iì!,11iillli:ilìÍ.ÍffiifiÌ.n.,idi!i!.,,.rir.tr<,i,Ddii,iùoùrolod. ìmi.Òlrtrilr!.Lrillrrn,or,i

****g,lll*lrtnrtit:****$dr;i,$;:: i'ij*ii-rfr**ti,n*,rx

'$$!{6;:;fu9#[:iii:?i'#:;:rn:##3J]i#,

Entrate rrer recuDero evasione lributaria
|n merito all'attività di controllo del

r*:aft :li,*,yîiiffi 5ilîit1'3.lil;.,ffi :ì:[",TiHxî$3i1":;[J,:ti:3:l:

Fi,tìTà'1,' j. l!.ìf 1ù;;;Brrfi;;dn"



Gli accertamenti negli ullimi tre esercizt hanno subito la seguente evoll;zione:

Contributi permessi a costruire e
relative sanzioni 2015 2016 2017

Accertamento 674,946,84 735.408,88 1.803.037.00

Riscossione 668.029.41 680.589,56 '1.006.855,71

Nel corso del 2017 non sono state finanziate spese correnti attraverso l'utilizzo di contribuli per
permesso di costruife.

Sanzioni amministrative pecuniarie oer violazione codice della strada

{artt. 142 e 208 D.Lgs, 285192)

Le somme accertaîe negli ultimi tre esercizi hanno subilo la seguente evoluzione:

2015 2016 2017
ac c erlam enlo 786. 71 7,3 6 1 .167.762,42 l .51 1 .92S,23
íscossrone 746.717 ,36 625.007,13 521 .352,99

o/.riscossione 100,00 53,52 3 4.48

La parte vincolata del (50%) risulta destinata come segue:

Proventi dei beni dell'ente: fitti attivi e canoni patrimoniali

D ESTINAZION E PARTE VINCOLATA
Acce rta mènto

20f 5
Accertamento

2016
Accertamenlo

2017
S anz ioni CdS 7 86.98 3,9 8 1 .251.647,53 .511.929,23
fondo svalJlazìone cfedili coÍispondenle 0,00 0,0 0 7 0.00 0 ,00
enlrata I eÎta 786.983,98 .251.647,53 .441 .929,23

destrnazione a sDesa correnle vincolala 589.470.16 547 .860,21 60 8.983.65
e/o per spesa corrente 7 4 ,90"/" t3,77% 42,23%

destinazione a soesa oer investimenti 0,00 0,00 0,00

% per Investim enti 0,0 0"/. 0,000/. 0,00i/"

Le enlrate per fitti attivi e canoni patrimoniali accertate nell'anno 2017 sono pari ad Euro
507 .296.72 e riscosse per Euro 31 1 .409,33.

La comparaztoî€ delle spese cor.entr,
oue esercizr evidenzial

ric,assificate per macroaggregati, impegnate negli ultimi

M acroaggregati

-

.tUtlreddttt da lavo ro dipendente

re n diconto
2018

re ndiconto
zo77

variazionè

6.035.086 Cî s.929.73L,78 - 1.05.355,15
102 lmPoste e tasse a carico énfp 470.605,97

26.581.704,56
674.284,50 203,678,53

103 dLLlur5Lu uent e se rv tz, 22.1,67 .752,72

3.278.01I,A4
4.413.952,44

104 o5rrr|lfrenU correntl 5.602.759,76 -2.324.747,92
105 lrdsrefl mentt di tfibuti

609.064,7 4

0,00

0,00
0,00qrurPcfequaltvl
0,00107 Interesst passivi

572.780,Or -36.284,73
108 dr(re 5pese per reddttr dicapitale 0,c0 0,00

109

rimborsi e poste corr€ttive dell€
e ntrate 48.4t6,37 44.416,37

a ltre spe se correnti 2.945.041,80 3. 135.716,03 t90.67 4,23
TOTAIE 42.244.263,76 35.806.692.65 -6.437.57L,1I

Soese per il personale

h:#ri;:,'"r 
reddiri di tavoro dipendenre sosrenuta ne',anno 2017, e te retative assunzioni hanno

- j vincoli disposti dall,art. 
?,.gomma S e S quater del D.L. 90/A0.14, dell,art.i comma 228deta Legge 208/2015 e det'arr.16 

"orru'i Ài" o"l o.ll rì si2or o. e da,,art. 22 der D.L.50/2017, sulle assunzioni di personale a f"rpo-lnO"ì"rrtnato per gli enti sooqetti alparessio di bilancio e d-:gII3 762 deila Leisse ióB)2ors, ..ir-rà sÀà.c"íà11!s:l296t2006 per gli enti che nel 2015 non eranò 
";rt"Ssett"ù, 

pauo d j stabilità;
- ivincoli disposti dall'art. 9,.comma 2g del D.L. 78/2010 sulla spesa per personale a tempodererminato, con convenzioni o con 

"ontà*i 
oi ";Èù;;;"" coordrnata e continuativa,che obbligano a non superare ta spesa oeitànno àóòé; 

--'
- r'obbrigo di 

'duzione 
deta spesa di personare disposto dar,'an, r comma 557 deta Legge296/p006 rispeto a vatore medio d;t rfiennio zoli míy,- '

Gli oneri deta contrattazione decenrrata impegnati ne*anno 2017, devono essereaulomaticamente i'idotti in misura proporzionale 
"nà 

riÉuiion" o'"ipersonale in servizio, tenendocoT.ler personare assumibire ai sensi de|a notmatiuà uìg;nt". 
-cJme 

oisposto da[,art.g der D.L.

Laspesadi personare sostenuta nefl'anro 2017 rientra nei ri,niti di cur a[.art.1, comma 557e 557quater detta Legge 296/2006, ed è desumibite daf fa seguónte iàUìfÉ,





20Og perenti non
roggetti et gatto

6,811.665.72 5.929.73r,78Spese macroaggregato t 0C
559.958,49

lr,"*pe"",,ei.",irioni,.or jatJJEiàiiJG;*-

30.818,67
A hre spe6e: da specitcare..---I

Totale spese di personale (AJ

r.104.775,11,(-J Altre compon€nti esclLrse j

al lim ite di spesa A_B

20G6o comma

VERIFICA RIS

-_ DELLE SPESE

jjt:L:i:88i2[1t; 
;lJlru,"lrTff":1o- ryr 

incarichidi colaborazione 
.auronoma stabirito dal,arr. 14

risuttante oaico,nio;;ffiil;:JE..to te seguenri percentuati Oerta spesa oiàirson# - 
, ,-

. irìí: :31 :3::: 3t l:fff :l3 3fl,"ilf :1","1,,1Ji:JJ,t "'.,

-Le 
spese impegnate per studi e consuienze rispetîano ii limite stabnonrsuperanddre 

""i,enti i"i""nruaridera s-ó;;;;e;#J,;","Jlii*ilU ffi'i;l_,?.,ilil
4,2% con spesa di personale pari o inferiore a 5 milioni di euro;
1 ,4% con spesa di personale superiore a S mjlioni dieuro.

,SPse di, rappresentanza

"T;:?;". i[T,9"il:tanza 
sostenute nei 20 r 7 ammontano ad euro zz0,0o come da prosDetto

SDese per autovetture
(art.s comma 2 D, [ 95/2012)

j,^!:lS lr" risp€flalo it timite disposro dal.arl.5, comma 2 del D.L.

:ro,1 
j:;rm:n5,ml$*_+1li'tru"H:{#í*Hft ?r:;[i:i,",.,Jil

pubblca per i*",i,i.o,,ri"ì"J,,i ff[fi![1Xi,Xoo?3'1,fl:l["]iji:Ìi:." " ;elr. ffrezJ;

LimitEr.:ríon_e incarichi in materia informatica
\L. î'229 del 24t1ZtAO 1|Z, att, j commr 146 e t 47l

Hr,:ffE 
impegnara rispetta te condizioni di cui ai commi 146 e 147 de 'art..t dela tegge

,'rt#,[:::ff[lj"riij;Ì?$.i;:i."r'an,e der D.L. 66ra014 in rema di razionarizzazione deila

lnteressi oassivi e onerí finanziari diversi
La spese p€r interessi Dassivi !

igíiiig;*ffi i?:rJ,:,iiffi 'liil,ÉT,T!,it?t:!,3:J!?H,38í;i#i?,ti.3i

L'Ente non ha contratto mutui nefl,utttmo triennio.

L'indebitamento dell,ente ha avuto la seguente evoluzione:

E'iffilJi:*tJil:.per ammortamento prestiti ed ir rimborso des/i stessr In conro capirare resistra

18

o*ot,t,,rrB

Fes jduo debito (+)
1 7.790.1 21 ,98 16.182,332,09 15.389.636,28N uovi prestiti (+)

P f€stiti rimborsatia 1.607.789,e9 792.695,81 559.1 1 0,17E s tinz ioni antic
Altre \rariaz io ni +/-

7.3 f 8,64Tota le fine anno

rl finanziari 0", 
"fn

559.1f0,17Totale tíne a nno 2.346.145191 I .401.760,55 1.1 31.890,1 I
L'Ente nel 20i7 ha etfenuato oo€;-i;'""b;:;;li,i".'l'io'J",lffil# J'J,i"';,i:'j""::"1:ì'J.#'iilhi,#ly;::#lîli:"J
- € 91 .459,00 relativi al non pagamento della quota capitale del secondo semestre ZO17;
- € 1.324,00 relativi all,aumento della quota interessi del secondo semestre;
nonché riduzione della rata annua dal 2018 fino al 2099 di €..15-422,00 con:
- riduzione della quota caDitale:

- aumento della quota interessi.
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f;i;l:.non 
ha in corso contratti di tocazione finanziaria *lo op"ìrio-ni d, parrenariato pubblico e

L'Organo di Revisione rerativamente 
,ar 

punto. in questione si ripora ar proprio parere circa remotivazioni sul riaccertamento ordinario oei residur àitiviJ ,lr:i"i" 
,

Tempestività pagamenti
L'indicatore annuale di temDestività d€i pagamenti rilevante ai fini dell,articolo 41, comma l, deldecreto-fegge 24 aptile zlj4, n. 66, non e siato rispettafo. 

'

L'ente nel rendiconto 2017. non ríspetta tutti i parametri di riscontro della situazione di
i:Ji15,',f:ili:#:î',.x;;'::,;ff] 

con décrero oer urinLieìo oeirri;u.,r.no der 1vtoztzo13, come da

il]iî,:ií,;{fr 
',rl-,"q';;tfi 

ilniur,ruu:r#;#l 
ji::,lx{#xJl:

poco superioresuperiore ad € 1300.000. ralto premessi-ià i't,"it" che ir cotegio vuorerappresentare è quella che, ,n 
T-Tr1nza delle ;ttestazi;;iiJil" 

^,"" or competenza del
ot;Jìirr'da 

parte deî Dirigenîi. non è possibire'qr"^iiir#'i'"""tto ammonrare di tari

ANALISIDELLAG@

Analisíevalutazio@

Articolo 194 T. U.E.L:

1.431 .904,44 2.745.158,79

,r*rrt ,r,ro'rA

PARAMETRIOINS@
DEFICITARI ETA' STRT]TTTJ RAIE 

_ -

?-0
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il l-r -------ì

' n:#"dffiJ-imt*T,*a.;ss

*ffi#ffi'rffi
"ff'ffidffiffiff##idil:ffHfu
' JF-j'"f;H:tr:F@ir.d'i,r.i*i.6
,t tiir@ i:eniÉ!!i A r.r&!ihc ÉÉe..rF.,is d! J.r4,tCe Jp.r.md:
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Firt
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EI

ffi;.ry;;;.rt:;'.#ffiiffi.*:-r'.- -*, 
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",,*.' ;*-;-;;.'SIl"m,

HrrLT*+HH*:n*ffiffHj**
H*.,'3,T;':ffi**ú,,,È*iúirrc-.

.,, 
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RESApELco@
Che in attuazione dell.articoii aru 

_"_î^a:j"] Tuel i seguenti agenti contabiti. hanno reso il conto:,?i,"",:l:;fiI'*", enrro il 30 sennaio 20ts. 
"rr"s"rdéì;;"Ji;nit o, 

"r, ", 
secondo comma der

Tesoriere: Banca popolare di Bari per € lS.gBO.4e2.js
Altrr agenti contabili: Ufficio Da,
oocumentazione d"t"onto 

"onsrnlso"la 
lper 

€ 378.487.10 come da prospetto allegato alla



RELAZIONEDE@

g113g#*a**:ru+'1,mffiH;if 
rffi 

,,3+,uru#'rt::*f,;H

i*.;:{f ?i:ili1;J;,aru'{:[g],!e!r::ir:1##a'[5r:":1J:?J ffi ;il,:" :lbrrancio per |esercizio 2018' DUó esserer,p;anaio;.;; ilii;#:zr sdccessivr consrderari nel:jlllcro d; previsione e. in ognr caso. non otr.e ta ourata"àelu'"a adozione d, una delibera cóns
qua,e s ano inoiuiouatiifiioiuilfiH**Sí,,"i,:'ji',:",]i;"': iFlHtj4TtiT::ìHjT:[Ì
;,îi,'"""?Nil'JL3;"*Ti:i:#illîl,hiilX,lilí[ìl#"#î,1;.TJ,"*zone de, conro del

ll Collegjo sulla base di quanto so
inegotaiità e 

'.it,eui 
conc.inJnii,,;;t:ffiffì1";:uole in conclusione elencare i rarlori di criticirà,

:lr"r1i1i#;ilo 
del fondo di cassa al 31.12.2017 rra it comune ed it resoriere, come- mancah conciliazione tra i residui attivi e passivi del Comunecome flsul.tanle dal parere I. assenza oe e a'esiazónì Aliqi{1fi"Ji?iiJl1ilífJirnffi,,".#"

i*"1::l?i{fr ::,:,:"i j.*["1 j:ngi:ijg;i,3,,:""1;?,1f d;Éb;ffi :";;';'j;- 
li[:jÉ',?i",îaz,one 

oà Darte de Dirisenti ;id; i;r;,;;:#;iloiti .r,ori birancio al
tnotfe, si rileva :- assenza dell'inventario comunale. aggiornato e riclassificato;- mancato agg jornamento del- mancaro rispeno dei t"roi d,':9:ll-lto 

dicontabjlità;

- non,.i"p"tto i-"ffi ;ffiÌ,#î:îff J1,", lÌ:*, 
n, 

"o 
m merciariì

relT]JJo- conto dj tutto quanto esposto sulla base dei
trq+-€rr_ir!_lavorevol; pa i"ppio"à.i"^"rnanztano ZO17 .

rilevi evidenziati. il Colleoio
del rendiconto delleserciiio

E!!4NO DTSAVAî,tzo

IRREGOLARITA| RILIEVI E CONCLUSION-

digitale ai sensi del D. Lgs. B2/20O5 s.m.i_

Antonio Cortese Componenle rma dlgitaie ai sensi det D. Lgs. g2l2005 s,m.i,

ott, Michele La Torre Cohponenîe
rma digitale ai sensi del D. Lgs. g2l2005 s,m.i.



t presente documenlo firmato digitarmente ai sensi der D.Lgs. g2l2005 s.m.i. e norme coregate
sostituisce ilclocumento canaceo e la firma autografa.

L'ORGANo Dl REVtstoNE



Città di Trani
Provincia B,T

Medaglia d'Argento al Merih Civile

Area Economica e FinanziarÍa

Frot. n. 

- 

21 maggio2018

Presidente Organo di Revisione

e P-c, Sindaco

Presidente del Consiglio Comunaie

Sq etado Cenerale

Asgessorc al BilancÍo

Oggetto: Precisazioni su pareri del C-ollegio dei Revisori su: Rendicoatc delta gestlone 2017; vetbale di

carsa al31-1?.17; riaccertaÍnerto dei residui; parificazíone debitlcrediti con le Sotieià Partecipate

Spett.ie Collegio.

avendo letto i pareri sul rendtconto 2017, sut veròale Cí cessa al 31. dicembre 2017, gul riacc€Itamerúo dej

iesidui e sulla parifica:iooe dei d€biti e crediti con le strcieù partecipate fu,Eraltneîle notificad via FEC

ajl'Ent€, nor posso eEimermi dal tEsmettervi alcune ri$essioni e opporfune precisazioni, che qui di seg'Jíto

si riporlano,

Con riierirr,ento al parere sul rendiconlo 20LZ nel paragrafo "ln'egolariti! rilievi e condusiordl quahto da

voi affermato in meriio al disallineamento del fondo di cassa al 31 dicembre 20U, non dstlta coercnie con

quanto ripq.tato nel corpo della relazione stessa, né taÍrto meno ri.sulterebbe essere conseguente ai contenuti

delle rote inviatevi € di segsílo ripoltate, fnfatti, cor mia nota prot. n, 14745 del 14 matgio 2018 e alegEta

relaz,on€, prob. n, 14.144 di pe,ri data, già fiadvo le cause del disallineameÌ1to e individuavo

contestualmente le azioni intrapE€6e per la parificazione dei dati della cassa tla il Cornune di Trani e il
Tesoriere. Di ciò se ne dava già atto nel corpo dell,a proposta di Delibera dei Consiglio Comunale depositala

il 9 ma8&ió scorso e a voi resolarBente trasmessa via PEC.

Non solo, lale Ejazione antÍcipava ternporalmeîte arche ij rilascio del vcstro parer€ Ír! verbale Ci cassa al

31 dicembre 20U, relazione peralbo ia voi cifdtÀ nello siesso verbale. In data L6 maggio è stata prcdisposta

una semnda relaziqne con ulteriori precisazioni, sempre in merito all'allineamento dei dafi di cassa (prot, n
i5069 del 16 naggio 2318). Anche questa relazicne è stara messa a ciisposizicne del Collegio. u 17 slaggio

2C18, con il prot. n. 15103, si trasmetteri? apposito emendanento lecftrco alla proeosia di Con;iglio

.

PaÉ. : da2



Cosi corne ripctailo plù vohe

effetto della ?qd&caziotrc non

.Eu ,$r€nzic'nat€r che lc, varirizióiri aFpfitate per

Èlcgra múdìilè nqdsl risulta.to di àbrtuinjÉlrazione,al 31

dícembrc 2017, qé tantomeno del disatanzo di,alIrRinishzione-

Sì qonf€rm4 altresì, clle if rgaggior df,itsvanzo di5úlslilush?ztgrigrllevato cwr l',approvazione del rendicon!,c

?fr17i vÍene copetto conteshialment€ bn una lg3úszione al iriftr,icìo di prevjoione !0:1E/2020 €araniendone

l'integrale mpeJfura i
Pertanto, alla.luce di quanto sopra r-!$liaio, í.,e{ldiefla cassa del'Ésoriere coirrci-dono con-i dati della cassa

dellTnte. Iaolt*, sempre in dda 17ìSggio luiB Éi. è provveduio a<i antù:ìpare Fer le vie lixeri al. Tessriere

J'cperaziohe <Ii p.arifiìaziohe e serra;*flrpdisÍftiottelrnafi ninti i inanda$ a rggqlar'izsazibne .delle nartita
pendenti, furnendovene una copia.

Sempre flrl. vo$lro p4le{e el ieridiÈó.f*o, ha lq 'LÍEegolarità, rilieei e eqrclusionil, evidenzi# il maneato

rispetto dei pmmefti di. d€Éic:t sfftlftiratè. aÍ{4lb qt+ coÍè ltubb1igo ÌnEisare ehe t'Ente ha d+èttato 6

pórame1rl su Iq +lindi qohsi rile'aq,ftia sitrnzihirr4i.defiGibrieÈ shstturala

Pei quanto ríEllarila inv€4e il pSE{g 
!ull4 

p,$!hd.h dl:riaqthlrignlo ordinajq dei rgidui al Sl dcernbrc

201?,51 rilslq jru!.f,nE;u6p qfl ;efuqqifblla dah&d suq rilardia' o}e,non è,fl 1? aprfle2ol€, bensì il 17 rugio
ZSl& Anche in qiresto càsoei rilev?i.#c iàl€ FàEfe.rrqn tiqle co|fig dèfféInendalle'r{.o tèflicod-€posítato in

pm.i data: 5i conferoano, in ogm, (4+ le dffietjltà, rlsrontrate nelle atlività íli lia€-ceftaîìenlo dpurti a

dlticità qr,garuze.itive. j
P€r quanto dguarda il pareretelatiw S. vebal+dr€-{sss €131-dkèlhlre z!i7 s {leva.che neÌLe eorclusiohi si

inyiFals [o s{riyente a fgini;e ulter(Ei4{ùiarimqùÍL Tah cliarimenti oano stati già forditi csn la nota, da 'Ìoi
sbe$i dchianata nelle prerneoce ddg*lalq (p,.ft* ft 147rt4 en' 14.?4s deì 14 inîggjozfle! Iprospe{ì dà voi

riportati nEl par€re sono tratti dalla rifia ,relaziom ehE .però, €otr4Frende anche i pror.petti ficcnciuati e nón

sl"naîìente r{pof€ti nel verbale, I

Edjne, èori rifÈrimento al pmere .d€i debiti e.:cr€diti cpn le società partecipate, si confenna

qùmlo riporbto nlille miè rÈlauiólti, il:ilBÀ.4iÀealr&úd dei dali e rÀe, ?i*airta. eniro la dara delta

salrrag':adla degli equílibti di e eonis&ué €r1!ro l.fl Ére deli€ti*ciErg, tùtli g{i ufiiq tcbmletenti

dowanro adoperarsi per.eliminarè

CedaBìent€ abbiafto iÀvomlo stg$1 rlq cog l'unlgùÒliÈttiyo di $ftairÉire, dgnìúoFeî.quinta

di com p.e. benua, ld 
'1î'r€ftq,fia.

.e.contabije deglt arÉ eon lo apiiiio ,di collabotazibne ché

sernpre deve contraddÈtingrclei a,ras.pica ùg Bli ulteriori ptedsqéioni posoane e9_re!9 utiu

per ihteFar€ I rieedere, le coaèlus,ioi6dsi voodlnreri

eii;2 ci 2
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PRECISAZIONISU PARERI È J. tr
;. DEL COLLEGIO DEI
ti REVISORI DEI CONTI SU: RENDTCONTO
r. DELLA GESTIONE 2017;VERBALE Dt

CASSA AL31t12t2017:
RIACCERTAMENTO DEI RESIDUI;
PARIFICAZIONE DEBITUCREDITI CON
LE SOCIETA' PARTECIPATE

è zi-os-zo1e oa-.4s

{ .l. coMUNE pr rRANr :

,'1@.t""*l

iEl'i:ei {I*gg:lrD
,,3 ""Gri") (l -*""-" "t 

bit.ffiì,

SI

ALLEGA ALLA PRESENTE MIA PRECISAZIONE SU
PARERE DEI REVISORI DEI CONTI. IL

DIRIGENTE DOTT. MICHELANGELO NIGRO

Allegati:

PRECISAZIONI.REV
T
-coNTl
15,8 KB

httpsi//webmail. infocert.it4e gaLmaili

NIGRO 21-5-18.odf



4K
CJTTAD! ?FITS

luleCaglia È',4rget:o

PROVN'{CIA BT

Froi. 65Tt, ei"i ft cl LstS Trrmi, ?6 íebbraio 2018

, AJ 5J.NDACO- 
Arrv, Araredea Eoftar-o

àI-P ASSESSORE AI,{,'AMBTEN'IE
Avv. MicÈele BÉ Greg.orio

At!' IiSSESSOR-E A-t- BILANCI0
Ds;ú. lucs Ligueia

A$' ASSESSOT"'.E Fubbi.isúr-Po!.S,rciali
' Dot"'.ssa Deborb Cihenúo

AJiI ASSESSOFE AA.PP..COi!tr{ERCtr.O
Do,Éssa ;i-vaes S'Agosie*

é-h, ASSDSSOFJI P.]i,SC.-PTèCT'.CI?-IN"E' A','"y. C-.+i.lia Bi [,erair
All' ASSA560F.-E alis CLÌÌ-TURA-

LDo,ri. Felice i l-eraia
A.ll' ASSESS O F.E AA.'Gc.-GA_R F,

A-ry. Deniise Di T'uiJo
All' ASSISSORE PERS|0fìi.PASRB4,OI!:,ú

. Geom. Tdnn:a.re -t qurora
AIi' ASSESSDFS LI,.PF.-ÚB.BÉ,}Ì1S'fÍCA

ll g.,Gio.zanai T'eudlolo
5EDE,

Oggertò: Siiuazione debiiy'crediti fra Con,ri:e di Tied ed A.|l-i.U. S-p.A.

Si iedige !a p.'-esaiite onde avere urr quad-o cìúaro della situa.ziooe debitoria,icredrtoria con la
Socleta pafec$ata e iartto dopo ia redazione e soÍroscrizrone dei verbàli ci conciliazíole, I'ultino
dei qnali soiiosritio a.:che Callo scnvenie pella secclda meià deli'a.,rao Z0i -<.

?oìi{ú ?014
L'analisi aaite darl'au:uai:tà 2ci4 iegcìata dal cortrato di ser"izio rep. 831, siiprÌlato r.ji data lj

orr-obre 2Dl4 e pre'zeCelie Ln co;nspeiî.,'o al-:nuo di î, 5.4-17.4i3,34 i-r'e ia,el-csa al l}a/o cert,,2
;peciicaziorre ci un :laooi-io a iiiolc Ci "S.:i:aiii=enio iiiìii: rl disc:rica" cer i 4CE.i54.87.

Teli ildica-zicu iis;:liaro i-ryi:ci-'arii a-eso che la lis;ar.ca iis'ole .,-ssere siaia cbiusa in cata +
sefembre 211+ z ne; i oesi siiccessi-,/i, srlo alla iìne deÌÌ'a.r.,lo, i riíilii '.,€nnero ccni:;iti a.i]a
iísca:icle gesllte da DA)ìECO e Lrr':ea Airlbien.fe.

Con ilcia regrsti'aia ai lictccol.lo corlunei.e f 2312 dzl 23 apri\e l0l i ..tj'rtr-lJ iichiedeva la '

sDrrrEra ci e 93J.152,25. per i'afiività di silaltiiler.to ii: disca:ica pei iì pericdo 0ri0-D014 -
04/49120i4, ja rrlienoie sorruna complessiacli€771j93,44 per I'a:,"re;rurc co:'lr'ear-le o presso le

iÌ

tt'rrblco?,à

'€#* r rfubi



discanche gbstrte da Daaeco e lin,:a ;-rnbieate nel reriodo 05t0y120i4 - 31/12/2014, noaché .ia. -.sonma di € 389.564,95 a îitolo dj cocferinento rifiuri diffèrenziatj.
A seguito di lote di tioo inierlocuiorio, anche a firma dello scriverte, i,AtvflU venjva inr.o;nata- :h:-! primo imporio parì ad€ g30.1i22i uw.t!" potuto essere ricoirosciuro sino a concorrea-za di! '/0E'lsq', 87 o-werossia lirajtato al,a sola endtà 

"iono*i.. previsia eil ;naì#uîiioo.,^*" ".-833/2011'uv:Lwltuè4vlÉiJ.

, orbece a valere sull'a-niruali'a 20i 4 risultzu:ò liluidafele ieL=ure a,rj 15-g2.131-igl-244-?91-351-
393 per rm idporto complessivo par ad € 779.;$,52 così a]ie,,dosi ln3 cREsI?,o a íaroie de!Comune di € i71.208,65.

,.Pera.ltro 
I'impoit o dr€771.i93,44 i isuita liquidaio in favore dell,AMt-lt- a mezzo deÌen:r:lazìonedLìg-enziaie no 90 del 2i luglio 2015 z. saldo delle fath:re r.l 7102-g/0?-g/02-lo/02 hrite emesse nel2015.

T: :9T"*r 3le riryrryb-b-e.la,${'rldare ad A.rvIU s.p.A. f imro-to deila íariura n r2t02 del-hr - .. _.l:..4. 4 r:gi/vtrv q!!a rétlulè n ,zlvz oel

::iÌ,::11T,:l î_',peri 
ad € 389;S64,iE:,^"_fj11E det crediro valr;to dal co_unr,a e:ifroa,osresiduerebbe ul d.ehi{o +oaaaale pa- Àd A ig.356,30,.

3^*|; * .^*^::o*,:tfg".*"^î:,:y*ruzioae prerente agtì atti de[,Ufticjo Anbier:e ris,rtadispoaibile la somma di a" l161.33.j .gdi € 1.16f fiLg assuEîa con deterqraazione dúigÉnziale a. l g9 del 29<iicembre 20i5, sor"btlndaalffi, úi.residuo deuito comnnat" riferiio ali,a;r;r1a )tfì) 2014.

AÌ{NO 2t}15
rer lale anno .l'afività risulta disciplirata da.l conÈ"atio rep. 961 sottoscrjr,.o in da-ra 11 lovembre2015 prevedente I'i-Eporto di t- i;SlS../#,57 pe; :b ef*;ria e; ,p*33o-urt, u i.*o"ltu 

"iotrtl,!'inaporúo di € iis.000,00 Fa'ise,-vrd ooaph^*u"tr"+ lu *=*" o; i zì*co.0o.pJJil recuperoceitr'anc.ianro abbaad+na+'a, uoÈe# a ri+ore di **b*rr" "* *ra, a 
"rri*"," 

l-o*igu"i*.*t"
{el rlpu.a r-"rlu"r,ti dala-soc!€ià parfecipah, upp"rit" ínrporiir i, 

"g* *ur"- Ji 
-entiiià 

noasuperione ad € 4.5{1,89g.62
Si precisa che ciascu:ro degÌi iopord scpra ildicati era::o i::ctusivi di fVA al I 0%.Reìaîi-saoente a derra'amualitàj: ryr;à d, rp-ru.Jo e raccorta osu.ltaao prsere stare riquidaieper ioieto aejla inis'ura d; e 6sg.gi,6,:7c'ori .0.. i sewizi corrpreraentari per r,j'porto dÍ €137.-099,-0.6 

Te;oa'e per ro siaaiiioento citgrì RSU sino ua otrìt 
" 
:oiiì"rr"'iíi*à.ilìa souunaco,arplessiva di t_ j .1 69 .7W,94 .

- 
Essenrio stata impegnata_ la _sor:ma compressiva di € l r .204,8i4,1 9 iesiduerebbe unadisponibilirà *ooroùú 0I € 1.j58.19C.9 j

- 
A tale 

,ciispoaibirita doy,.ebbe ag-giunÉe:si rirmpcrtc .ceì.ra aota creùto Al'Lru na,2/Dll' del 23febbrajo 2016 per icuzione ariquo-ta.tnúur9 rpu.iàÈp"rioao egpu;*.gssio ioriaji;Lporto ai
:r:::q::? E' au eqs'*9.11, ùg.'i s'. 

', 
d;** ràrù-ì uq:uia^t" *Gii.. ai nùij """ ,"ressere sta'ra sperala la pcislione dei paga:nertí 

".or 
ve$anento aajf lrv-e alr"ttiÀ"it-, 

-U,e"rn,
rasop per_cui Jà partecipata.dovreúbJ rirnborsare a c".* ii=pat"*ai;A;:;;,#T,?

' coasegrir-ebùe ur {REDrro . a fevcri de! ceE'ur€ s=",'.atr*Je ecmplessrremerte a.c €1.870.ór6,s0.
Di cortro vi sarbbbero ancoia da pagare aiì'AMIU le faftLre: .- n" 45/002 del 30r11/2ar5 per €,335..212,8r rù"erita aro smarrimerio operato ael mese cinovenbre 20l i;
- n" 1t002 de| c9la2/2016 pel € 351'.322,79 riferita alio soaltrmento operaro ael raese djdicenbre 201 5; 

ur v!i-r'éru uc! I

' do 3/002 de! cgr02/20r6 pei i B2.til,BD a rito]o di saido per rJ pe::cdo oiiotie_diceebre
. 201 5 dello saa.ltimento rifiuti dif,ereiuiati;- n' 4/002 dei 12/0212016 pei € 19.712,32 rf.el,ro aiio smarriznato iifiur pr:sso ìa sIA ,ii

*,-_ Ilgg.u o.l!e:sjorait: aet jO e ll aag;g:o aonclré i" gugro zoi5
...tìrqq_pftQ_ esser€ rjconcscj,:to_j!_1oqpo. :,tamr-, e..rta_r"attrua 

^i-: 
ZreUgWni2lló_-pell-ur'lgfg-di € 499.4ó5.91 èii:essa rer ir oerirra" uo yzo ua.,,=,=rjr_r*an rg uasroìio e 

'osîo
I av ofo.

"*':r"y.:r-**ssivo 
c.rerìe quatuo faih-rre ;opra nporrate e da riqui<ìa:e asceid; ad € 7g6.4a5,7?cne somnaro allimpoio già rlquiciato peÍ € 3)69.702,94 ris,rrrerebbe i,rf*t*-, urrí"ro*u
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PUNTO N. I ALL'O.D.G.: "APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE
DELL'ESERCIZIO 2O'7 . APPLICAZIONE DISAVAtr{ZO DI AMMINISTRAZIONE AL
BILANCIO DI PREVISIONE 2OI8I2O2O EX ART. I88 TUEL".

FERRANTE FABRIZIO - Presidmte
"Approvazione rendiconto della gestione dell'esercizio 2017 - Applicazione disavanzo di
amministrazione al bilancio di previsione 2018/2020 ex aÌticolo 188 TUEL". L'Assessore

proponente è I'Assessore Lignola. C'è una pregiudiziale su1 punto, nr 48, Procacci.

PROCACCI CATALDO - Consigliere Cornunale

Presidente, Assessori, colleghi Corxiglieri e cittadini. Presidente, innanzitutto la inviterei...
Presidente, la inviterei, perché dowemmo gridare in caso conttario, a guardare se qualcuno si è

prenotato perché mi premeva effettivamente fare un intervento sulla mozione, in quanto

ricollegandomi al Consigliere Corrado, io volevo ricordare, mi permetta 2 minuti, al Consigliere

De Toma che non tanto tempo fa ad una Commissione... ad una Conferenza dei Capigruppo ero

presente da solo io e vorrei rimandare al mittente la questione dei gettoni di presenza perché...

Anzi io cercherei di fare acquistare a quella Conferenza una vera valenza, perché li noi veniamo,

e lei 1o sa, sohanto per prendere atto delle sue decisioni, dei suoi giorni e dei suoi orari. Quindi io
personalmente, come dice il Consigliere Corrado, a questo punto decido a quali Commissioni e

Conferenze partecipare perché state svuotando fimportanza di questo Consiglio Comunale nella

propria interezza. Quindi venire li per sentire dire che la data è quella e che gli argomenti sono

questi, a questo punto potete mandarci una PEC ufficiale, prendiamo atto e veniamo qui. Detto

questo riguardo il rendiconto... Va bene, è inutile sottolineare, lo dico piìr che altro al

Consigliere Capogruppo del PD De Laurentis, che anche questo anno siete sul filo di lana. Avete

un altro a disposizione per fare quello che lei disse quando vi siete insediati, che non sareste mai

arrivati sul fllo di lana. Anche quest'anno dopo i1 Prefetto, che ci ha dato 20 giorni. Poi volevo'..

Chiedo il ririro di questo punro perché non sono rispettati i termini di notifica degJi atti; ad

esempio la proposta emendata è stata ricel.uta il 18 maggio e i 20 giorni non sono decorsi. Così

come ì'emendamento tecnico, è stato ricevuto il 6 giugno... i1 6 giugno scadono i 20 giorni, oltre

al fatto che non c'è il parere dei Revjsori dei Conti né sulla Proposta emendata e né

sull'emendamento tecnico, oltre al fatto che abbiamo un p:uere sfavorevole qui dei Revisori dei

Conti ma questo (inc.) va bene. E non c'è un nuovo passaggio in Giunta perché la delibera di

Giunta, numero 90 riguarda solo l'accertamento ordinario dei residui attivi e non la proposta di

rendiconto. Qgesto è giusto qualcosa perché mi pare illegittima da questo punto di vista e quindi

oltre al fatto che io vorrei ricordare ai colleghi Consiglieri, soPrattutto di maggioranza, che la

costante giurisprudenza della Cone dei Conti invoca il principio di,.. Qti non è invocabile iI
principio di responsabilità degli organi politici. Quindi tutti quanti qui ci prendiamo, vi prendete,

in panicolare voi, la vostra resporsabilità se g1i atti sono illegitrimi. Io chiedo che il
prowedimento venga ritirato per quello che ho detto adesso. Poi, eventualmente, come penso

farete, nonostante tutto, come sempre, diremo altro. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Grazie, Consigliere. Sulla pregiudiziale vuole intervenire qualcuno? 45, prego, Consigliere

Tomasicchio. Prego.

TOMASICCHIO EMANLJEIJ - Consigliere Comunale

Trascrizione a cura dj LIVE Srl - Via Fo.nac€ Morandl 18 - PadoÌ'a - Tel +39 D{9/658599 - Fax +3 9 049 8?84380 - lrarlielesj nailil



Consiglio Comunale di Trani

5 giugno 2018

Io credo che la seduta odierna debba essere rinviata, proprio per la violazione di queste

prerogative, che sono previste sia ilal TUEL che dal nostro Regolamento di contabilità cornunale.

C'è un'evidente violazione di questi termini, c'è la mancanza del parere sull'emendamento, che

non è un emendamento di scarso rilievo, per cui c'è bisogno di questo adempimento formale. Ci

sono le violazioni dei principi stabiliti, comunque, dal 227 deI TUEL, dal 151 del TUEL e la

proposrÀ di deliberazione consiliare sul rendiconto, lo schema del rendiconto, i relativi allegati e

la relazione di cui parliamo, devono essere necessariamente poi disponibili nei venti giorni. E

come Ia giurisprudenr-a poi ha chiarito, la diffida prefettizia non consente di derogare i termini
procedurali di garanzia, posti daUa Legge e dal Regolamento di contabilità in materia. Atteso dal

combiruto disposto degli articoli 227, comma 2 bis e 141 comma 2 del TUEL, che disciplinano la

procedura sraordinaria di approvazione del rendiconto di gestione in ipotesi patologica, non

emerge alcuna deroga al termine di cui all'articolo 227, comma 2 del TLIEL. E su questo c'è una

pronuncia abbastanza recente della Seconda Sezione del TAR Puglia. Quindi mi pare che non si

possa non immaginare un rinvio per poter garantire all'assemblea e comunque ai singoli

Consiglieri di poter avere il tempo necessario per I'approfondimento delle problematiche, che

sono problematiche fondamentali. Questa storia che dovete arrivare sempre all'ultimo momento,

sbagliando pure i dati e con pure disavanzi di Amministrazione, deve finire, perché avete sempre

addebitato alle passate Arrministrazioni la violazione delle regole piir elementari del modo di
procedere rn queste cose e poi voi da quando vi siete insediati non fate altro che arrivare fuoú
termine all'approvazione dei bilanci, sia dei consuntivi che dei bilanci di previsione. Ora io vi
sollecito la messa ai voti di questa richiesta di rinvio, tenendo presente, tra I'altro, e questo ve lo

devo dire ribadire, che a me le PEC continuano a non arrivare per questa storia delle caselle

piene e della memoria piena. Io con 1a mia...

INTERVENTO
(fuori microfono)

TOMASICCHIO EMANIJEI,E - Consigliere Comunale

Sì, non si cancellano, non si riesce a svuotale la memoria. E che un Comune tra I'altro. '. No, sonc

dovuto andare pwe a parlare con I'ufficio... Io con la mia presenza ho sanato, ma non si può

immaginare che un Consigliere Comunale debba cancellare dalla memoria della PEC istituzionale

dei documenri e degli atti. È inimmaginabile.

INTERVENTO
(fuoi microfono)

TOMASICCHIO EMANIJEIJ - Consigliere Comunale

Sulla PEC mia... È un fatto al quale doweste porre rimedio, insomma, perché l'unica soiuzione

che mi è srara prospettàta dagli uffici è stata quella di ponare il mio PC al1'uf6cio dati del

Comune perché me favrebbero sistemata loro.

INTERVENTO
(fuoi microfono)

TOMASICCHIO EMANUEIE - Consigliere Conrunale

Esatto, questo sto dicendo. Va beh, in ogni caso la mia proposta è di procedere al rinvio perché

c'è questa vioìazione, mi sernbra, evidente.
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INTERVENTO
(Íùori microfono)

TOMASICCHIO EMANUELE - Consigliere Comunale

Ma non aveva concluso con una richiesta di rinvio?

INTERVENTO
(fini microfono)

TOMASICCHIO EMANLIELE - Consigliere Comunale

Okay.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere. Per quanto riguarda la questione delle caselle di posta elettronica io ho anche

mandato una nota dicendo che o\,'viamente la PEC istituzionali viene messa a disposizione...

Consigliere Amoruso, io sappiamo che lei è espeno però... Allora, la PEC istituzionale viene

messa a disposizione dal Comune. Owiamente la gestione dei dati, le password e quanCaltro sono

a cura del Consigliere. Owiamente questo problema, che si è verificato per il Consigliere

Tomasicchio, si è verificato anche per altri Consiglieri Comunali Anche io stesso, sveliamo un

segreto, ho aiutato il Consigliere De Toma ne1 fatto della PEC.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Il tecnico dell'informarica, Qdndi è un problema, è un incidente tecnico che può capitare.

Ovviamente gli uffici del CED sono a disposizione per questo. Quello che possiamo fare è

senz'alÍo adesso prevedere un aumento della memoria del... Quello, diciamo, possiamo

prevederlo. Owiamente arrà un costo in più, però penso che ne valga la pena. Allora, detto

questo, poi io sulle eccezioni fatte, diciamo, mi permetto di dire semplicemente che abbiamo

avuto una diffida dal Prefetto e ovviamente 1a mancata osservanza dei termini posti in diffida

determinano un potere in capo al Prefetto di intervento diretto e quindi di cessazione dell'organo

consiliare e quindi delfAmministrazione. PurtroPPo non è la prima volta che ci troviamo in
questa situazione. Tanti altri Comuni si trovano nelle stesse nostle condizioni e purnoppo Ia

diffida è diventato un fatto assolutamente di routine. Sempre sulla mozione il nr 54, chi è? Ho

visto il nr 54. Va bene, allora, possiamo mettere in votazione la pregiudiziale del Consigliere

Procacci, integrata anche dalle osservazioni del Consigliere Tomasicchio. Con la pregiudiziaìe

votando favorevolmente si determina il rinvio della seduta di Consiglio Comunale, così come

dshies16 daì Consigliere Procacci; votando contrario, invece, si respinge questa richiesta. Allora:

BOTTAROAMEDEO
FLORIO ANTOMO
PAPAGMANTONELLA
I"{URORA CARLO
TOMASICCHIO EMANIJELE
FERRANTE FABRIZIO

ASSENTE

ASSENTE

FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE

CONTRARIO
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AVANTARIO CARLO

CORMIO PATRIZLA.

MARINAROGIACOMO
DE L{I-,'RENTIS DOMENICO
\TENTURA NICOLA
NENNA MARINA
AMORUSO LEO

CORNACCHIAIRENE
BARRXSI ANNA MARIA
DI TONDO DIEGO
ZITOLI FR,{NCESCA
TOLOMEO TIZIANA
LOVECCHIO PIETRO

LOCONTE GIOVANNI
CAPONE LUCIANA
LAURORA FRANCESCO

BRIGUGLIO DOMEMCO
CIRILLO LLIIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MERRA RAI'FAELLA
LAPI NICOLA
CORRA,DO GIUSEPPE

DE TOMA PASQUALE

LIMARA.IMONDO
PROCACCI CATALDO
CINQUEPALMI TúA.RIA GLAZIA

6 favorevoli. 7 favorevoli mi correggono,

fespinta.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Prego, Assessore.

INTERVENTO
(fuori microfono)

I'ERRANTE FABRIZIO - Presidente

Una pregiudiziale? Prego, Consigliere.

CONTRÀRIO
CONTMRIA
CONTRARIO
ASSENTE

CONTR{RIO
CONTR,A,RIA

CONTR,\RIO
CONTRARIA
ASSENTE

CONTRARIO
CONTR{RIA
ASSENTE

ASSENTE

CONTRARIO
ASSENTE

CONTRARIO
CONTT-A,RIO

CONTRARIO
CONTRARIO
FAVORXVOLE
ASTENUTA
ASSENTE

ASTENUTO

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE

15 conrrari e 2 astenuti. Quindi la pregiudiziale viene

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale

Grazie. Colleghi Consiglieri, a rutela di tutto il Consiglio Comunale sia dei Consiglieri.. ' deí

colleghi di opposizione, ma sopnttutto di maggioranza, visto che per quanto mi riguarda mi sono

stancato di ripeterlo in piu Consigli Comunali, per me 1a forma, in sostanza, e queste assenze sono

qualcosa di vergognoso e siccome parliamo... stiamo parlando del rendiconto di un consunlivo,

che è un .rgomento principe di ogni Consiglio Comunale e vista I'assenza del Primo Cittadino,

così come vedo registriamo I'assenza del Collegio dei Revisori, io chiedo all'Assise, nel rispetto
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dei nostri ruoli, sopratnrtto vostri di maggioranza, come nostri dell'opposizione, di o posticipare o

rinviare iì punto, visto che comunque all'ordine del giorno ci sono ben undici punti all'ordine del
giorno e qualora non vogliate rinviare il Consiglio Comunale, almeno posticipare il punto per

consentfte I'arrivo in aula del signor Sindaco oppure per consentire di chiamare e di far venire in
aula il Collegio dei Revisoú dei Conti, perché ho arlto modo e iL piacere di leggere la revisione,

la relazione del dottor Laurino, del dottor Cortese e del dottor Latorre, che hanno espresso, tra
l'altro, anche questo parere non favorevole, mi piacerebbe che il Collegio dei Revisori fosse in
aula. Quindi nel rispetto dei nostri ruoli, di tutta questa Assise chiedo se non il rinvio,
quantomeno il posticipo del punto per consentire al Sindaco Bottaro di essere presente e al
Collegio dei Revisori di essere presente. Grazie. Posticipare all'uhimo e quindi se sono undici
punti. . .

INTERVENTO
(fuori microfono)

INTERVENTO
In coda, sì.

FERRANTE IABRIZIO - Presidente

Allora, la richiesta di posticipo del punto all'ordine del giorno. Sulla richiesta il Consigliere De

Toma, prego.

DE TOMA PASqU,A.fE - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. a rimarcare la richiesta del collega Lima, volevo evidenziare all'Assise e anche

a spiegare a qualcuno, che forse non facilmente intende, che noi stiamo discutendo oggi un
consunlivo 2017. Voglio ricordare che il dirigente è arrivato a gennaio 2018 e quindi è un
bilancio che lui ha trovato, praticamente, e ha dor,'uto lavorare su qualcosa che lui direttamene

non ha seguito e anche alla luce della folta corrispondenza epìstolare, che c'è stata in questi

giorni, dopo il parere dei Revisori, con una sua replica e tutto il resto, io ritengo necessaria la

presenza dei Revisoú dei Conti, perché si possa in aula chiarire tutti quelle che sono le criticita
evidenziate. La presenza del Sindaco la ritengo, su un bilancio consuntivo, fondamentale perché è

chiaro che la responsabilità politica e dell'amministrazione di questo bilancio è in primis di chi la

guida, cioè del Sindaco e diciamo anche rasserenare il dirigente in questo conÍionto che ritengo, a

questo punto, necessario con i Revisori dei Conti, perché - ribadisco - è un bilancio che lui non

ha gestito direttamente, ma che si è trovato ed anzi devo apprezzare l'impegno del dirigente, che

ha cercato di recepire quelle che sono le eccezioni e le criticità evidenziate dai Revisori dei Conti.

Qpindi ribadisco e confermo che è attendibile del Consigìiere Lima, è attendibjle la richiesta e

quindi preannuncio già il mio voto favorevole. Quindi ribadisco a tutela di tutti quanti noi.

grazie.

EERRANTE FABRIZIO - Presiclente

Nr 14-

AMORUSO LEO - Consigliere Comunale

Grazie, Consigliere. Sarò brevissimo. Io ringrazio di averci ricordato che il dirigente è arrivato a

bilancio, diciamo, chiuso e ringrazio di ricordarci il ruolo del Collegio dei Revisori, forse pensate

che da qua non sappiamo minimamente qual è il nostro ruolo. Ho ribadito più volte e richiesto
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piÌr volte non da solo, la presenza del Collegio dei Revisori per tre anni, accusando questa cosa,

ma non sono venuti quando erano in carica. Ora non sono piìr in carìca, quindi figuriamoci se li
vediamo ora. Non hanno degnato di risposta neanche il nosrro dirigente. II mio voto sarà

contrario. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere. Nr 28, Laurora Francesco.

LAURORA FRANCESCO - Consigliere Cornunale
Grazie, Presidente. Sul comportamento del Collegio dei Revisori mi pare che ci siamo già espressi

in altre sedute. Purtroppo non li possiamo obbligare. È obbligo, diciamo, da pane loro esprimere

il parere, ma fisicamente non possiamo andarli a prendere con i Carabinieri e portarli qui. Per

quanto concerne di procrastinare questo... spostare questo ordine del giorno, non so se i debiti, il
riconoscimento dei debiti fuori bilancio, iscritri successivamente dopo l'approvazione del
bilancio, è possibile riconoscerli prima delÌ'approvazione. A tal riguardo, secondo me, sia il
Segretario che il dirigente potrebbero illuminarci. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Allora, mettiamo in votazione la pregiudiziale posta dal Consigliere Lima. Che cosa? Che è
successo?

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

No, lo decido io chi parla. Si mette in votazione 1a pregiudiziale. Chiedo scusa, la richiesta di
rinvio del punto aLl'ordine... Consigliere De Toma, quando lei sarà elerto Presidente, verrà qua e

farà lei parlare tutti. A-llora, mettiamo in votazione la richiesta di posticipazione del punto.

Bottaro, conúario, Florio... Chiedo scusa. Chiedo scusa.

posso pure capire. Andiamo a ridere così?

INTERVENTO
(fuori microfono)

Bottaro, assente... Se vi state zitti io

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

No, problemi che cosa, Consigliere? Problemi che cosa, Consigliere? Si rivolga con rispetto aìla

Presidenza. Problemi che cosa? Che cosa problemi? Problemi di cosa? Lei non sta per strada, sta

in un'istituzione! Allora:

BOTTAROAMEDEO
FLORIOANTONIO
PAPAGNI ANTONELLA
LATIROL{CARLO
TOMASICCHIO EMANUELE
FERRA,NTE FABR]ZIO
AVANTARIO CARLO

CORMIO PATRIZIA

ASSENTE

ASSENTE

FAVOREVOLX

ASSENTE

FAVOREVOLE
CO}ITRARIO
CONTRARIO
CONTRARIA
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MARINARO GIACOMO
DE LALÎRXNTIS DOMENICO
VENTURANICOT.{
NENNAMAR]NA
AMORLÌSO IEO
CORNACCHIA IR.ENE

BARRESIANNAMAzuA
DI TONDO DIEGO

ZITOLI TRANCESCA

TOLOMEOTIZIAN-A
LO\IECCHIO PIETRO

LOCONTE GIOVANM
CAPONE LUCIANA
LAURORA. FRANCESCO

BRIGUGLIO DOMENICO
CIRILLO LUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MERRA RAFFAELLA
LA,PINICOLA
CORRADO GIUSEPPE

DE TOMA PASqUALE
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7 favorevoli, 16 contrari e nessuno astenuto. La richiesta viene respinta.

FERRANTE IABRIZIO - Presidente

Prego, Assessore.

LIGNOI/, LUCA - Ass€ssore

Buongiorno a rutti. Cercherò di ponare il discorso su toni un poco piìl tranquìlli, diciamo paniti
con. .. anche senza i preliminari, ma con delle affiermazioni abbastanza pesanti. Allora, la

proposta di oggi è quella del rendiconto 2017. I1 rendiconto, come sappiamo, sostanzialmente è

un documento tecnico che fotografa la situazione patrimoniale, economica e finanziaria

dell'Ente. È un documento tecnico, che deve rispettare quindi tutte quelle che sono le norme

tecniche prevede il Testo Unico e le normative, ma anche sulla base delle condivisioni di natura

politica su quelli che sono i principi guida, in che senso? Nel senso che abbiamo condiviso con il
dirigente, e questo lo dico apertamente, una linea di condorta semplice. Essere trasparenti, ma

questo lo impone la norma ed avere anche una condotta prudenziale. È I'occasione anche per

rispondere a qualcosa che è stato detto prima, il rappono difficile con il Collegio dei Revisori. I
Revisori sono un organo indipendente e quindi hanno il diritto di esprimere futte le loro opinioni
nel rnodo in cui ritengono. Ritengo però che awebbero dovuto avere un maggior confronto sia

con il Consiglio Comunale e probabilmente anche con il dirigente e con il sottoscritto, perché noi
non siamo stati fermi di fronte alle loro evidenze, ma abbiamo replicato in maniera credo

puntuale. Non abbiamo però rìceurto alcuna risposta. Non possiamo obbligarli a dare risposta e
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notiamo a[che alcune contraddizioni proprio all'interno del loro parere, dove piir volte vengono

citate, per esempio, I'emendamento, vengono citati gli atti sulla verifica di cassa, ma non si

prendono posizioni, quando cadendo in contrapposizione tra quello che si dice nella narraliva e

le conclusioni. Il comportamento che abbiamo avuto nel bilancio è stato un comportamento

estremamente prudenziale, determinato da una serie di ragioni. Il dirigente è arrivato, come già

ricordato, nel colso del 2018. Ha sostanzialmente verificato l'esistenza di urra determinata

situazione e si è trovato ad operare anche in un momento di deficit strutturale dei dirigenti. Per

cui ha aluto una scarsa collaborazione non perche non c'è stata, proprio perché erano assenti i
dirigenti. Quindi in alcune fasi ha dovuto necessariamente ricorrere esclusivamente aÌl'analisi di
quelli che sono i dati contabib, in modo particolare per quello che riguardano i residui, perché se

da un lato gli uffici presmti e in particolar modo I'ufficio di piano, ha effettuato una ricognizione
punnnle dei residui, gli uffici tecnici non sono stati in grado, per assenza del dirigente e per una

loro mencata situuione, di fare un'alúettanta precisa misurazione. La condotta che ha adottato il
dirigente è stata quella prudenziale. Ha mantenuto quelli che sono i residui passivi, salvo che non

ci sia stata un'espressa indicazione dai dirigenti ed eliminato quelli che sono i residui attivi che

invece lui non riteneva essere opportuno mantenere. Questa è una condofta che grava su quello

che è il risultato del bilancio, perché sostanzialmente abbiamo tolto la parte buona e abbiamo

lasciato solamente catti\a, detta in maniera molto semplice. Un eventuale residuo attivo può

essere in un qualsiasi momento ripristinato, creando chiaramente in quel momento una

situazione favorevole all'Ente. I residui passivi, come detto piir volte nella relazione dei dirigenri,
saranno esaminati in maniera precisa, sperando di avere i dirigenti, nel momento della

salvaguardia. L'eventuale cancellazione di residui passivi deterrninerà una situazione migliorativa
per I'Ente e non peggiorativa. Sempre in relazione alle note intercorse tra il dirigente e il Collegio

dei Revisori, mi piace sottolneare alcune contraddizioni. In paÍicolar modo vediarno delìe

contraddizioni in relazione alla verifica di cassa. loro sostengono che non c'è un allineamento.

Bene, questo I'ha segnalato il dirigente, dopo avere informato, in maniera formale ai Revisori. Ha

deto questo, ha indicato quelle che erano le ragioni del mancato disa.llineamento e ha indicato

nello stesso prowedimento quelli che erano i meccanismi per portare il riallineamento,

comunicando al tesoriere le operazioni e ponendo quindi I'allineamento, tutto con atti
antecedente al loro verbale di cassa. Quindi avrebbero potuto yedficare questo o meglio erano in
grado di verificarlo, ma hanno preferito, diciamo, non considerare o limitarsi semplicemente a

delle amotazioni. Per quello che riguarda i residui anche qui abbiamo sostanzialmente una

situazione ben precisa, è il dirigente che effettua la ricognizione residui e scrive tutte quelle che

sono le problematicità e le criticità dell'Ente. Le mette per iscritto, le formalizza e le comunica ai

Revisori, i quali successivamente non fanno altro che riprendere le sue osservazioni, ma non i
suoi rimedi, che lui stesso aveva posto, che il dirigente aveva posto. Parlano ancora di alue

incongruenze. Non allineamento tra i dati delle società partecipate. Anche qui il dirigente cosa ha

fatto? Ha fatto la verifica. Ha verificato che il dirigente... il Collegìo sindacale dei Revisori delle

partecipate dava un risultato. Lo ha confrontato con quello e risuhavano delle situazioni diverse,

ha preso atto e ha dato la copemua rinviando sempre a quel rnomento, un'ulteriore verifica.

Quindi sostanzialmente ha fatto delle misure per mettere in sicurezza quello che è il bilancio.

Chiaramente tutte queste operazioni gravano sul bilancio, creano difficoltà. Ma abbiamo preferito

essere certi delle situazioni incerte per evitare situazioni difficili nei futuro. Chiaramente le

difficolta ci sono state, è inutile nascondersi o accusare altri. L'ufficio o meglio la struttura non

sempre è stata in grado di poter aiutarci in maniera compiuta, ma abbiamo avuto, purtroPPo, una

serie di situazioni, Colpa nostra e non accuso nessuno e né i precedenti... Colpa nostra perché

abbiamo aluto dei dirigenti che si sono alternati. Abbiamo alrrto prima il dottor Pedone che è
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rimasto fino a fine settembre, poi c'è stato, quello che io chiamo, il periodo dell'interregro, del

dottor Casalino e quindi è arrivato... Chiaramente questa situazione non ha permesso di avere

una continuità. Il dirigente ha pensato bene di prendere quegli atti, non contestarli, ma

semplicemente di analizzarli e mettere 1'eventuale... porre rimedio a quelle diverse situazioni
che c'erano. Sempre per quello che riguarda il Collegio dei Revisori, torno a ripetere, loro hanno
tutta Ia facolta di esprimere i pareri nella maniera in cui tengono, ma un colloquio ci sarebbe

doluto essere. Io personalmente ho inviato diverse PEC chiedendo espressamente se si erano

espressi sull'emendamento o meno. Loro non hanno risposto se si erano espressi o meno. È poco

rispettosa del loro ruolo e anche ua colleghi, E irrispettosa anche nei vostri confronti. l,eggendo

con il Segretario abbiamo fatto un'attenta lemrra e anche il Segretario ha sollecitato questa cosa,

vediamo però che loro implicitamente danno un parere perché menzionano l'emendamento piìr
volte alf interno del rendiconto. Quindi ne sono a conoscenza. O si esprimevano in quel

momento oppure avrebbero dovuto dare un'espressione successiva. Ma non l'hanno dato e hanno
ignorato le noste comunicaziorri. In relazione alla loro mancata. . . Non abbiamo strumenti
purtroppo per obbligarsi ad esprimere. Non abbiamo strumenti per obbligarsi ad espnmere,

abbiamo solamente la facohà eventuahriente di segnalare la mancata espressione, ma I'averlo

indicato e riportato espressamente nella terza pagina l'ernendamento, di averlo esaminato, di
avere fatto le conclusioni e di avere riponato le tabelle dell'emendamento all'interno del loro
parere, a mio parere significa che questo parere è negativo anche sull'emendamento, perché

necessariamente si riportano le tabelle... Osservo, riportano le tabelle e le riportano anche in
maniera non sempre con una loro logica, perché parlano praticamente anche del non rispetto dei

deficit strurn:rali, Dalla tabella che, invece, loro allegano non è un Ente in situazione di deficit
strutturali, perché non vengono superati i cinque parametri non rispettati. In relazione alla

partecipazione dei Revisori, anche se questo chiaramente non lrrole essere una... solamente

incentrarsi sull'opera dei Revisorì, dobbiarno dire che abbiamo chiesto la loro partecipazione, ma

loro hanno detto che al termine dei 45 giomi della proroga tecnica, che hanno avuto, non erano

piir chiaramente autorizzati a partecipare, Sono in sospeso anche altri loro atti. Il nuovo Collegio

si è insediato un paio di giorni fa, hanno chiesto di poter vedere tutta la situazione e di fare una

loro anaLisi di quello che è in sospeso e di quello che a loro spetta. Per quello che riguarda proprio

il rendiconto io sono abbastanza tranquillo, nel senso che è vero ci sono queste criticita, le
abbiamo messe noi, le abbiamo portate in evidenza o neglio il dirigente, perché è un atto tecnico

questo, le ha portate in evidenza, le ha condivise. Abbiamo fatto dei sacrifici perché chiaramente

poter sostenele questa situazione implica anche degli accantonamenti che andranno ad incidete

purrroppo sul bilancio 2018, creandoci dei limiú a nostro agire. Però ritengo che sia una misura

prudenziale, buona in questo momento. Se le situazioni poi si presenteranno in maniera migliore

rispetto a quella attuale, chiaramente questo non potrà che far bene all'intera città. Non solo a

questa Amrninistrazione, ma a.lL'intera città. Ritengo che su quelle che siano le parri tecniche,

chiaramenre i1 dirigente possa esprimersi. Ho ricevuto anche delle osservazioni da parte della

Consigliera Barresi, che oggi è assente credo per un motivo questa volta bello, a cui chiaramente

le facciamo i nostri auguri, a lei e al marito, perché si dowebbe sposare la figlia rni ha detto ieri.

Mi ha comunicato e mi ha lasciato le sue osservazioni, a cui risponderò insieme al dirigente in

maniera formale e in maniera scritta. Nella 3^ Commissione abbiamo discuso di questo

rendiconto, sono state fatte le osservazioni e credo di aver fornito quelle che erano, appunto, le

delucidazioni. Per quella che è la parte tecnica passo la parola, invece, al dirigente, il dottor
Nigro.

F:ERRANTE FABRIZIO - Presidente
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Grazie, Assessore. Come le ricordo, la parola la passo io. Prego, nr 32, sempre per la relazione

sulla proposta di delibera.

NIGRO ANGELO - Dirigente della Ragioneria

Buongiorno a tutti. Sulla parte tecnica del rendiconto... Intanto ringrazio la presentazione già

fatta dall'Assessore e cerco già di cogliere alcune delle osservazioni che sono state fin qui
úchiamate. La vicenda dei Revisori e del parere negativo la spiego atti alla mano e quindi entro
owiamente anche nel merito dei numeri e cerco di rispondere, ripeto, anche alle osservazioni del

Consigliere Procacci sulla questione degli emendamenti. È un emendamento tecnico. Qualcuno
mi suggerisce di non usare la parola "emendamento", Di fatto è una correzione tecnica doruta ad

un dato, ad un solo numero. Q3dndi qua ci tengo a precisarlo, cosa che ho fatto anche in
Comrnissione Bilancio. 11 rendiconto è... I'Assessore giustamente 1o dice, è un atto tecnico. È un
atto tecnico, è un elenco per me che non ho vissuto il2017 con voi, è un elenco di numeri dove si

dice: "Abbiamo previsto 100, abbiamo impegnato 80, è o non è una buona capacità di impegno

piuttosto che di capacità di spesa". Sono valutazioni che non attengono a me, io prendo dei
numeri e li contabilizzo tra virgolette. Però c'è un dato tecnico che devo far rilevare, la difficoltà
nell'individuare quelli che sono i residui attivi e passivi, perché la cosa piìr importante di un
rendiconto qual è? il risultato di amministrazione. Qlresto non ce lo nascondiamo. Il risuitato di
amministrazione non è altro che i movimenti della cassa e i movimenti owero revisione dei
residui attivi e passivi. La prudenza. L'Assessore ha usato spesso il termine "prudenza". Dal punto
di vista tecnico è chiaro che se non c'è nessuno di dirigenti che mi cancella o mi conferma o mi
reimputa un residuo passivo, io non 1o posso eliminare. Cancellare un residuo passivo, dovreste

già saperlo, significa - qualora no ci sia una certificazione or-v"iamente - creare le condizioni per

un debito fuori bilancio. Allora, piuttosto lascio e appesantisco il risultato dell'amministrazione
lasciando il residuo passivo in assenza di una certificazione, che per assenza dei dirigenti non ho

potuto avere. Quindi la mia analisi era contabile. Quindi se c'è il residuo e ho alcuna indicazione

di chi, del dirigente a cui compete quel capitolo di spesa, io non posso cosi d'emblée cancellarlo,

perché non conosco la storia del capitolo, non conoscono i procedimenti, i prowedimenti e non

spetta a me conoscerli. Diverso è sui residui attivi. Io già ho anticipato alcuni temi a-lla

Consigliera Cinquepalmi, che me lo chiese, se non ricordo male, durante la presentazione del

biiancio di previsione, preannunciando che in consuntivo avrei, comunque, deúo e confermato

che alcuni residui attivi invece li ho eliminati. Prudenzialmente... C'è anche qui prudenza, per

me c'erano degli atti che mi consentivano già di eliminare alcuni residui attiyi ed in particolare

poi 1o riprendiamo anche successivamente, è il caso dei residui attivi legati alla societa AMIU. Un
residuo attivo il legislatore ce lo insegna, può sempre rinascere, nel senso che mentre un residuo

passivo non può rinascere perché se viene cancellato e dovesse ritornare in contabilità, torna

come debito fuori bilancio. Un residuo attivo qualora impropriarnente eliminato, a seguito di
ulteriori verifiche, può, comunque, riaccertarsi, rideterminando effetti positivi sul isultato di
amministrazione. È chiaro che il risultato di Amministrazione oggi è quello. Al 3l dicembre del
2017 il risultato di amminisrrazione del Comune di Trani è di 1ó.924.455,52. È un daro, è un

numero e liene conto dei movimenti della cassa e dei residui attivi e passivi conservati nel

bilancio del Comune di Trani. È evidente altresì, e quindi apro e chiudo una breve parentesi sulle

questioni della casa e quindi sulle questioni dell'emendamento, che impropriamente io chiamo

un emendamento tecnico, poi di fatto non è un emendamento in quanto vado a cambiare chissà

cosa. I valori della cassa devono essere parificati al 31 dicembre. [a cassa del tesoriere deve

coincidere con la cassa presente in un sistema di contabilità. Questa coincidenza, per ragioni che

non sto qui ad approfondire, nel senso che possiamo anche farlo perché tanto ne ho cogrizione di
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causa. N-on è un caso che abbia scritto relazioni su questo aspetto. E saltato fuori una dìvergenza

di numeri tra quello che risultava come cassa al tesoriere e quello che risuitava come cassa in
contabilità. L'obiettivo era quello di capire: "Ma cosa è successo? Perché i dati non tomano". Due

sono gli elementi fondamentali che hanno, in qualche maniera, portato ad un non parificazione,

che poi è stata, in!'ece effettuata, con quello che chiamiamo emendamento tecnico e cioè durante

il 2017 sono stati effettuati dei pignoramenti presso il tesoriere, che non er.rno stati ancora

regoìarizzari, 900 mila euro, 914, poco più di 900 mila euro. Dall'altro c'erano pagamenti che in
contabilità da noi risultavano essere stati contabilizzari come pagamenti, mentre al tesoriere non
risultavano per altri 255 mila euro. [.a somma algebrica era di 675 mila euro di squilibrio, dourto
fondamentalmente a queste due partite. Quindi che cosa abbiamo fatto in quei giorni in cui c'è

stato un po' di trambusto e in cui ho fatto relazioni e ho dov'uto prendere posizioni per chiarire
questi due numeri. Da un lato bisognava regolarizzare i pignoramenti, perché ormai i soldi se li
sono presi A tono o a ragione i soldi se li sono presi. Quindi al 31 dicembre del 2017 dalla cassa

della tesoreria erano già usciti, Motivo per cui ero io come Comune di Trani a dover regolarizzare

queì pagamenti e quindi abbiamo proweduto ad effettuare tutti i mancati di pagamento a

regolarizzazione di quei 900 mila euro. Dall'altro ho annullato quei mandari di 255 mila euro, che

per un mero vizio formale erano stati restituiti dal tesoriere al Comune perché rnancava la

codifica di bilancio. Quella restituzione... parliamo di tutte cose accadute nel 2017, i mandati

sono tornati indietro da noi, awebbero dovuti correggerli, questo non è accaduto, motivo per cui
al 31 dicembre a noi risu-ltavano come mandali pagati, in tesoreria no. Una volta quùrdi da un
lato emessi i mandati di pagamento a regolarizzazione dei pignoramenti, dall'altro annullati i
mandati di pagamento che in banca non esistevano e che pertanto li abbiamo annullati per

riemetterli quest'anno sui residui. Vado a sottolineare sui residui, perché tutti questi movimenti

trovano copertura sul bilancio, abbiamo parificato la cassa. Quindi ci siamo allileati a1 centesimo

rispetto a quello che era il dato che portava il tesoriere, Tutto questo, per chi ha più conoscenza

tecnica di come si arriva al risultato di amministrazione, ha movirnentato soltanto le voci delle

riscossioni e pagamenti o meglio in questo caso dei pagamenti, dove non c'era un pagamento c'era

un residuo passivo, dove non c'è piir il residuo passivo c'è un pagamento. Motivo per cui la
somma algebrica di questi movimenti in termini di sola cassa, non ha modificato di uri centesimo

il risultato di amministrazione. Motivo per cui tutto il bilancio e il rendiconto è rimasto identico.

Il fatto che ío abbia preso I'emendamento, ristampato 20 o 22 allegati, awei potuto farlo anche in
seduta stante, Mi presentavo oggi e dicevo: "Scusate, siccome queil'unico numero della cassa,

quell'unico numero è presente in 20 prospetti, dovendoli cambiare perché non ci sono piii i 16

mi.lioni, ma i 15 milioni 380 in 20 prospettii', anziché portarveli oggi i 20 prospetti correúi di un

solo numero, ho preferito carta e penna scrivere ai Revisori e dire: "Q,uesto è iì numero di cassa

parificato, ahimè, quell'unico numero era presente su 20 aliegati vi ripropongo e vi ristampo i 20

prospetti con iI numero corretto". Altro non c'è in termini tecnici sulla questione

dell'emendamento e dei 20 allegati che cambiano. Era un numero che punroppo eta presente in
20 prospetti. Se fosse stato plesente su tutti e 40 gli allegati, avrei dor.'uto cambiare 40 allegati, ma

non mi cambiava un euro né del risultato di amministrazione e né dei risultati del bilancio stesso,

del rendiconto stesso. Ecco perché impropriamente qualcuno mi dice: "Perché lhai chiamato

emendamento?" Perché l'ho chiamato emendamento tecnico, non è un emendamento ad ula
proposta, è una correzione che ho dovuto fare per parificare un dato. Tutto quello che vi ho

raccontato, che non è una storiella, perché ci sono tanto di protocolli che partono dal 14 maggio

ed arrivano al 21 maggio. Prirna relazione, seconda relazione, trasmissione Revisori,

predisposizione dell'emendamento; sono tutti antecedenti 1a data di espressione e di resa del

parere da parte dei Revisori, Motivo per cui il parere dei revisori tiene conto di queste mie
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relazioni, dove io raggiungo la parificazione, che era I'unico elemento che mi preoccupava.

Motivo per cui tutto I'allarmismo di fatto prudenzialmente, come dice il mio Assessore, ìo I'ho
reso rrasparente con delle relazioni che stanno agli atti, stanno agli atti di tutti, di tutri quei

Consiglieri, perché sono comunicazioni fatte anche al Presidente del Consiglio Comunale-

N{otivo per cui per me è come se fossero vostre. Passo all'elemento tecnico più rilevante. Per

effetto di come si sono svolte le attività nel corso del 2017, ci aspettavamo tutti un disavanzo che

non dovesse essere superiore ai 9.338.000,00 mila euro. Era il disavanzo atteso. Tecnicamente

I'aver, tra virgolette, conservato alcuni residui passivi in via prudenziale, perché non potevo

cancellarli, aver eliminato residui attivi, ha portato non piìr ad un disavanzo di 9 milioni e 3, ma

ad un disavanzo di poco più di 2 milioni di euro. Disavanzo che.. .

INTERVENTO
(fuori microfono).

NIGRO ANGELO - Dirigente della Ragioneria

700. Sì. Consigliere, sto, diciamo, esponendo. I 2 milioni e 073, che diventano 2 e 7 per le quote

del disavanzo tecnico che ogni anno bisogna correggere. Quindi 369,'17, pìir 369 del 2018, sono i
700 che mancano a quei 2 milioni. Quindi iÌ fisavanzo tecnico è 2 milioni. Il disavanzo è 2
milioni e non 2 e 2 e... I 700 sono quelli già dei trent'anni per cui iì Comune di Trani dovrà

rimborsare i 369 mila euro, che sono già dentro il consunrivo, dentro il preventivo e dentro gli
anni prossimi, i 27 anni i 369 miia. Quindi io ho depurato il dato di quei 3 e 69 per due,'17 e'18,
mi sono trovato con 2 milioni in più da dover coprire. Come si copre il disavanzo? Che non è piir
ii disavanzo tecnico, ma disavanzo... ahimè, un disavanzo. Dato sempre dalle differenze tra cassa

e residui. Lo si copre applicandolo al biiancio di previsione '18/19 e '20, che questo Consiglio

Comunale ha già approvato un mese e mezzo fa. Qpindi non ho fatto a.ltro che andare a prendere

alcuni capitoli di spesa tagliati per copdre i1 disavanzo. Se quindi avevo delle coperture su alcuni

capitoli di spesa e vi dico anche quali sono i capitoli perché ne1 rendiconto io dico anche come

raggiungo I'equilibrio, ovvero copro il disavanzo. Avevo semplicemente dei capitoli di spesa, che

ormai purtroppo, devo dire, per me il capitolo è i1 famoso capitolo 224, che è quello dei possibili

debiti fuori biLancio, dove erano state caricate una serie di somme, che mi sono ritrovato sul

bilancio d.all'anno scorso. Quindi ho chiesto banalmente a cosa fanno riferimento quelle somme e

mi era stato detto: "Possibili debiti fuori bilancio nei confronti dell'AMIU per oltre 2 miiioni di
euro". l{otìvo per cui ho detto: "Scusate, ma dalla parificazione con fA.\4ILl, io tutti questi debiti

di 2 milioni di euro non li vedo, non c'erano", nel senso che lo squilibrio in fase di parificazione,

allegata anche questa al rendiconto, tra i dati nostri in contabilità e i dati in contabilità

dell'AIVIIU al 31 dicembre 2077, per me lo squilibrio si è quantificato in 650 mila euro circa. I
numeri poi sono precisi e stanno in rurte le relazioni. Quindi ho tutelato e ho mantenuto sul

capitolo dei debiri fuori bilancio quaìcosina in piu owiamente, perché c'è sempre qualcosina in
piu, sul bilancio 2018. Ho garantito con quegli stÀnziamenti sul bilancio 2018 sicuramente questi

650 mila euro, che sono la differenza algebrica tra quello che dicono loro come crediti nei

confronti del Comune di Trani e quello che diciamo noi nella nostra contabilità. Quindi ancorché

disallineati i debiti e i crediti, perché poi se I'AMIU mi dice che urole essere pagata la fattura

della fontana del 2014, non può essere Nigro a dire: "Sì, quella fattura per la manutenzione della

fontana c'è e non c'è"; cioè Ia fattura c'è e la prestazione. Quindi è chiaro che i dirigenti tecnici, e

non certamente Nigro, su tutte quelle fatture, che loro dicono di al-ere già emesso e che in effetti

esistono, ma non risultano ancora liquidate e pagate, saranno gli uffici competenti a dirmi sì o no.

Quindi quei possibili 650 mila euro di squilibrio comunque ce li abbiamo stanziati in biìancio e
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comunque sono coperti. Siccome nel bilancio... Ripeto, l'anno scorso sul bilancio'18ii9, meglio

ancora sul bilancio '17i 18 e '19, annualità '18 e '19 c'erano oltre 2 milioni che si pensava che si

dovessero dare all'AMIU, e li abbiamo ridotti a 650, motivo per cui io ho urilizzato quegli

stanziarnenti, che erano stati appostati I'anno scorso sul'18 e il'19 per coprirmi i1 rnio disavanzo,

senza togliere niente a nessuno. Questo deve essere chiaro. Ho ridono li capitolo per coprire il
disavanzo, capitoli che erano stati costruiti sul presupposto che I'AMIU avesse diritto.. . avesse un

credito di oltre 2 milionì di euto, che invece è di 650, sempre che i dirigenti mi dicano che quella

fontana sia stata effettivamente manutenuta, come da fattura già depositata, però questo è coperto

e quindi sono tranquillo daì punto di vista contabile di quello che sta nel rendiconto 2017. Da

dove fuori il disavanzo dei 4 milioni e 2, che la stessa Consigliera Cinquepalmi nell'ultima volta

mi ricordava: "Ma come il Consiglio Comunale ha già ricapitalizzato l'Ali4IU"' ma noi abbiamo

ancora in piedi 4 milioni di crediti nei confronti dell'AlvllU. ln effetti ne1 201ó il Consiglio

Comunale ha votato la ricapitalizzazione, moLivo per cui oggi quei crediti in bilancio li ho tolti,

punto, perché ii Consiglio Comunale aveva già dato indicazioni, erano già state fatte tutte le

operazioni e pertanto per me l'operazione è chiusa. Ho eliminato adesso ne1 2017 quei residui

attivi. È chiaro che togliere dai residui attivi 4 milioni inevitabilmente ha aurto riflessi su questo,

diciamo sul disaranzo che è cresciuto. Tutto il resto dal punto di vista tecnico, analizzato quindi

la storìa del disavanzo, viene rispettato il pareggio di bilancio, vengono rispettate tutte le

coperrure. Si dà evidenza al fatto che i1 debito tende a ridursi a questa Amministrazione, che Ie

percentuali di indebitamento in termini di interessi non sono elevati, che i parametri di

deficitarietà, I'ha già detto I'Assessore, sono 4 su l0 non rispettati e quindi 6 su 10 rispettati e

quindi non siamo in deficitarietà strutturale. È chiaro che i quattro parametri sono quelli di cui

abbiamo già parlato: sofferenza sui residui attivi, sofferenza sui residui passivi, esecuzioni forzate

e debiti fuori bilancio ed è su quello che bisognerà lavorare. Credo che altro non ci sia da

aggiungere. Sulla questione della cassa è chiaro che mi sto in qualche maniera strutturando

meglio io come u.fficio e ve Io dico prirna io che lo sento questo. La cassa noi dobbiamo tenerla

monitorata. Sicuramente nel corso del 2017 non ci sono state anticípazioni di cassa, motivo per

cui la liquidità al momento c'è, ma questo non significa che dobbiamo stare Uanquilli. Sto

rincorrendo i1 Ministero affinché ci diano le risorse dei fondi di so[darietà. È da dieci giorni che

sto ìavorando su questo per sanare una serie di elementi. Il fatto che non stiamo in anticipazione

di cassa, che è un dato positivo, per tutto il 2017 non c'è stato IicoISo, motivo per cui speriamo di

continuale negli equilibri anche in questi termini. Altro non avrei da aggiungere. Grazie.

FERMNTE FABRIZIO - Presidente

Nr 53, Cinquepalmi, prego.

CINqUEPALMI MARIA GRAZIA - Corsigliere Comunale

Presidente, Sindaco, Assessori e colleghi Consiglieri, io propongo una questione sospensiva aì

sensi dell'articolo 58 del Regolamento perché agli allegati del rendiconto consuntivo manca la

nota ìlformativa, che è allegata per quanto riguarda le società partecipate. Non contiene la

verifica dei rapporti debito/credito tra I'Ente Comune e le società partecipate. I Comuni devono

allegare al rendiconto di gestione una nota informativa, contenente, aPPunto, la r-erifica dei

debiti e dei crediti reciproci tra il Comune e le partecipate. La nota deve essere asseverata dai

rispetrivi Revisori e deve evidenziare analiticamente evennrali discordanze e fornire le

motivazioni. In caso di discordanze il Comune deve entro I'esercizio finanziario adottare i

prolvedimenti necessari per la riconciliazione delle partite debitorie. Richiamo I'attenzione dei

dirigente Nigro. Alla pseudo asseverazione aliegata, che non può essere chiamata tale, è ailegata
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soltanto la situazione dei crediti dell"AMfu-. Non è stata allegata anche la nota - anche se voi

richiamate spesso la mancanza di collaborazione da parte dei dirigenti - del dirigente Stasi del

2? /2n018, protocollo numero 6574, dove anatticamente espone quelle che sono le somme

ancora da dare o da ricevere addiriÉura dall'AMIU, Ritengo che questa sia una gravissima

mancanza e va conrro la tanta invocata úasparenza e veridicità delle carte e dei numeri che ci

state sotoponendo, perché? Perché non basta soltanto allegare la situazione dei crediti

dell'AMIU, ma bisogna rutelare anche quelli che sono gli interessi del Comune, perché noi

dobbiamo riconoscere aIl'AMiU tutto quello che chiede? La normativa sul punto è urriforme. È

obbligatorio allegare al rendiconto degli Enti Locali un prospetto che attesti 1'attendibilità dei

rapponi debitori e creditori. Quindi alla luce di tale mancanza, io chiedo una sospensione

affinché voi iategriate la documentazione presente, esistente, altrimenti la allego io

personalmente questa nota, perché questa nota integtativa ripona, tra le altre cose, un debito

fuori bilancio di cui parlava il dirigente Nigro di 653.826,63, che non è assolutamente dor-uto

all'AMIU. C'è il parere del Collegio dei Revisori addirittura del2015, del 28 dicembre 2015. C'è il
parere negativo dell'ingegner Stasi. Quindi non capisco perché voi continuate a Portare e a

riportare nelle carte questo debito fuori bilancio, che non è dovuto. Non è tutto. Addirittura la

Ria Grant Thonon certífica che al 31/1212017 IAMIU non addebiti nei confronti dell'Ente,

Comune di Trani. Non è vero, perché Stasi nella sua nota, queUa che ho richiamato, dice che

AMIU deve restituire al Comune 443.152,05 mila a titolo di IVA versata e non dovuta- Dice che

{eve restituire al Comune di Trani Ia somma di 544 mila euro, illegittimamente versata Per lo

spazzamento relativo al 2016. L'AMIU ci chiede... Addirittura parla di una riconciliazione del

2012 e riporta la somma di 619 mila euro e 609, invece la somma dovuta era di 364.164,00 mila

nell'asseverazione del 2014. L'AMru richiede le fatture per spese di traspono d.fiuti e lavoro

straordìnario per ii periodo... con 1a fattura numero 1502 del 7/3. Ancora la fattura numero...

non si legge, va bene, dell'importo di 584 mila euro. Un'alua fattura di 278 mila euro e Stasi dice

che queste sornme non devono essere riconosciute. Ci chiede ancora i-l Pagamento di somme

relative all'anno 2014 che sono state già pagate con la detetmina numero 125 del 4/8/2076. Ci

chiede ancora Ie spese relative al conferirnento delf incarico all'al'vocato Bracciodieta. Poí ci

chiede I'importo del pignoramento al dottor Battista e al dottor Musicco. Perché le deve pagare il
Comune di Trani queste somme. Ci sono una serie di irregolarità, per esempio la fattura numero

5102 del 31112/2017 di ben 544.911,36 è srata liquidata con la determina numero I del 23 rnarzo

2018, così come pure la famrra numero 48 del 3O/11/2017. Q-ueste somme sono tutte riportate

nella situazione dei crediti dell'AMIU, allegata alia nota informativa, non assevetata né dalla

società Ria Grant Thonon, non asseverata da questa... e ci sono tante somme che il Comune di

Trani non deve dare, anzi che deve ricevere perché...

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere, allora, iI tempo... Sono stato molto clemente perché...

CINQUEPALMI MARIA GRAZIA - Consigliere Comurale
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

No, no, io le dico che per illusrare una sospensiva e una pregiudiziale il tempo massimo sono tre

minuti. Lei sta facendo un intervento. Qrrindi mi dica... Io devo mettere ai voti quelio che lei sta

dicendo. Sì, ma non è un problerna mio se lo spiega in mezz'ora, cioè i tempi da Regolamento

sono quelli. Lei sta facendo un intervento.
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CINQUEPALMI MARIA GRAZIA - C,onsigliere Comunale

lfuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Ho capito, ma questo 1o può rimandare anche al termine del suo intervento fare la richiesta di
sospensiva.

CINQUEPAIMI MARIA GRAZIA - Consigliere Comunale

Allora, concludo. Chiedo che venga sospeso il Consiglio Comunale e venga integrata la nota

informativa, venga integrata con la nota dell'ingegnere Stasi del27 /2/2O78. Grazie.

FERRANIT, FABRIZIO - Presidente

Allora, nr 51 sulla sospensiva?

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presiilente

No, sulla sospensiva, un attimo, un attimo. Sulla sospensiva... Prima il Consigliere Laurora.

Prego, nr 28.

LAURORA FRANCESCO - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Io non ritento che sia accoglibile questa richiesta da parte... inoltrata da parte

delfopposizione, perché penso che il dirigente sia stato abbastanza esaustivo sulle partite

rivendicate illo tepore da AMIU e come dice 1a collega Consigliera la questione dell'ingegnere

Stasi, che ritiene di dover imporre o consigliare íl dirigente a non riconoscere questi crediti o

presunti tali da parte dell'AMIU. Penso che l'ingegner Stasi abbia motivato questo suggerimento,

anche perché ci trorriamo fatture, così come ha enunciato la collega, del 2015, quando c'è stata

questa ricapitalizzazione e quindi penso che in quella sede si siano azzerate flrtte queste posizioni

debitorie e creditorie, Quindi per noi non è il caso. Quindi voto non.., contrario a questa

richiesta che è stata inoltrata da parte del Corsigllere Cinquepalrni. Poi se il dirigente vorrà,

diciamo, illurninarci su questo argomento, su questa criticità,.. Quindi chiedo al Presidente che si

autorizzi il direttore. Grazie.

FTRRANTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere Tomasicchio.

INTERVENTO
(frtori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Va beh.

MGRO ANGELO - Dirigente di Ragioneria

Vorrei solo precisare alla Consigliera Cinquepalrni l'allegato è i1 numero 43, quello che contiene

tutta la questione dell'asseverazione, che è completa di tutto quello che io ho raccolto nel
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consuntivo. Posso essere d'accordo con lei sul fatto che anche... un po'come per la cassa, no? Se

c'è una parificazione che non c'è, la individuo. Individuo le cause e dico: "Parifichiamo la cassa".

Anche qui se c'è una mancata riconciliazione tra debiti e crediti io ne do atto della mancata

riconciliazione. In quello che sta nell'allegato 43, vado a pezzi, AMIU e AMET, si parla di residui

passivi pagabili e non da pagare all'AMIU. Pagabili, che ha un significato in italiano. La

differenza di 653 mila euro tra i crediti vantati dall'AMIU, per questi 653 si dolrà arwiare la

plocedura per il riconoscimento e non ho scritto: "Si farà il riconoscimento". Si dowà al'viare 1a

procedura per il riconoscimento dei possibili debiti fuori bilancio. Nessuno sta dicendo che noi
oggi paghiamo 653 mila euro all'AMIU. E I'ho scritto, è scritto nero su bianco nell'allegato

numero 43. E la stessa cosa Ia dico per I'AMET. L'Ente controllante, siccome io non ho gli
elementi per dire: "E' vero, non è yero", però delle comunicazioni fattemi da organi di revisione,

quindi se non ho un riscontro dal dirigente Stasi che ha fatto quella nota, di cui lei ci sta

parlando, ma oggi Stasi non è il più dirigente del Comune di Trani, motivo per cui non è che io

vado a chiamare Stasi e gli dico: "Che mi dici quello che c'è scritto?" Iì dirigente Stasi ha lasciato

una nota...

INTERVENTO
(fuori microfono)

NIGRO ANGELO - Dirigente di Ragioneria

No, no, attenzione. Consigliere, io non è un caso che abbia scritto che I'Ente controllante, anche

per I'AMET, procederà nel corso dell'esercizio a necessarie verifiche, finalizzate alla

riconciliazione e parficazione degli importi di debiti e credito. lo piir che dirlo, piìr che... cioè

sono stato io a denunciarlo qui. C'è Ia mia firma, Sono io che ho detto in qualche maniera:

"Signori, la parificazione a me non torna. Siccome il legislatore mi dice: entro I'esercizio devi

parificare", Per me entro I'esercizio significa enuo il 3l dicembre 2018 devo parificare, devo

riconciliare, entro il 31 dicembre 2018. Mi sono scritto, se lo facciamo entro la sa.lvaguardia

sdamo anche meglio, motivo per cui io sono stato il primo che come voi giustamente avete notato

una mancata riconciliazione. Motivo per cui faccio emergere quelle che sono le differenze,

dopodiché, siccome i capitoli di spesa non Li gestisco matetialmente, non avendo un

interlocutore, ho semplicemente detto nella parificazione, che per me i rapporti debitiicrediti
non sono riconciliati e che devono essere riconciliati entro la fine dell'esercìzio, come prevede il
legislatore. Piir di questo non potevo fare.

I'ERMNTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Sempre sulla richiesta di sospensiva, nr 53. No, non esiste la replica.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

E cos'è?

INTERVENTO
(rttori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
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No, io devo mettere in votazione la richiesta di sospensiva che lei mi ha fatto.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE I'ABRIZIO - Presialente

No, una replica nella sospensiva non esiste...

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERMNTE FABRIZIO - Presidente

Lei me lo può depo... No, I'allegato è il proponente che lo inserisce... lei me io può depositare

anche in cono di seduta, non è un problema. Poi io adesso devo mettere in votazione la sua

richiesta fi sospensione,

INTERVENTO
(rtnri mícrofono)

FT,RRANTE FABRIZIO - Presidente

L'ha detto che I'allega. Sì, diamo atto che lei deve allegare questo documento a cui ha fatto... No,

non le posso dare.. . Non c'è la replica sulla sua sospensiva, ma stiamo scherzando? Inventiamo un
altro intervento?

]NTERVENTO
(rttorí microfono)

FERMNTE FABRIZIO - Presidente

Sì, depositare, 1o può depositare. Lo può depositare, non è un problema. Sì.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Ma I'ha già detto nella coca. Lo può depositare, non è che lo (inc.) dieci volte.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Cosa?

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERXANTE FABRIZIO - Presidente

Mi deve depositare quella cosa? Me la può depositare. Cosa deve dire al microfono?
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INTERVENTO
(fuorí microfono)

FTRRANTE FABRIZIO - Presialente

Allora, per piacere, per piacere, Consigliere Di Tondo, per piacere. Allora, se lei ha deno che

deve depositare il documento, me lo depositi, non è un problema.

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Ma I'ha già detto prima. Non è il Segretario che diL la parola, la do io 1a parola.

INTERVENTO
(fini microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Cioè sulla sospensiva mi fa la replica sulla.. . No, Corsigliere, per piacere, no, non possiamo.. ,

INTERVENTO
(fuori microfono)

FTRRANTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere, lei già ha parlato mezz'oa su una sospensiva di tre minuti, D'accordo?

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Va beh, mi deposita... Allora, rni deposita il documento? Va bene. Allora, il Consigliere

Cinquepalmi depositerà il documento a cui ha fatto riferimento. No, non posso dare di nuovo la

parola. Se lei mi dice sul Regolamento che io le devo dare la parola, io gliela riò tranquillamente.
Allora, 1ei mi cita l'articolo del Regolamento sulla sospensiva?

INTERVENTO
(fuorí microfono)

FÎRRANTE FÀBRZIO - Presidente

No, il Segretario è un notaio sulla procedura e sullo svolgimento... Consigliere, possiamo stare

qui fino a mezzanotte. No.

INTERWNTO
(fuori mícrofono)

FERRANTT FABRIZIO - Presidente

No, lei ha già detto che mi deve..

Trascrizione a cùa diLM Srl - vl3 Fomace Mo.andi, 1B - Padova - T€L +39 049/6s8s99 - Fax +39 049 878.1380 - live.srl@le€almiil.it



Consiglio Comunale di Trani
5 giugno 2018

INTERVENTO
(fuori microfono)

TTRRANTE FABRIZIO - Presidente

No, lei non può dire: "Non mi fido di lei", anch'io
ragionamenti sono? Non mi fido di lei, dove sta?

INTERVENTO
(fuori microfono)

non mi fido di lei a questo punto. Che

IERMNTT FABRIZIO - Presidente

No, il Segreurio interviene se glielo chiedo io. Io le sto drcendo che lei non ha diritto di replica.

Ha detto.. .

INTERVENTO
(fuorí microfono)

FERRANTE tr'ABRIZIO - Presidente
Allora, andiamo avanti. Allora, mettiamo in votazione. Sempre se mi deve depositare il
documento. Me lo deposita sì o no? Se me lo deposita il documento, noi 1o mettiamo agli atti. Io
non 1e posso dare una seconda volta la parola sulla richiesta di sospensiva. Lei ha parlato per

mezz'ora sulla richiesta di sospensiva di tre minuti che dovrebbe essere. Lei ha parlato sulla

sospensiva. Lei ha parlato sulla sospensiva. Non mi interessa, io ho un Regolamento da fare

applicare. Non mi interessa se lei ha mezz'ora o cinque giorni da parlare sul...

INTERVENTO
(fuori microfono)

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Va bene, allora devo rnettere in votazione. Può intervenire sull'emendamento. . . Sulla richiesta di
sospersiva il Consigliere Procacci. Io non le posso dare due volte la stessa parola sulla sospensiva.

PROCACCI CATALDO - Consigliere Comunale

Però se 1ei parla anche quando devo intervenire io sì. Volevo preannunciare che ii gruppo Trani a
Capo, la Consigliere Cinquepalrni in particolare, alleghiamo questa nota delf ingegnere Stasi,

inviata il 26 febbraio 2018 al Sindaco, all'Assessore all'Ambiente e al Bilancio, all'Assessore e a

tutti gli Assessori, insomma. L'alleghiamo alla richiesta di sospensiva dell'argomento da trattare.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Sulla richiesta di sospensiva della Consigliera Cinquepaimi:

BOTTARO AMEDEO
FLORIO ANTONIO
PAPAGM ANTONELI.-A

I.AURORA CARLO
TOMASICCHIO EMANUELE

CONTRA.RIO

ASSF};TE

FAVOREVOIJ
ASTENUTO
FAVOREVOLE
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FERRANTE FABRIZIO
AVANTARIO CARLO

CORMIO PATRIZIA
MARINAROGIACOMO
DE LA.URENTIS DO\{M{ICO
VENTLIRA NICOI.A.

NEMíAMARINA
AMORUSO LEO

CORNACCHIA IRENE

BARRESI ANNA MARIA
DI TONDO DIEGO
ZITOLI FRANCESCA

TOLOMEO TIZIANA
LO\TCCHIO PIETRO

LOCONTE GIOVANNI
CAPONE LLICIANA
LAURORA FRANCESCO

BRIGUGLIO DOMENICO
CIRILLO LUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MERRA RA.FFAELLA

LAPI NICOLA.

CORRADO GIUSEPPE

DE TOMA PASQUALE

LIMARA,IMONDO
PROCACCI CATALDO
CINqUEPALMI MARLA GRA,ZIA

CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIA
CONTRARIO
ASSENTE

CONTRARIO
CONTRARIA
CO}ITRARIO
CONTRARIA
ASSENTE

CONTRARIO
CONTRARIA
ASSENTE

CONTRARIO
CONTR{RIO
ASSE}ITE

CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
FAVOREVOLE
ASSENTE

ASSENTE

ASTENUTO

|AVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE

6 favorevoli, 17 connari e 2 astenuti. La richiesta viene respinta,

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Prego, Consigliere Di Lemia, per intervento. Nr 5l.

DI LERNIA LTIISA - Consigliere Corrunale

Quanto tempo ho, Presidente? Va bene.

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI LERNIA LUISA - Consigliere Conunale
Sindaco, che è successo? Se n'è andato. Faccio così paura? Va beh. Cittadini, Sindaco, Presidente,

Assessori, colleghi Consiglieri, ia banda di... Va beh, non c'è nessuno. "La situazione del nostro

bilaacio è piuttosto critica. Il disavanzo è amentato nel 2017 di oltre 2 milioni di euro, portando

il saldo negativo da 9 milioni a 11 milioni di euro. Questo comporta che occorre rientrare di
questo disavanzo nei prossimi anni con una quota significativa da irnpiegare dal bilancio aruruale,

che ridwrà di molto lo spazio di manowa dell'Amministrazione nell'erogazione dei servizi. La
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pdorità è, quindi, la politica delle entrate, paftendo dalla bonifica delle banche dati, attualmente

esistenti con individuazione esatta di tutri i crediri che giacciono accumulati in residui attivi, di
cui accettane la reale esigibilita, nonché stabilire azioni di recupero delle sacche di elusione o di
evasione fucale con la messa a punto di modalità innovative di accertamento e di riscossioni piu
efficaci. Integrare ie banche dati anagrafiche, catastali e immobiliari in un sistema informativo
comulale completamene sincronizzato con procedure informatizzate che mettano gli operatori

comunali in grado di accedere informaticamente alle informazioni relative ai soggetti

contribuenti e agli oggetti, ìmmobili, impianti pubblicitari, passi carrabili, eccetera, utili
all'accertamento delle enuate fucali, all'istruttoria rapida e sernplificata dei procedimenti
amministrativi e alla lotta all'evasione e all'elusione fiscale. Per non parlare del pagamento on

line di servizi comunali, secondo quanto stabilito dal codice per l'Amministrazione digitale.

Inoltre a compiuta una politica produttiva di gestione del patrimonio immobiliare e comunale

che tenga conto del patrimonio comunale come asset produttivo in grado di assicurare

un'adeguata redditività, attraverso cui innanzitutto regolarizzare tutte le informazioni
patrimoniali e catastali degli immobili, per mettere a va-lore le proprieta comunali, concedere

immobili comunali per una durata adeguata a fronte di progetti di valorizzazione, che prevedono

di ospitarvi utili per la comunità. Far pagare i fitti adeguari ai locatari. Va realizzato anche il
processo di trasformazione del diritto di superficie in diritto di proprietà per le cooperatir-e della

167, che pagando il riscatto dei suoli da una pane, faranno entrare piìr risorse nel bilancio

comunale dall'altra garantiranno i proprietari superficiari di acquisire la piena proprietà della

propria casa. Il Comune ha stipulato la convenzione AltrCI con il Colìegio Provinciale dei

Geometri della BAT, che fissa tariffe minirne per le varie prestazioni professionali e prevede un

fondo di rotazione da parte della Cassa Nazionale Geometri ad un tasso bassissimo, che consente

prestiti della cassa verso i Comurri, da restituire in tre anni, che potrebbe servire a produrre

entrate da alienazioni o valorizzazioni del patrimonio comunale, con ie quali potere anche

ripagare il prestito ricelrrto. Quindi se non ci sono i tecnici comunali per fare questo ìavoro,

aìlora si fa fare ai geometri deì Collegio, che vengono scelti dal Collegio a rotazione ÍÌa i geomeui

scritti nella Provincia e si possono incassare i soldi che servono al bilancio. Sono tre anni che vi
consigliamo di affidare ad AMET la gestione dei parcometri, per far si che si abbiano entrate

imporranti, ma il Sindaco afferma che non sono importanti. Ma vi rendete conto della follia?

Quindi per decidere di politica della spesa bisogna prima conoscere le procedure e

I'organizzazione che il Comune si è dato per I'attuazione delle politiche delle entrate, verificare

gli spazi di miglioramento delle entrate, affinché si possa mettere davvero a valore il patrimonio

comunale, che si possano mettere in comunicazione tra gli uffici tutti i dati anagrafici dei

cinadini, delle imprese, delle associazioni che vivono e operano nel territorio comunale. Tutti i

dati catastali, edilizi e paftimoniali degli edifici esistenti nel territorio urbano, ìn modo che

artraverso la conoscenza di tutti i fattori produttivi deli'Ente si definiscano le potenziali entrate

comunali, il cui ammontare, così quantificato, possa costitutre il punto di partenza Per una

politica deìla spesa, in cui ci sia spazio sia per un piano di rientro del disavanzo e sia per un piano

di sviluppo dei servizi verso i cittadini. Per quanto riguarda Ie spese, bisogna mettere a punto un

piano di razionalizzazione serio, che coinvoìga tuni gli uffici. Per fale tutto questo serve

un'organizzazione comunale soìida e mirata, non con risorse umane, competenti e con obiettilr
ben precisi. Senza un'organizzazione degna di questo nome e un piano credibili per ridurre il
disavanzo, questo tenderà ad aumentare e la situazione non migliorerà. Q-nindi organizzazione

prima di firfto, competenze professionali adeguate, sistemi informatici aggiornati e collegati tra i
vari uffici, valorizzazione immobiliare, razionalizzazione della spesa, piano di rientro del

disavanzo. Amministrare una città non è un fatto di prestigio o di immagine, è un lavoro duro,
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serio ed impegnativo, che richiede una visione strategica della citta, di una classe dirigente
politica responsabile, competente, fatta da persone all'altezza, di questo compito così delicato e
complesso, Non è possibile amministrare navigando a vista senza un'agenda pluriennale chiara,
con dirigenti ad ore e per pochi mesi, né si possono ottenere risultati apprezzabili con una
struttura organizzativa sotto organico che richiede un urgente e non procrastinabile

modernjzzazione e un suo forte potenziamento quanLi e qualitativo. I punri qualìficauti in un
processo di modernizzazione di un Comune sono: obiettivi chiari, adeguato asset di risorse

informative, dati, procedure, flussi proceduraÌi, adeguato organico quanti e qualitativo delle

risorse umane, servizi di consulenza specialistica mirati su obiettivi strategici, adeguato asset delle

risorse logistiche, idonei metodi e strumenti di lavoro, tempestivo ed adeguato sistema di
comunicazione interna ed esterna, virtuose pannership interistituzionali. Trascurare questi punti
qualficanri porta anche ad errori o inefficienze continue, come è accaduto per questo rendiconto,
dove si è dovuto ricorrere ad un emendamento del dirigente a sarurre errori e sviste, se vogliamo

chiamarli cosi. Non si riesce a proglanmare in maniera conlinuativa, completa e corretta e per la
prima volta assisriamo alla bocciatura da parte dei Revisori di ben due prowedimenti del
riaccertamento dei residui e del rendiconto. Vorremmo sapere da lei, Sindaco, quali sarebbero i
punti qualificanti del suo programma di mandato amministrativo, quali scno le priorità della sua

Amministrazione. Assistiamo a centinaia di patrocini gratuiti per eventi senza alcuna utilità
sociale, che sono quasi sempre collegati a conúibuti in natura sottoforma di messa a disposizione

a titolo gratuito di strutture comunali, il cui mantenimento costa all'intera comunità. A che pro?

Si usano stmtture comunali e luoghi pubblici senza percepire una tarifh seppur simbolica. Si

assiste a mancate entrate continue senza che ci sia un ritorno quantomeno di valore sulla

comunità. Entrate relative ad affissioni. Esiste un piano degli impianti di affissione? Quant'è
l'importo stimato delle entrate? quanto incassiamo effettivamente all'anno? Gli impianti abusivi

di affìssione vengono rimossi e come venivano gestite le affissioni? Chi incassava la TOSAP? A
che punto sono le denunce per occupazione abusiva di suolo pubblico? I privati che

spolsorizzano le aiuole, che si fanno un carico di manutenerle, pagano la tassa delle pubblicità

che oftono a terzi e che incassano grazie ai vari canelli con i nomi di altre aziende che si

leggono? In buona sostanza occorre analizzare tutte Ie macrovoci delle entrate per capire come si

gestisce I'accertamento delle varie entrate al fine di recuperare le sacche di inefficienza e di
improduttività che vi si annidano e sia le macrovoci di spesa e fare la stessa cosa. Monitoraggio

delle entrate e spese, questo dovete fare. Cosa fa il conrrollo di gestione comunale? Chi è il
responsabile? Poi passiamo alle panecipate. AMET S.p.A.. Ogni anno riportate residui passivi da

pagare ad AMET. (Inc.) per euro 5 milioni e 136 eccetera, relativa agli anni dal 2004 al 2017. Dal

2004 aI 2017. Residui attivi da riscuotere per 5 milioni e 994 mila sempre per gli stessi anni. Poi

scrivete che i crediti vantati dall'AMET nei confionti del Comune e i debiti della stessa nei

conÍfonti del Comune non coincidono con i residui, sebbene nel precedente esercizio si doveva

operare la compensazione debitoltredito per 3 milioni e 340 mila. Che cosa dobbiamo intendere

con queste vosue osservazioni? Che non c'è controllo? Che non avete proweduto al controllo
analogo? Che quando si deiibera con immediata esecutività dei prolwedimenti questi vengono

disattesi? E questo awiene ogni anno. Infatti già due anni fa chiesi addirittura informazioni sia ad

AMET che in ufficio ragioneria di consegnarmi gli atri relativi ad un residuo, che si legge tra i
residui passivi da pagare ad AMET del 2010 per trasporto disabili, euro 658 mila euro, che

onestamente non si può neanche leggere. Nèssuno mi ha dato gli atti. L'AMET mi manda in
Comune, il Comune mi manda in AMET, questa è ula cifra súatosfeúca per il servizio indicato,

che non c'è stato possibile controllare, Forse stiamo già nella fase della prescrizione, però poi

vedremo, ma dobbiamo pagare, Noi non riusciamo a comprendere come mai non si è prolveduto
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aìla compensazione. Qualcuno dowà pur dircelo, sarà questa la volta buona? Speriamo di sì, però
nel 20i0..."

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI IERNIA LTJISA - Consigliere Comunale
No, mi deve dare il tempo. "Nel 2010 ha svolto il servizio..."

INTERVENTO
(fuori microfono)

DI LERNIA LUISA - Consigliere Comunale

Vedi quando mi blocchi mi fai innervosire.

INTTRVENTO
(fuori microfono)

DI LERNIA LLJISA - Consigliere Comunale
È una tecnica, lo so, poi si prende le male parole e va bene. "Net 2010 AMET ha sl-oÌto il servizio

trasporto disabili e ha speso la bellezza di 658 mila euro. In quale occasione ha svoko questo

sewizio? Con quali atti AMET sta dimostrando di vantare questo credito? Perché io ci ho provato
a chiedere gli atti, ma pare che si siano volatilizzati? Chi ha fissato il prezzo del servizio? Chi ha

controllato quanti utenti sono stati trasportati? Il Comune non riceve risorse dalla Regione per

garantire il traspono disabi[? Si può conoscere la procedura, che è stata usata dagli uffìci, per

garantire questo servizio? Perché se lo dobbiamo asseverare, dobbiamo andare a controllare. Noi
persiamo che per potere asseverare una partita sospesa quantomeno andrebbe analizzato il
procedimento che è stato usato. Capire dove si è sbagìiato adottando le misure di rimozione delÌe

falle organizzative che l'hanno determirìata. Solo così I'asseveramento potrebbe avere un'utilità.
Passiamo ai debiti fuori bilancio. Oggi ne presentate i 1, per un totale di circa 152 mila euro.

Volevo solo far notare che in data 10 maggio 2018 i Revisori rilasciano parere favorevole a 9

debiti fuori bilancio. Negli ultimi due, che sono in coda in ordine del giorno, in data 5 marzo 2

debito fuori bilancio ricevono un parere non favorevole. E allora come mai nel mese di marzo i
Revisori evidenziano che il ripetersi di simili fattispecie di debiti alterano gli equilìbri di bilancio,

quindi diciamo usano quei due debiti. A maggio, invece, non c'è piìr questo problema e quindi va

tutto b€ne. Cioè mi r.olete spiegare che cosa è successo? Non solo abbiamo problemi negìi uffici
tecnici di ragioneria comunale, ma qui abbiamo alche problemi con i Revisori, che a seconda

degli umori, rilasciano pareri che confondono e disarmano. Allora o ci sono problemi di
equilibrio o non ci sono e il dirigente diceva che si era arrivati a salvare I'equilibrio". Io ve lo
auguro. "Un vero disastro se addirittura bypassiamo emendamentì e chiarimenti del dirigente a-l

ramo, bocciamo anche il bilancio. Sindaco, avevate detto nel 2015 che mai piu avremrno dourto
produrre debiri fuori bilancio. So benissimo che ci sono sentenze su siruazioni passate, ma non

solo, proprio perché ci sono procedimenti passati in piedi, aweste domto mettere in bilancio un
fondo annuale" - e qui scopro effettivamente che per AMIU I'avelate forse impostato e quindi
siamo riusciti a tappare una falla, però è da vedere questa cosa- "Quindi aweste dovuto mettere in
bilancio un fondo an-nuale - quindi vi chiedo di farlo - da destinare alle uansazioni extracontabili
che deve servire a rimborsare, per esempio, i cittadini al 50o/o del danno subito con un accordo
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bonario, man mano che il danno viene denunciato sulla base di fattue di carrozzieri, gommisti,

eccetera, senza aspettare la lettera di citazione dell'awocato o addirittua Ia sentenza del Giudice,

che al 99,99olo condama iI Comune con aggravio di costi e spese legali e processuali. Il debito
fuori bilancio per spese non previste deve essere circoscritto ad una casistica molto ristretta, che

non può contemplare I'inerzia o I'inefficienza dell'organizzazione o peggio I'abuso di qualche

ammirristratore che ha commissionato qualche acquisto senza utilizzare procedure proprie, senza

che in bilancio vi fossero gli stanziamenti- Le spese in generale devono essere prima autorizzate
con atti amministrativi, salvo i casi eccezionali, in cui questo non sia possibile". Eccezionali, vi
lascio qui.

I'ERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, per averci portato per mano. Grazie, Nr 21, Zitoli, prego.

ZITOU FRANCESCA - Consigliere Conunale
Sindaco, Assessori, Consiglieri. A.llora, la collega Di Lernia mi ha fornito darwero materiale, però

quando la Consigliera Di Lernia afferma che noi non esercitiamo il controllo analogo sulle nostre

partecipate, devo dire che non è così, dal momento che dopo le numerosi segnalazioni fatte da

me e da altri colleghi sia di maggioranza che di opposizione in Consiglio Comunale o in sede di
riunioni di maggioranza, il Sindaco, gli Assessori Lignola, Di Tullo e laurora, hanno recepito

quelle che sono state deile critiche cosmrftive provenienti da questo Consiglio Comunale e da

questa maggioranza con l'unico obiettivo di evitare per l'azienda possibili errori o atti illegittimi
con l'eventualità anche di far rispondere degli stessi agli amministratori. Infatti il Sindaco ha

inviato al CdA dell'AMET un riscontro ufficiale, con cui, come da normativa vigente, cito
testualmente il riscontro a firma del Sindaco, si dispone che fino al 30 giugno 2018, le società a

controllo pubblico non po$sono procedere a nuove assunzioni a tempo indeterminato, così come

riferisce che I'orientamento giurisprudenziale, ormai consolidato, vede le procedure, dirette a
permettere I'accesso del personale già assunto, ad una fascia o area funzionale superiore, con

progressione verticale, che consista nel passaggio ad una posizione funzionale qualitativamente

diversa, sono assimilabili a vere e proprie assunzioni. Pertanto è di palese evidenza che sino al 30

giugno anche le progressioni verticali siano vietate e quindi illegitrime. Si diffrda pertanto ad

adottare atti aventi tali portata per non esporre la societa a danni erariali. Orientamento

confermato, peraìtro, anche dallo stesso collegio sindacale di AMET, che è stato investito

ufficialmente da questo esecutivo per il rilascio del relativo parere e che pertanto ringrazio.

Anche loro, hfatti, hanno evidenziato I'oppomrnità di adottare procedure ad evidenza pubblica

nel caso di progressioni verticali di categoria, con opportuni criteri, requisiti e regolamenti.

Perso, infatti, che zu questo modus operandi la nostra Amministrazione potrebbe dawero fare un

salto di qualità e distinguersi, scegliendo poìiticamente di fare dell'evidenza pubblica uno

stnrmento non solo previsto dalla tegge, ma ul principio ispiratore del nostro fare politica in
ogni ambito e a rutti i livelli, mettendo nell'angolo qualsiasi poteruiale irregolarità. E' ol'vio che

dopo il 30 giugno la mia attenzione sul tema non calerà, rna posso dire di essere particolarmente

soddisfatta de1 risultato per due motivi: è stata data dimostrazione della nostra funzione intema
di conuollo olue quella di indirizzo e solo una proficua discussione sul merito delle questioni

porta Consiglieri, Assessori, Sindaco ed amministratod AMET, in questo caso, ad adottare atti
forri tesi al ripristino dei principi di rasparenza, chiarezza e correttezza normativa e ad evitare

danni erariali. Ma soprattutto, come mi è piaciuto sottolineare anche in altre sedi, credo che

questa sia stata una discussione incentrata sull'etica del lavoro, che deve garantire ai singoli,

soprattutto in un'azienda pubblica, pari opportunita di accesso alla crescita professionale per
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merito e professionaÌità e di conseguenza qualità dei servizi, di cui ogni giorno la cittadìnanza
usufruisce. Grazie.

FERRANTE FA-BRIZIO - Presidente

Grazie. Nr 44, Lima. Prego.

LIMA RAiMONDO - Consigliere ComuDale

Grazie, colleghi Consiglieri, Giunta presente in aula. Io non sono un tecnico e mi riserverò di fare

ulteúori approfondimenti in altre sedi, mi limito a dei rilievi di carattere politico, Ho aluto modo
di leggere la reiazione dell'organo del Collegio di revisione. Ho letto di disallineamenti con il
fondo cassa, delle mancate conciliazioni con le società partecipate. Insomma, delle irregolarità e

dei rilievi che evidenziano politicamente come ogni volta che questa Amministrazione si prefigga

un obiettivo, difEcilmente riesce a raggiungerlo. Qui parliamo di bilancio consuntivo di
un'Amministrazione che ormai è al suo terzo anno di vita amministrativa. Per cui mi preme

evidenziare il dato politico che si evince da questo bilancio consuntivo. Non entro nei tecnicismi,

ripeto, perché non sono un tecnico, però ho avuto modo di leggere e mi sono pervenute delle
segnalazioni da dei tecnici di cui mi au/algo alf interno del partito. A pagina 62, Assessore, mi
rivolgo a lei, si evince che ci siano. .. pare che ci sia - spero che sia un errore formale - una società

partecipata in piu in quanto si legge per due volte Società iGS S.r.1. in liquidazione. Poi se ne

iegge un'altra AMET Iniziative e Gestioni Speciali S.r.l. in liquidazione. Mi auguro che sia un
errore. Così come a pagina 63 leggiamo, sempre per quanto riguarda le panecipate, la verifica dei
debiti e dei crediti reciproci, c'è scritto che sono stati vefificati i debiti e i crediti reciproci con
tutte le partecipate. Qresto non mi risulta da quello che mi giunge da fonti AIGS. Così come mi
preme evidenziare I'altro dato politico relativo al recupero dell'evasione tributaria, che

ammonta,,. abbiamo accertamenti di competenza pari a quasi 2 milioni e 7 e delle riscossioni di
competenza che ammontano a 195 mila euro, appena il 70lo. Quindi sempre per qu.rnto concerne

gli obiettivi che I'Amministrazione si prefigge e non vengono raggiunti. Così come... Per questo

vorrei un chiarimento. Non vedo tra l'elenco delie partecipate la Fondazione "Ida Greco del
carretto". Vorrei sapere se è definitivamente sciolta ed è per questo motivo che magari non si

evince nell'eìenco... nelle cane che ci sono pervenute, Vorrei evidenziare poi un altro dato

politico, che per me ha sempre rilevanza. Leggevo qualche minuto sul social network le lagnanze.

Le denunce di una collega di maggioranza che ora si rnomentaneamente assentata. la Consigliera

parla esplicitamente di minacce che sta ricevendo per quanto riguarda la votazione del bilancio,
perché pare che non ci sia condivisione su-lle linee poliriche adottate dalla sua maggioranza e

parla esplicitamente di mìnacce, dichiarando sul social: "Nessuna minaccia mi impedirà di
esercitare le mie prerogative all'interesse esclusivo dei cittadini". Io vorrei sapere... esprimo la
mia solidarietà alla Consigliera Nenna del Partito Democratico che scrive sul social di avere

ricevuto delle minacce. Chiedo alla Corsigliera Nenna di esplicitare queste dichiarazioni, chiedo

alla collega Consigliera, a cui nuovamente esprimo solidarieta, di dire chi sta minacciando la

collega e chi minaccia questi colleghi di maggioranza e possibilmente di essere corsequenziali.

Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Nr 45, Tomasicchio, prego.

TOMASICCHIO EMANUELE - C,onsigliere Comunale
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La questione owiamente richiedere e richiederebbe dei tempi e dei modi molto più ampi di
quelli che abbiamo a disposizione. Devo tuttalia preliminarmente rimarcare la mia opinione sul

fano che porre in votazione il prowedimento nelle condiloni e con i tempi con cui sono stafi

presentati gli allegati, è assolutamente illegittimo e viola tanto il TUEL, che l'arricolo 227 , che 1l

122 del Regolamento di Contabilitàr del Comune che persino l'anicolo 24, comma 5 del

Regolamento del Consiglio Comunale. Questo lo dico indipendentemente dal fatto, addotto come

giustificazione dal dirigente, che si tratti del mero spostamento di voci già sostaruialmente

presenti in bilancio, perché questo ce lo viene a dire lui oggi qua, ma noi avevamo ed abbiamo il
dirirto di poterlo verificare e riscontrare nei tempi e nei modi che la Legge ci garantisce. Non
dobbiamo fare atti di fede nei confronti di nessulo, né della maggioranza, né dei dirigenti e né

dell'Amministrazione. Io lo devo poter riscontrare nei 20 giorni che la Legge mi garantisce. Fatta

questa premessa va senz'altro rimarcato il fatto che è scandaloso che i 900 mila euro circa di
disallineamento tra ufficio ragioneria e tesoreria del Comune, Banca Popolare di Bari, siano

dovuti essenzialrnente alle questioni dei pignoramenti presso terzi, prirno perché gli atti di
pignoramento presso terzi vengono notificati anche al Comune di Trani e in Amministrazione
voi avete gli alwocati. Per cui il Comune non può ignorare ciò che il tesoriere sa, perché l'atto di
pignoramento presso terzi viene notificato contestualmente al debitore, che in questo caso iì
Comune, il cattivo pagatore, come al solito e al tesoriere, che è la Banca Popolare di Bari. Quindi
quello che sa la banca, deve sapere per forza anche il Comune e se all'interno del Comune c'è

gente che non fa il proprio lavoro e che non trasmette tempestivamente gli atti all'ufficio di
competenza, le responsabilità andrebbero perseguite e come al solito non si fanno e all'interno
dello stesso Comune un uffrcio sa che ci sono i pigrroramenti e I'ufficio che dovrebbe pagare non
lo sa. Così come si è verificato pel anni - anche soprattutto dulante la gestione del dottor Pedone

-si è verificato che l'ufficio legale trasmettesse 1e richieste di pagamento all'ufficio ragioneria,

chiedendo di prorvedere subito, proprio per evitare che si arrivasse al pignoramento, e l'ufficio
ragioneria non prolwedesse e rimandasse indietro le calte, sostenendo addirittura che sarebbe

meglio ricevere I'atto di pignoramento piuttosto che dare origine, invece, ad un pagamento...

dare luogo ad un pagamento di quel tipo. Queste giustificazioni sono solo l'ulteriore
dimostrazione della vostra inadeguatezza amministrativa, non sono certamente una

giustificazione. Siete arrivati nel 2015 qua e in tre anni invece che curare il malato, è peggiorato.

Altro che un anno per curare, I'ho detto, per voi un anno volevate dire un anno luce per guarire,

per curare, questa è la verità. Siete venuti qua dicendo che gli altri avevano fatto male e che il
bilanci sarebbero stati approvati per tempo e non I'avete fatto una volta- Siete venuti qua dicendo

che gli altri violanc la Legge e vi siete presentati senza Ie asseverazioni degli organi di revisione,

quando si è trattato di verificare il riallineamento delle partite debito/credito con Ie
municipalizzate e ancora oggi non ci stanno, anzi avete avuto un dirigente, che io ho denuncjato,

ma tanto la Procura qua dorme sonni tranquilli, che è venuto a dichiarare che quella

certificazione, quella asseverazione esisteva ed invece non c'era e siamo ancora fermi al 2015. Poi

\.i presentate con una relazione dei Revisori dei Conti, che è una relazìone che è tutta una

dichiarazione. -. un'istanza di fallimento politico all'Amministrazione, perché se mi si viene a
dire che il Comune non ha contratto neanche un mutuo negli alni del 2017, no, nell'ultimo
triennio, addirittura. Lrn'Amministrazione che non contrae mutui è un'Amministrazione che può

dichìarare fallimento, perché la politica principale di un'Amministrazione deve essere quella di
programmare investimenti, dare lavoro, realizzare opere pubbliche, eccetera. Questo non viene

fatto. Certo mi si dirà, non lo possiamo fare, abbiamo i debiti, non possiamo. Ma se voi poi vi
presentate con un disavanzo, che era previsto in 9 milioni e 300 mila euro ed arrivare a 11

milioni e 7 e poi ci sono 2 milioni e 7 di ulteriori debiti fuori bilancio, che emergono senza che ci
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siano state le cenficazioni obbligatorie per l€gge dei dirigenti, che ogni anno vi devono

djchiarare al 3l/l2l quali siano i debiti fuori bilancio e poi ogni volta vengono fuorì ip questa

maniera, evidentemente c'è qualche cosa che non va. E quindi non è solo un difetto di
programmazione, non è solo un difetto di capacita di indebitamento, è che proprio la stmttura
non fi:nziona e che non siete in grado di farla funzionare e ogni volta vengono fuori questi debiti
perchó siete partiti con debiti fuori bilancio per, rni pare, un milione e 7, un milione e 8 ed

eravate scesi ad 800 mila e poi siete risaliti a 2 milioni e 7. E dove sta... un milione e 4 nel 2015,

825 mila euro di debiti fuori bìlancio nel 2016 e adesso 2 milioni e 745 mila. Allora io vonei
capire se non ci sono le dichiarazioni, richieste dalla Legge dei dirigenti, che prowedimenti avete

preso nei conftonti di questi dirigenti. Non avete fano niente, Sono tre anni che io lo denuncio e

voi siete omissivi. Questa si chiama omissione- La stessa cosa vaìe per quello che ho detto e mi
dispiace che il Segretario si sia allontanato, per tutte le delibere relative ai debiti fuori bilancio,
perché per Legge voi dovreste aw'iare un'istruttoria preventiva per individuare cause e

responsabilità di chi ha prodotto i debiti fuori bilancio, vi rifiutate di farlo, venite qua ed alzate

soltanto le mani come tanti soldatini, neanche arrivando a capire che probabilmente questa

potrebbe essere anche un'assunzione di responsabilità seria da parte vostra, anche sotto il profilo
patrimoniale. Non c'è niente che funzioni. Io vogìio soltanto che la gente sappia non solo che c'è

questo maggiore disavanzo di 2 milioni e 443 mila, ma che sia chiaro quello che dicono i Rewisori

dei Conti. Il disallineamento del fondo cassa I'abbiamo chiarito, il dirigente lo ha esplicitato, ma

la sua spiegazione non toglie nulla rispetto al fatto che è fruao dell'inefficierua degli uffici del

Comune, a cui in ue anni non siete stati in grado di porre rimedio. A parte il fatto che doweste

ancora venire qua a spiegare perché quando arriva una sentenza e un decreto ingiuntivo non

pagate subito e aspettate che arrivino i pignoramenti, perché questa è la verità. Voi spingete alla

disperazione le imprese, perché le imprese che lavorano con voi, vi fanno pure da banca, perché

anticipano di tasca loro i soldi per cantierizzare e per realizzare le opere e poi non li pagate

neanche. Oppure peggio qualcuna viene pagata perché magari ha Santi in Paradiso e

qualcun'altra no ed è costretta a fare i decreti ingirntivi e poi i pignoramenti ed è stato oggetto

anche di interrogazione da pane mia, a cui non ho autto nessuna risposta, pur avendo indicato

esattamente Ie determine con cui sono state... si è proweduto a pagarne alculi e a non pagarne

altri. Mancata conciliazione tra residui attivi e passivi del Comune e delle societa partecipate. E

anche in questo cÍìso I'abbiamo detto, le asseverazioni mi pare che manchino e addirittura

riemergono situazioni tipo i residui di 2 milioni e 368 mila dell'AMET, per esempio, che stanno

ancora ba.llando avanti ed indieuo tra eccezioni di prescrizioni sollevate e poi oggetto di rinuncia,

immobili prima messi nel conto... invece che nel conto patrimonio, immessi nella contabilità e

poi non si sa se sono rimaste là, se sono state spostate e se è stato fatto il passaggio di proprietà

dall'AMET al Comune oppure no, Noi di tutte queste cose non ne abbiamo saputo piu niente e

volremmo capire come si fa, a parte le sanatorie fasulle, le ricapitalizzazioni fasulle fatte con

|AMIU, ma anche nei confronti dell'AMET ci sono queste questioni che riguardano i periodi

2004/2007, su cui non ci avete piìr fornito alcun chiarimento. E poi ancora assenza delle

attestazioni dei dirigenti e dei responsabili di area riguardanti i residui attivi e passivi, come

riportato a pagina 1 della proposta di deliberazione della Giunta, a seguito nota a fuma del

dirigente di ragioneria. Quindi sono cose che sono state pure sollevate dall'ufficio. E poi la
mancata attestazione da parte dei dirigenti circa I'esistenza di debiti fuori bilancio; cioè io voglio

capire ma voi con che coraggio venite in Consiglio Comuaale? Cioè queste cose vi sono state

messe per iscritto. Le conoscete. Che cosa avete fatto per ripristinare la legittimità degli atti e la

legalità dei comportamenti in tutti questi anni? Perché tanto sono le cose che vi scrivono ogni

anno. Voi srate continuando a tollerare ed uso un eufemismo, questa situazione di illegitrimità
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permanente, tollerando anche I'inefficienza dei dirigenti o dei responsabili dei servizi, che per

Legge vi dovrebbero mettere a conoscenza di tutte queste situazioni; cioè io vi invito a ragionare

un attimo, queste cose vengono dette innanzitutto nell'interesse di ogni singolo Consigliere, a

prescindere dal fatto che sia di maggioranza o di opposizione. La mano I'alzate voi, ve I'ho già

detto, non la alzo io, ma questa gente viene pagata per fare il proprio dovere e fra i propri doveri
rientra anche queIo di rendere queste attestazìoni ogni fine anno ed è per questo che poi
emergono i debiti fuori bilancio a babbo mono, perché questa gente non fa quello che dovrebbe

fare. E voi continuate a tollerare, a lasciarli al loro posto e a consentire che continuino a fare

queste cose e per piacere a me dispiace che una pe$ona, di cui ho grande srima, parli del

ripristino della trasparenza della procedura di evidenza pubblica, in un Comune che condnua da

tre anni a fare le garette bimestrali a 200 mila euro. Non venite a parlare di trasparenza e di
evidenza pubblica, perché quelle sono uno scandalo. Quelle gare sono uno scandalo e violano il
principio del divieto di frazionarnento artato delle gare d'appalto. E si spezzettano ogni volta,

perché ogni yolta devono essere quelle le cooperative e ogni volta si dice e il Sindaco tanto da

buon napoletano sa dove sta, si è messo con le spalle al muro perché lui un atto di indirizzo
formalmente I'ha fatto al dirigente dicendo: "Bisogna fare la gara unica", salvo poi dimenticarsi di
verificare se quell'atto di indirizzo ha uovato concreta aÉuazione oppure no. Quindi non venite
proprio a parlare di trasparenza e di procedura di evidenza pubblica, che proprio non ne potete

parlare. Inoltre, dicono sempre i Revisori dei Conti, non sono cose che dico io, c'è I'assenza

dell'inventario comunale aggiornato, c'è il mancato aggiornamento del Regolamento di
Contabilita, c'è il mancato rispetto dei tempi di pagamento richiesti dalla Legge per i debiti
commerciali e non c'è il rispetto dei parametri di deficit strutturale. Per questa ragione vi hanno

dato il parere non favorevole, che non è certamente poco. Quanto alla questione del deficit

smrÉurale, mi permetto di ricordare a me stesso che in ogni caso ìa mancata approvazione nei

termini del rendiconto produce ex lege la condizione di Ente smltturalmente deficitario

prolwisoriamente, ma in ogni caso quella condizione produce il blocco dei trasferimenti dello

Stato, persino quelli di solidarietà comunale di cui ni è sembrato parlasse il diúgente. Produce il
blocco dell'lo/o del resto dei pagamenti e produce anche, se ci sono, le risoluzioni automatiche dei

conrratti ex articolo 110 del TUEL, la condizione di Ente strutturalmente deficitario. Ma nel

periodo in cui non sei... non hai proweduto all'approvazione del rendiconto, tu sei in condizione

di prowisoria deficitarieta struttulaie. Diciamo la giurisprudenza in questo... Poi se wole posso

anche... ho piacere di fornirle qualche... il frutto di qualche modesta ricerca. Al di Ia di questo

esistono una serie di altri problemi. La situazione determinata dalf inadempimento della

tempestiva approvazione del rendiconto, produce anche ì'impossibiliu di adottare i
prolwedimenti necessari per il ripiano del disavanzo in sede di salvaguardia. Quindi dobbiamo

tenere gli occhi apeni anche su questo. Sulla questione della mancanza della nota informativa per

la verifica dei rapponi con le panecipate, mi pare che abbia abbondantemente detto cose non

infondate la collega Cinquepalmi. Ma la Corte dei Conti Sezione Lombardia, ha ribadito, con una

pronuncia 216 del 2014 che dalla carenza di tale documentazione, si deduce che non è stata

soddisfatta la ratio legis, quella di cui all'articolo 6, comma 4 della 135 del 2012, che era proprio

finalizzata a garantire la certezza di questi rapporti. Non ne parliamo poi anche dell'insufficienza

della reiazione dei Revisori, che non si sono soffermati su una serie di altri oneri che aveva il
compito di verificare, tipo I'inosservanza del controllo sulla verifica del divieto previsto

dall'anicolo 188, comma 1 quater del TUEL, che restringe per il Comune ia possibihta in questa

situazione di pagare soltanto le spese strettamente necessarie per legge, L'inosservanza del

controllo sulla verifica dell'obbligo dell'invio alla banca dati delle (PA) di ruta una serie di
documenti previsti in ordine agli atri contabili. L'inosservanza del controllo in ordine alla verifica
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sul sito dell'Amministrazione trasparente di tutti gli atti contabili e gli atd di spesa, che pure sono

obbligatori e una serie di aÌtre inosservanze, che vi risparmio perché sono veramente tante. Ho
qualche riserva anche sui numeri dei risultati della gestione di cassa, ma questi Ìi formerò...
saranno oggetto di un'interrogazione perché vorrei avere una risposta scritta per quanto questo

Comune moho spesso si dimentichi di rispondere alle mie interrogazioni. Un'altra cosa che

fìancamente dovrebbe rappresentare un altro elemento del faìlimento gestionale di questa

Amministrazione è rappresentato dalle entrate della darsena comunale. Ho visto una voce che

parla di 378 mila euro soltanto di enuate per Ia darsena. Quello è un Ente che dowebbe far
ftuttare a1 Comune di Trani almeno un milione di euro all'anno se fosse gestito in maniera

corretta, Da quando siete entrati voi, che avete sbandierato sempre i principi della competenza, la

GiLrnta delle competenze e gli altri erano tutti ignoranti e voi eravate i primi della classe, la

darsena è scesa ancora di piir a picco. È scesa a picco in termini qualitativi ed è scesa a picco in
termini di contributo al bilancio del Comune come entrate economico e finanziarie, Fa pieta e
forse 378 mila euro non bastano neanche a pagare gli oneri per il personale. La situazione

materiale dei pontili, delle opere morte e di tutte le alue cose è veramente preoccupante, perché

ormai sono strutture che non ricevono manutenzione da lustri e voi non fate niente per tendere

invece produttivo un bene del genere. l,a gente se n'è scappata da Trani. Quello dowebbe essere

uno dei biglietti da visita. Vi invito a prendere provvedimenti seri sulla questione della darsena.

Parlate di trasparenza? Benissimo, fate una gara, date in gestione a privati con I'onere... E sono

passari tre anni però. 378 mila euro, con quelli non vi pagate nemmeno lo sripendio dei

dipendenti. La stessa cosa vale per la questione della situazione della pulizia delia città. Vi invito
a fare un salto iI sabato pomeriggio qua alle cinque del pomeriggio i cassonetti e i bidoni nella
zona storica sono già stracolrni, Io ho fatto delle foto sabato pomeriggio perché veramente mi
piangeva il cuore. Io chiedo al Sindaco, approfitto perché è entrato adesso, imponga aIì'AMIU di
raddoppiare quantomeno cassonetti e bidoncini e poi devo dire che a Monopoli,..

INTERVENTO
(fuori microfono)

TOMASICCHIO EM.ÀNUEIE - Consigliere Comunale

Scusami, Io dico solo come cirtadino. A Monopoli il sabato pomeriggio e iì sabato sera ripassano

due volte, aìle sei del pomeriggio e a mezz:rnotte a sl'uotare e a portare via. Ma dove le quatuo?

Non passano, perché io sono passato alle sei sabato pomeriggio e stavano così stracolmi e a
mezzanotte stavano ancora peggio. ol'viamente,. .

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Nr 53, Cinquepalmi, prego.

CINQUEPAIMI MARIA GRAZIA - Consigliere Conunale
Presidente, Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri. "Piìr volte ho soilevato perplessità suìla

corettezza dei dati riportati nel consuntivo 2016 nella salvaguardia del bilancio 2017, nelle

centinaia e centinaia di varìazioni al bilancio 2017, che dimostravano già da allora gravissimr

errori commessi nelle previsioni e nella redazione del bilancio e nel bilancio consolidato, che è

stato approvato nonostante la dichiarazione del dirigente Pedone che ci fosse stata I'asseverazione

delle panecipate, Ad oggr e tutt'oggi I'asseverazione nell'anno 2016 non c'è stata e non c'è stata la

riconciliazione delle panite tra le panecipate e il Comune. Ad oggi non c'è stata né nel 2016 a

fine dell'esercizio e né tantomeno nel 2017. Quindi ora tutti i miei dubbi sono diventati certezza.
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Il conto del bilancio 2017 presenta notevoli criticità, prima fra tutte il disavanzo di ben

2.443,250,93, circostanza mai verificatasi al Comune di Trani. L'unico disavanzo che finora si è

verificato è stato quello causato dal riaccertamento straordinario dei residui del 2015 e anche su

quello si nutrono forti perplessità sulla sua conetta deteÌminazione. Entrando nel merito ed

andando a guardare le probabili cause del disavaruo, esaminando I'allegato 18, che contiene

I'elenco delle previsioni e dei risultari di competenza e di cassa, secondo la struttura del pialo dei
conti, in fondo alla pagina ó è riportato iì piano dei conti relativo ai trasferimenti correnti da

Amministrazioni centrali, previsti nel bilancio pet 2.27 4.763 e realizzati per 476.047 . Mentre alla
pagina successiva c'è il piano dei conti e dei trasferimenti corenti da Amministrazioni locali
previsti in 9.080.910, accertari per 5.753.674. In sostanza ci sono state minori entrate correnri del
titolo 2 per ben 5.436.634. Quindi che cosa dobbiamo supporre? Dobbiamo supporre che le
entrate del biìancio di previsione 2017 siano state abbondantemente sovrastimate? Al luglio del

2017 avete approvato la salvaguardia del bilancio e nell'occasione avete affermato che

I'andamento della gestione era in linea e che non si prevedevano disavanzi a fine esercizio. È

chiaro ed è evidente che ci stavate prendendo in giro, perché non è possibile zupporre che il
disavanzo si sia determinato solo a fine anno, senza conta.re che non tutti i debiti fuori bilancio
sono stati finanziati e riconosciuti. Che fine hanno fatto i ben 6.963.785,68 euro di debiti
dichiarati dai dirigenti quali debiti fuori bilancio? Avete previsto il loro finanziamento negli
esercizi dal 2017 al2079? Avete previsto le necessarie copertuÌe finanziarie, così come dispone

I'anicolo 183 del Decreto Legislativo 118 del 2011 aÌ comma 8? Per il piano del disavanzo di
Amministrazione di 2.443.000 già oggi, con la proposta di de[bera di approvazione de1

rendiconto della gestione dell'esercizro 2017, approvati ad una variazione di bilancio di
previsione 2018/2020, approvato appena il mese scorso e dichiarate che prowederete apportando
variazioni ai bilanci degli ultirni... degli anni 2018/19 e '20, utilizzando le maggiori risorse

appostate su alcuni capitoli. Qrali sono le entrate che avete individuato per finanziare il
disavanzo di 2.443.000 euro? Questo luol dire che gli importi che andrete a ridr:rre erano stati

stanziati così tanto per? Quindi il bilancio di previsione non era ieritiero? E poi avete ottenuto il
parere..- Non risulta che avete ottenuto il parere dei Revisori sul piano di rientro, così come

richiesto dall'articolo 188 comma 1 del Testo Unico. Non solo. Come mai al consuntivo 2017 non
sono allegati gLi elenchi dei residui attivi e passivi, da cui rilevare anche l'anzianitèr per

un'eventuale prescrizione. Per cancellare un residuo attivo, e mi rivolgo al dirigente Nigro,
bisogna dimostrare di avere effettuato tutte 1e procedure per il loro incasso e che il residuo attivo
è diventato inesigibile. Se andiamo a vedere I'elenco dei residui attivi, di cui all'allegato 5, al
conto consuntivo 2016, a pagina 2, úoviamo 3.161.362 e a pagina 8 altri 566.394 di residui attivi
che il Comune di Trani doveva ancora riscuotere dall'AMIU, per un totale dt 3.727.757 . Corne

mai non ayete tenuto conto della delibera del Consiglio Comunale di maggio del 201ó, che aveva

deciso la ricapitalizzazione di AMIU anche rinunciando a tali crediti? N-ella relazione della

Giunta a pagina 47 dichiarate che sul capitolo ll1 AMIU sono stati cancellati nel20l7 i residui

per 3.161.362. Non è che avere eliminato i residui attivi nel 2017 anziché nel 2016 può essere

interpretato con un tentalivo di elusione de1 Patto di Stabiliu per il 2016? Per quanto riguarda 1a

spesa del personale, rilevata dai Revisori dei Conti nella loro relazione all'esercizio 2017, si attesta

in euro 5.657.346, notevolmente inferiore alla spesa media del triennio 20ll/2013 di euro

6.942.892 con un risparmio di ben 1.385.545. Perché non avete proceduto a bandire concorsi

pubblici per l'assunzione di nuovi dipendenti comunali? Gli uffici comunali versano in
condizioni penose e perché continuate a prendere personale da altri Enti? Già conosco la risposta,

mi direte che è previsto dalìa Legge effettuare prima la procedura di mobilità, ma non è detto che

tutti quelli che panecipano siano effetrivamente idonei. Rileviamo che il fondo cassa al
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31/1U2017 era di 16.056.408, come indicato nel bilancio 2018, recentemente approvato e poi
rettificato in 15.380.482 per Ie motivazioni esposte dal dirigente. A che serve avere un enorme
fondo di cassa se poi non sono stati tempestivamente rispettati i pagamenri di tutti i debiti, visto
che la quota vincolata al 31 dicembre era di soli 5.233.695 e che oltre 10 milioni di euro erano

liberi? Come mai solo a fine aprile, dopo I'approvazione dello schema di consuntivo e

abbondantemente oltre il termine di 30 giorni dall'evento, vi siete accorti di parificare la cassa

con il tesoriere? Altra anomalia è I'andarnento oscillante del fondo crediti di dubbia esigibilità,
nel senso che cresce e diminuisce partendo dal riaccenamento straordinario dei residui del 2015

fino a quello indicato nel bilancio di previsione 2018, passando attraverso le previsioni dei bilanci
2016/17 /18 e le incertezze dei consunrivi '15/16117. Invece il fondo crediti dovrebbe avere un
andamento crescente almeno per rispettare il dettato di l,egge, che prevede di accantonare neì

primo esercizio, e parliamo del 2015, una quota del 360lo dell'importo dell'accantonamento

correttamente quantificato e rappresentato nel prospetto relativo al fondo crediti di dubbia

esigibilità, allegato al bilancio di previsione. Nel secondo esercizio una quota pari almeno al 55olo

dell'accantonanento e nel terzo esercizio una quota pari almeno al 7@/o dell'accantonamento, nel
quarto una quota pari almeno aìl'850/o dell'accantonamento. Ed infine nel quinto esercizio un
accantonamento pari al 100o/o. Quindi il consunrivo 2017, che rappresenta il terzo anno,
dowebbe essere accantonato per una quota del 7@/o. È stata effettuata questa verifica? Anche per
I'anno 2017, come già si era verificato per il 2016 e per il 2015, cioè nei tre anni dalla vostra

Amministrazione il Comune di Trani non rispetta ben quattro parametri di deficitarietà
smrtftlale. Manca poco per arrivare al quinto. Abbiamo appreso poi dalle varie relazioni del

dirigente finanziario che si sono verificati errori nell'emissione dei mandati nell'anno 2017 e che

i pignoramenti eseguiti in tesoreria nel 2017 sono stati sistemati contabilmente solo dopo

I'approvazione del consuntivo in Giunta. Mai visti tanti errori commessi contemporaneamente. E

quindi ci auspichiamo che I'Amministrazione assuma i prowedimenti oppomrni per rimuovere
tutte quelle situazioni - e se il caso anche i funzionari - che non funzionano, perché questo è

l'ennesirna dimostrazione del fallimento di questa Amministrazione. Tornando alla questione

delle società partecipate e della mancata riconciliazione, peccato che tutti le cose che io faccio

rilevare in merito alla mala gestio e alla cattiva gestione dell'AMIU, purtroppo, ahimè, non

vengono prese in considerazione come quelle della Consigliera Zitoli. Piacerebbe anche a me

effettuare il controllo analogo sull'AMIU, ma piir che segp.alare le varie anomali non posso.

Infatti ho segnalato più volte la non veridicità deì bilancio dell'AMIU chiuso al3l/12/2016 per la

mancata svalutazione del credito con la Daneco. Ho evidenziato più volte la questione della Cisa

e ho avuto dimostrazione nella situazione dei crediri allegata a questa pseudo nota informativa,
che non può essere chiamata tale, perché appunto mancano le risultanze del Comune di Trani e

manca I'asseverazione da pane dei Revisori dei Conti, obbligatoria per l,egge, ho potuto verificare
che I'impono richiesto dalla Cisa, per cui è stato notificato anche un decreto ingiuntivo al
Comune di Trani, era stato pagato dal Comune di Trani con la determina dirigenziale numero 70

del 23 giugno 2017, che aveva pagato la fattura numero 1302 del7/3/2017 per 356.083 per lo
smaltimento dei rifiuti del mese di novembre 2016. Che cosa è successo? Che AMIU in daa
2l/3/2018, ebbene dopo un anno che il Comune di Trani ha corrisposto all'AMIU questa somma

per pagare 1o smaltimento dei rifiuti alla Cisa, che cosa fa I'AMIU? Emette la nota di credito, con

cui storna la fattura numero 1302 del71312017 di 356.083. Questo è scritto nell'elenco fornitoci
dall'AMIU. Bene, adesso mi chiedo: chi pagherà le spese del decreto... Il Comune di Trani,
quindi, aveva conettamente pagato la fartura, cosi come richiesto dallAMIU. Adesso chi pagherà

le spese del decreto ingiuntivo? Gli interessi moratori? Li paghiamo noi, le pagherà sempre il
Comune? Non lo so. A voi... ai Consiglieri di maggioranza non interessa, come non interessa la
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questione della mancata svalutazione Daneco e quhdi della mancata veridicità del bilancio
AMILT, approvato al3l/l2D0l6 e poi mi chiedo per quale motivo gJi Assessori e il Sindaco, che

hanno riceruto la famosa nota, che ho allegato agli atti dal dirigente Stasi il 26 febbraio 2018,

perché non hanno informato il dirigente Nigro dell'area finanziaria di questa nota, perché è

inconcepibile che non sia stata allegata aila nota informativa. Non sia stata portata a conoscenza

dei Revisori dei Conti, non si sia proweduto al riaccertamento delle parrite creditorie e debitorie.

Quindi perché si continuano a tutelare queste situazioni che non vanno assolutamente tutelate.

Quindi situazione, ripeto, che si protrae già dal 20l6..Quindi non basta dire che la situazione fa

emergere la necessità di allineare le reciproche partite di debito/credito, openzione che dowà
essere effettuata entro i termini della prossima salvaguardia di bilancio e comunque entro la fine
dell'esercizio finanziario 2018, perché questa affermazione deve essere motivata perché I'AMIU
ci chiede praticamente con questa situazione 9 milioni di euro, 9 milioni di euro, lo ripeto. A voi
non importa niente a nessuno perché tanto il Comune paga. Dalla nota delf ingegnere Stasi risulta
che noi tutt'al piÌr ne dobbiamo dare 3 milir:ni, rutt'al piu. Quindi invito tutti i Consiglieri
Comunali e gli Assessori anche a prestare rnaggiore attenzione quando il Sindaco sottopone loro i
prolwedimenti di una certa rilevanza e di una certa importanza, perché non sfiamo parlando di
poche centinaia di migliaia di euro, ma stiarno parlando di rnilioni e milioni di euro. Grazie.

MERRA RAFFAELLA - Vice Presidente

Grazie, Consigliera. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr 12, Avantario.

AVANTARIO CARLO - Consiglislg f,6munalg
Grazie. Una piccola riflessione sulla responsabilità, come è stata evocata questa mattina dal

Consigliere Procacci e poco fa dal Consigliere Tomasicchio, ma forse anche da Lima. È vero noi ci

assumiamo una responsabilità, però non siamo onnicompetenti. Io non mi sento tale. QSresta

settimana io ho amto il piacere di ascoltare per ben tre volte I'Assessore Lignola a proposito del

bilancio e il dirigente N1gro, che tra I'altro sono stati in grado, akneno per quello che mi riguarda,

di semplificare a ml punto che ho compreso quello che a volte mi riesce difficile comprendere. È

chiaro che questo è il nosuo compito, avremo bisogno di un supporto oltre che di dirigenti. Sui

Revisori dei Conti qui abbiamo una difficoltà. Stendiamo un velo pietoso perché invece di
affiancare I'Amministrazione, va per conto proprio, magari mettendo il diffrcoltà o omettendo,

eccetera, eccetera, ecco che ci mette a dura prova, ma la mia convinzione di dare fiducia c'è

sempre. Allora una piccola risposta su quello che diceva il Consigliere Tomasicchio: non fate

niente, non fate nessun mutuo. È vero, se non si fanno mutui mo1 dire che non si. investe su

niente. Ma i soldi si possono acquisire indipendentemente dai mutui, ma con il partecipare ai

bandi pubblici, a delle procedure già pronte. Vincerle, partecipare e avere soldi, milioni e milioni
di euro. Allora, è vero, non diciamo che non si fa niente. Vorremmo fare molto di più, ma già

tanto si è fatto e quindi concludo sul personale. Io dico che non possiamo crocifiggere sempre il
personale. Uno conto è la macchina amministratira in toto, che fa fatica e non !? come

vorremmo noi, come dowebbe essere dappemrtto, cicÈ correre dietro alle idee e ai progetti, alle

esigenze dei cittadini, però le cose funzionano, si va sempre meglio e si farà meglio. Allora, gli
uffici sono a volte (inc.) perché la carenza struturale è tale, ma dire che nonostante queste

carenze il personale non faccia niente, mi sembra assolutamente ingeneroso. Vi prego di
modificare questo giudizio che non esiste. Vi prego di passare qualche giorno negli uffici e

comprendere come a volte è difficile 1e risposte immediate. Grazie.

MERRA RAFFAXLLA - Vice Presidente
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Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr 14, Amoruso.

AMORUSO IEO - Consigliere Cornunale

Grazie, Vice Presidente, Sindaco, Assessori, Consiglieri. Torno un attimo indietro. Sebbene abbia

condi\.iso nulla deìl'intervento preliminare del Consigliere De Toma, devo dire che ul accenno

di quell'intervento l'ho condiviso, il passaggio in cui ha detto: "Qresta è l'aula - io l'ho sempre

detto e quindi non posso non condividere - questo è il posto in cui dowemmo fare politica". Però

non so se lei nel frattempo si è accorto che anche seduti qua, non si è perso occasione per andare

sui social e tirare fuori argomenti che dovevano (inc.) in quest'aula o attaccare il Presidente per

degli intervenri. È chiaro che è un punto di vista personale, condivido quel punto di vista e

ritengo che sia giusto è chiaro che non è riferito a lei, ma è riferito a chi, diciamo, ha (ritenuto) di
fare questi intewenti. Io ritengo che debbano sempre mantenersi nell'alveo di quest'aula i giusti

argomenti. Consigliere Tomasicchio, sebbene lei incontra la mia simpatia personale e stima

professionale fuori da quest'aula, in quest'aula soldatini non ne stanno, almeno da questo lato. Io
guarderei prima chi c'è attorno, prima di venire a (inc.) dei soldatini, perché io sinceramente in
vita mia in quasi 44 anni non sono mai stato soldatino, Non lo diventerò ora e non lo diventerò
domani. Quindi può stare tranquillo che qua soldarini non ce ne sono. Q-lra c'è gente che se le

vede Ie cane. Qua c'è gente che ha incontrato il dirigente Nigro per chiedere: "Mi scusi lei, che a

differenza di chi fa I'awocato o il dottore o l'agente immobiliare o quant'alrro, sa leggere meglio

le carte e dare dei riferimenti maggiori, ci dica perché questo parere dei Revisori, che a me è
sembrato con gii stessi parametri degli aitri anni, a questo giro improwisamente è diventato

negativo? Allora, al netto della nota inviata ai Revisori stessi, ci ha spiegato le motivazioni. Ci ha

spiegato anche la questione del disavanzo aumentato per i1 riallineamento dei crediti con AMIU,
che non era stato fatto in maniera precedentemente ed è stato fatto ora. Owiamente nel tecnico

sarà sicuramente meglio lui a rispondere. Ci ha spiegato che non può essere definito un Ente

strutturalmente deficitario laddove sono rispettati sei parametri su dieci. Ci ha detto che

effettivamente vi sono dei passaggi che varlo rivisti e vanno coretti, ma non è ceno da questo

che può dipendere un parere o un voto favorevole o sfavorevole. Quindi io, come tutti noi di
questa maggioranza, abbiamo fatto ul incontro.., come riferito dal collega Avantario, con chi è
piir competente di noi, l'Assessore Lignola è là per questo. Il dirigente è Ià per questo. Non siamo

soldatini, collega Tomasicchio, non 1o saremo mai, glielo posso asicurare. E se devo sposare la sua

considerazione sulle (inc.) perché sono assolutamente d'accordo da quel punto di vista, perché è

un problema serio ed è vero che il nostro Sindaco ha dato un atto di indirizzo, è vero che questa

(custodia) ora allo stato è in standby o ferma, va sicuramente sbloccato e laddove dovesse essere

necessario ul mio invito come rappresentante di questa maggioranza lo ritengo espletato in
questa sede e in questa maniera, Le alue problematiche legate, non pretamente oggetto di
bilancio, il sabato pomeriggio i conferimenti non vanno fatti. Allora, è vero che-.. io sono il
primo che se vado a conferire alle 18.00 trovo puntualmente - siccome sono fuorì zona con la

differenziata - il bidone pieno e mi chiedo effettivamente. ..

INTERVENTO
(frnri microfono)

AMORUSO IJO - Consigliere Comunale

Anche quello sto valutando. Per quanto riguarda le attivita commerciali e ora penso più forse la

Giunta mi può dare conferma di questo, credo che vengano raccolte quattro o cinque volte e non
piir di una volta. Credo che soprattutto nel weekend le raccolte vengano... quatúo o cinque

Tràscrizione a cura dil,Ivf Srl - Via Fornace MDrandi, 18 - Padova - Tel +39 049/6s8599 - Fax +39 049 8784380 - lieÈ.srlraLegalm3iljl



Consiglio Comunale di Trani

5 giugno 20 L8

voke. Qlrindi è chiaro che viene fatto in maniera differente. Chiudo sulla questione dei debiti
fuori bijancio. In Commissione li aftontiamo spesso e abbiamo sempre evidenziato, laddove ci
sono arrivati oltre i termini del precetto, nonostante sia or,-viamente un termine lungo essendo un
Ente, una Pubblica Amministrazione. Ho apprezzato personalmente l'indirizzo dato dal dirigente
che ha previsto, onde evitare I'aggavio di queste... anche di pagarli al netto di un
riconoscirnento successivo. Quindi mi sembra che ci sia un indirizzo in una maniera differente e

ora non voglio entrare nel merito, invece, di quando nati o quando non sono nati perché non I'ho
fatto finora di parlare del passato e non comincio a farlo ora, dopo tre anni soprattutto. Però

volevo dire che effettivamente questi debiti fuori bilancio, che riguardano sentenze e titoli
previsti dal 194 del TUEL lettera A), sono effettivamente ad un excursus piir veloce. Almeno io
ho notato in Commissione che effertivamente ci arrilano in una fase antecedente a quella del
pignoramento, molto pir) spesso, almeno raramente abbiamo trorrato atti di pignoramento.

Grazie.

MERRA RAFFAELLA - Vice Presidente

Grazie, Consigliere. Per replica dell'Amministrazione. . . Ah, c'è ancora... Va bene, nr 19,

Consigliere Briguglio.

BRIGUGIJO DOME{ICO - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente, Sindaco, Assessori. Non entrerò nel merito di questo prowedimento. C'è

qualcosa Sindaco... Sindaco, è importante... Okay, grazie. Quello che in questo Consiglio

Comunale si evince e si è evinto da alcune dichiarazioni, che secondo me non vanno

assolutamente sottoyalutate, sono state due. Una è stata quella che i Consiglieri non fanno
riunioni se non ci sono soldi e, va beh, I'abbiamo assodato. Ora ce n'è una, caro Sindaco, molto,
ma molto pesante. E pesante perché già è stata postata sui social, è pesante perché è stata detta in
Consiglio Comunale ed è pesante per I'intera Assise Comunale, II Consigiiere Lima pocanzi ha

riferito che alcuni esponenti della maggioranza siano sottoposti a ricatti morali o ricatti fisici se

questo Consiglio Comunale non approva questo bilancio. Bene, io credo che questa non sia ura
cosa che va presa sottogamba, Sindaco, Io credo che lei oggi in questa Assise deve far venire fuori
la verità, perché io voglio smentire Lima, laddove lui avesse tutti i torti, o voglio smentúe o

voglio capire realmente che cosa sta succedendo perché. ..

INTERVENTO
(fuori microfono)

BRIGUGLIO DOMENICO - Consigliere Comunale
Sì, perfetto, ci sto arrivando, piano, piano. Oppure chiarire Ia posizione di questa maggioranza se

questo elemento è un elemento singolo, se ha avuto delle minacce poliriche ed è una cosa. l,e

minacce politiche si fanno tutti i giorni e I'abbiamo visto nel governo. Io entro se mi date questo,

ne esco se non ci sto questo e quindi fin qua mi va bene. Io quelìo che non riesco a capire,

Sindaco, se queste minacce sono effettivamente politiche o di diversa natura, perché se è di
diversa natura, Sindaco, io credo che dobbiamo addirittura... e chiedo di sospendere il Consiglio

Comunale finché non si vada a capire quali sono le ragioni. È un dato importante, è un dato che

non va sottovalutato ed è un dato che, secondo me, è fondamentale, uno perché sono stati molto
veloci nel postare questa dichiarazione sui social e io, credetemi, non ho bisogno di essere

minacciato per votare o non votare, però vorrei capire che cosa è successo. Ora chiedo al
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Presidente se ci sono dei rnotivi per poter sospendere un attimo, capire e chiarire a questa Assisre

questa dichiarazione che veramente è da tenere in ferma considerazione, Grazie.

MERRA RAFFAELI,A - Vice Presidente

Allora, il Segretario mi dice che se c'è una richiesta di sospensione e nessuno si oppone possiamo

anche sospendere per qualche minuto il Consiglio. Prego il nr 41, Consigliere Corrado.

CORÌADO GruSEPPE - Consigliere Comunale
Grazie, Presidente. Iacciamo un po' di chiarezza petché se no... e stiamo attenti anche alle
questioni che poi si dichiarano in Consiglio Comunale. A volte si dà troppa importanza ai social

network... Presidente, io sto intervenendo sulla mozione, perché lei, Consigliere Briguglio, ha
posto una mozione di sospensione? Io sto intervenendo su quello che ha dichiarato il
Consigliere... Credo che, visto il ruolo che tuúi ricopriamo, lasciamo fuori da questo Consiglio
Cornunale quelle che sono le dinamiche interne ad una maggioranza. Non devo essere

certamente io a difendere o ad interpretare ciò che ha fatto prima il nome l'amico e il Consigliere
Lima, quindi posso... cioè che ha scritto una collega, Consigliere, perché lei sa difendersi da sola

e credo che siano strettamente dichiarazioni di natura politica e non attinenti ad altro.

INTERVENTO
(fuori microfono)

CORRADO GIUSEPPE - Consigliere Comunale
Ho capito, ma non... Non può essere soggetto, caro collega ed amico, Briguglio, di una

sospensione e di una discussione in Consiglio Conunale di dinamiche che sono strettamente

personali. È chiaro è un post su Facebook e io 1a politica, al di h di giocare su Facebook, la

facciamo nell'Assise e oggr qui si sta discutendo di un documento fondamentale per l'aaività
dell'Amministrazione, che è un bilancio consuntivo che pone rrn punto. Qui la discussione, olue
quelle tecniche e politiche evidenziate fino a poco fa dai rniei colleghi, si deve incentrare su

questo. Quindi pregherei di tenere fuori dalle dinamiche politiche, dall Assise consiliare le
dinamiche che sono strettamente politiche e non certamente di altra natura, anche perché i social

sono utilizzati un po' da tutti anche per diverrirci un po'. Le dinamiche e conoscendo I'onestà

intellettuale e le capacità della collega Marina Nenna, certamente non devo essere io a difenderla
o ad interpretare il suo pensiero, perché altrimenti... Consigliere Briguglio, cosa le devo dire?

Che qualcuno mette in giro voce che ii Sindaco ha pagato il mio volo di rientro da Dubai per

stare prima in Consiglio Comunale? Infani gli ho portato il cioccolatino per ringraziarlo da Dubai

perché mi ha pagato il volo in anticipo. Questa è la dinamica di questa classe politica. Giacché

tutfi conoscono il Sindaco... Ecco, io cosa dowei fare? Dovrei querelare la persona o le persone

che dicono queste cose? Cioè qualcuno in un momento così delicato per la citta e per

I'Amministrazione, ha offeso me e ha offeso il Sindaco perché si configura pure un piccolo Ìeato,

perché se mi ha pagato il volo in anticipo per rientrare prima dal lavoro, io per (bontà) gli ho

portato il cioccolatino e lo ringrazio, perche siamo persone ga.rbate. Quindi la prego di rìtirare
questa sospensione, andiamo avanti nella discussione del consuntivo, che credo che sia cosa pifi
buona e giusta. Grazie.

MERRA RAFIAELLA - Vice Presidente
Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr 28, Laurora.
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LAURORA IRANCESCO - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Sulla richiesta. Anch'io sono contrario alla richiesta di questa sospensione del
Consiglio per chiarire questo aspetto. Il Consigliere di minoranza ha fatto presente che sui social

è stato scritto... sono state scritte alcune cose. Personalmente non posseggo quesri strumenti
tecnologici, per cui la veridicità o la fondatezza di queste esternazioni non sono venute e non
sono a conoscenza. È chiaro che è stato fatto nome e cognome in Consiglio Comunale, per cui il
Consigliere, che è stato additato, che è stato citato, sicuramente se ritiene che sia fondato od

infondata, penso che dowebbe intervenire sull'intervento che è stato fatto dall'opposizione e
chiarire questo aspetto, altrimenti chiederà... Se poi pensa,.. e secondo me dowebbe chiarire
queste questioni in altre sedi, in altre sedi, nel suo parrito e quant'altro. Se poi ritiene di dover
chiarire oggi in quest'aula, può benissimo esternare i1 suo pensiero e difendersi. Grazie.

MERRA RAFFAELI-A. - Vice Presidente

Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr 26, Nenna.

NENNA MARINA - Consigliere Comunale
Ero assente perché questa è I'ultima settimana di campagna elettorale e quindi per gli impegni

interni al paltito sono inevitabilmente spesso al telefono, come è stato fino ad adesso, per delle

richieste che riguardano olrriamente I'organizzazione del Panito Democratico. M è stato rifedto
che è stato... Sarò brevissùna. Mi è stato riferito che è stato ripreso un mio post su Facebook che

non attiene naturalmente alle dinamiche de1 Consiglio Comunale, altrimenti sarebbe stato

oggetto di un intervento da parte rnia alf interno del Consiglio Comunale. È chiaro che nella

dialettica tra maggioranza ed opposizione è oltio che qualsiasi cosa possa essere legittimamente
presa. Awei fatto probabilmente al contrario nella stessa posizione. Detto ciò il post è molto

chiaro, nel senso che (parlo) di una minaccia polirica, che è ovviamente di ripercussione interna
aila rnaggioranza. Ne discuteremo nelle sedi opportune e cioè nella riunione di maggioranza,

alf interno della quale io ho sempre presentato le mie rimostranze, Non ho mai fatto... Come

posso dire, credo che i Consiglieri di maggioranza abbiano Ia possibilità di potere intervenire

all'interno dei processi decisionali prendendo pane alle riunioni di maggioranza e presentando in
quelle sedi Ie proprie rimostranze. Per cui, ripeto, non credo che abbia alcuna attinenza con il
Consiglio Comunale di oggi.

MERRA RAFTAELLA - Vice Presidente

Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr 19, Briguglio.

BRIGUGLIO DOMEMCO - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Alla luce di queste dichiarazioni, è chiaro che ritiro la rnia proposta fatta e

comunque confermiamo ancora una volta che in questa Assise c'è gente trasparente, c'è gente che

non è minacciata ed è gente pulita, Grazie.

MERRA RAFFAELLA - Vice Presidente

Grazie, Consigliere. Se non ci sono altri interventi, c'è la replica dell'Amministrazione e quindi la

replica del Sindaco. Prego, Sindaco.

BOTTARO AMEDEO - Shdaco
Grazie, Presidente, Consiglieri, Assessori. La mia piu che una replica, è un intervento di tipo
politico rispetto a quello che è un bilancio consuntivo, che è I'approvazione di un bilancio
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consuntivo, che alla fine finisce per essere un atto meramente tecnico. Devo dire una cosa, giusto

per rivendicare quella trasparenza che da tutti viene sempre sbandierata e noi invece non la
sbandieriamo, anzi al conuario... probabilmente la dowemmo sbandierare molto di piu. Voglio
giusto evidenziare una cosa importante a tutti, innanzitutto ai Consiglieri peraltro della mia
maggioranza. \'edete, di fatto noi ci siamo quasi provocati un parere negativo dei Rel'isori dei

Conri, che secondo noi, del resto non lo dico io, ma Io dice un dirigente, che credo che si sia

assurìto una bella responsabilità nel momento in cui lo ha scritto. Non doveva essete un palere

negativo. Ma quando dico che ce lo siamo creati noi è perché abbiamo evidenziato noi ai Revisori

una serie di criticità nell'ottica di un bilancio, quindi, che dire trasparente è dire poco.

Probabilmente se non avessimo fatto quello che, invece, Ia Legge ci impone di fare... noi
abbiamo fatto in maniera egregia, sebbene in contesti politici dove i bilanci non si approvavano

nenmeno. Noi non solo li approvìarno, ma addiritnrra il fatto.. . evidenziamo noi ai Revisori delle

criticità. Evidenziando ai Revisori non soltanto quelle criticità, ma dicendo ai Revisori cosa

abbiamo già fatto per superarle e cosa faremo per superarle. Io di questo modo di amministrare
invece sono orgoglioso, dilrrsamente a queilo che dice I'opposizione, che poi si può

smrmentalizzare tutto, però quando i problemi li si affronta e li si evidenzia, peraluo in atti
pubblici come un bilancio, wol dire che non si ha paura di quello che si approva, anche con un
parere negativo. Non è un caso che iì dirigente, il dottor Nigro, che nngrazio per il grande lavoro

fatto, abbia lui stesso controdedotto punto per punto agli stessi Revisori al parere negativo reso da

quegli stessi Revisori, chiamati da noi forse a controllare molto più di quello che hanno voluto
fare loro in questi anni. E anche questo... di questo sono particolarmente orgogLioso. È chiaro che

il bilancio del Comune di Trani è un bilancio difficiìe. Non voglio ritornare sempre sulle stesse

cose perché sono stanco anche di parlarne, però è anche vero che quando poi insieme ai

Consiglieri di maggioranza cerchiamo di intervenire in città, lrroi per colmare le buche, vuoi per

rifare gli asfalti, vuoi per rifare i marciapiedi, lrroi per fare le bonifiche ambientali, vroi per fare

gli sfalci, sappiamo noi quanto è umiliante cetcare i 5 mila euro, i l0 mila euro, è vero, dottor
Nigro? I 15 mila euro, i 3 rnila euro in un bilancio di una città con capoluogo di Provincia come

Trani. Lo raccontiamo questo aìla gente, diciamoglielo che il Sindaco, i suoi Assessori e tutti i
Consiglieri di maggioranza amministrano questa città cercando i 5 mila euro nelle pieghe del

bilancio per riparare le buche piuttosto che i marciapiedi. Così cominciamo a far capire un po' ai

cittadini, diciamo la verità ai cittadini, che da una parte veniamo qui in Consiglio Comunale, che

basterebbe una calcolatrice e vedere che abbiamo approvato e finanziato debiti fuori bilancio per

milioni e milioni di euro, poi mi sembra I'Amministrazione del dottor fekyll e di mister Hyde.

Qua veniamo a pagare i debiti per milioni di euro, che non abbiamo prodotto noi, ma mi dicono

rurti quanti che così fanno tutti. Ceno, io non lo so se gli altri fanno così. Sta di fatto che noi

approviamo e finanziamo debiti fuori bilancio per milioni di euro e poi dobbiamo cercare i 7 mila

euro, gli 8 mila euro, i l0 mila euro che neanche nei bilanci casalinghi siamo abituati a fare in
questi termini, però nel bilancio della città di Trani per rincorrere le emergenze. Questo forse è il
vero intervento politico che qui dentro andrebbe fatto per raccontare la verità ai cittadini.

Guardate, non ho detto il passato, chi ha-.- non me ne frega niente. Io parlo del presente. Il
presente è questo. È facile lamentarsi perché ci sono un sacco di buche. Ceno, le conosciamo

tutte. Se avessimo i soldi per ripararle, io le riparerei ftltte, non solo riparerei runi gli asfalti.

Rifarei tutti.

INTERVENTO

lfuori microfono)
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BOTTARO AMEDEO - Sindaco

Consigliere Tomasicchio, a parte che quando lei è intervenuto io non ho fiatato, ma questo non è

un modus operandi che molti di voi conoscono, però diciamo ci arriveremo in questo negli anni,
ancora ci mancano due anni e quindi in questi due anni mi auguro di finire questa sirìdacanlra

lasciando quaiche segno positivo anche in alcuni di voi. Non vi ho interrotto e gradirei non essere

interrotto. Ricordo a tutti che il manto erboso dello stadio di Trani è un bene del Comune, che va

tutelato al pari di tutti gli altri beni. Credo che spendere soldi per non fare bruciare un terreno di
uno stadio di una città così importante come Trarri, sia anche questo un dovere

dell'Amministrazione, Lei può pensarla diversamente, ma vede perciò politicamente sia da una

parte e dall'altra negli schieramenti. Io posso dire una cosa che lo schieramento politico, che I'ha

sostenuta nella sua campagna elettorale e I'ha portata oggi a far sedere qui in quei banchi, ha

speso per quello stadio non 30 mila euro, ma molto, molto di piu per consegnarmi invece un
rudere. Quindi si faccia un altro tipo di dornande piuttosto che farie a noi, quantomeno oggi noi
abbiamo non dico un gioiellino, ma finalmente uno stadio che può definirsi come tale. Detto
questo proseguo nel mio intervento e chiudo. Su quanto evidenziato e quindi 1a polemica che è

sona con il Consigliere Nenna, credo che il Consigliere Nenna abbia sufficientemente chiarito un
attimino la portata di quello che peraltro non è un stato un suo ùrtervento in aula, ma una

legittima esternazione su ul social. È evidente che in quest'aula un intervento del genere non
poteva trovare ragione d'essere visto che, peraltro, I'uscita e l'enfrata della maggioranza di un
Consigliere Comunale viene deterrninata da questa maggioranza e dal sottoscritto e credo che né

questa maggioranza e né il sottoscritto abbia neanche mùrimamente preso lontanamente in
considerazione un'ipotesi del genere e questo il Consigliere Nenna non è che lo sa, di pir). Quindi
preferisco non impiegare ulteriore tempo per questa inutile polemica. Chiudo. È evidente che il
nosuo bilancio di previsione è un bilancio sempre, diciamo, difficile, che chiaramente adesso

prevederà anche una serie di accorgimenti, che abbiamo già messo in campo, che lo renderanno

ancora piii asfittico. Ma nonostante tutto cercheremo e sicuramente sono convinto di dare delle

risposte alla città sebbene, ripeto, ua innumerevoli difficolta che certamente non abbiamo creato

noi, ma alle quali noi giustamente siamo stati chiamati dalla città a dare delle risposte e a
risolverle. Sono convinto che nell'arco dell'intero mandato, quindi ancora nei prossimi due anni,

riusciremo sicuramente, almeno per una parte di essa, a dare. Grazie.

MERRA RAFFAXIIA - Vice Presiderrte

Grazie, Sindaco. Allora, se c'è la controreplica o dichiarazione di voto... Consiglìere rrr 13,

VentuÌa. Prego. Controreplica, c'è qualcuno che rrrole intervenire? Allora, nr 41, Consigliere

Corrado, prego.

CORRADO GIUSEPPE - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente- Signor Sindaco, parto nel dover fare i doverosi ringraziamenti al dirigente per

essersi assunto responsabilita non sue, perché di fatto nel seguire un consuntivo, che non è il suo

€ metterci il lavoro e rispondere al Collegio dei Revisori, non può che far partire urr

complimento, perché mi rendo conto che la difficoltà nel ponare a casa un consuntivo di cui non
sia stato I'attore principale e anche per come è riuscito a dare alcune spiegazioni irr merito a

molte problematiche. Io le dico francamente del parere dei Revisori dei Conti me ne infischio
perché di questo Collegio dei Revisori... io da questo non mi sono mai sentito tutelato in questi

tre aruri e mi aspettavo, senza entrare nei tecnicismi, perché francamente non tocca a me, ma non

mi aspettavo altro che questa tipologia di parere, in virtir del percorso che questi tre professionisti

haruro fatto in questi tre anni, dove francamente fisicamente non li abbiamo mai visri e né
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abbiarno al'uto l'opportunità, in quanto in Consigiio Comunale di poterci confrontare e né

Írntomeno di sentirci tutelati da quelle che sono state le loro dichiarazioni. Detto questo, caro

Sindaco, fermo restando che, lo diciamo da qualche anno, amminisuare oggi non è una cosa

semplice e non lo è anche soprattucto a Trani per mille problematiche. I debiti fuori bilancio sono

strutturaLi e strutturali nel percorso di un'Amministrazione. Molto spesso sono derivanti da altri,
come chi verrà dopo di voi se li troverà inevitabilmente, ma sa perché, Consigliere Di Gregorio?

Perché la vera sfida che non si è ancora riusciti a vincere è quella della macchina comunale. [a
vera sfida è quella, perché quando leggiamo determinati atti in questi anni di aìcuni dirigenti, che

grazie a Dio siete riusciti legalmente a spostare, a quei dirigenti le responsabilita qualcuno deve

pure chiedere, perché le dinamiche dell'ufficio legale, come diceva bene poco fa il Consigliere

Tomasicchio, che ritarda determinati tipi di uasmissione di atti, poi comporta un esborso

maggiore che siamo... oggi siete voi costretti e domani sarà qualcun altro a dover riconoscere e a

trovare i fondi. Se alcuni dirigenti ci impiegano due anni e mezzo per fare delle gare del verde,

voi non avete responsabilità di altro genere, ma la responsabilità politica c'è tutta, perché ad oggi

leggo ancora che si continuano a fare garette a supporto di cooperative. Sono due anni e mezzo

uascorsi dal vostro atto di indinzzo. È stato espletato il bando, avete fatto e ho letto su...

INTERYENTO
(fuori microfono)

CORRADO GIUSEPPE - Consigliere Comurale
Ho capito, ma non è una giustificazione. Quel dirigente, egregio Assessore, non può rimanere

impunito. Non esiste una cosa del genere, perché non ha giustificazione, perché due sono le

questioni, I'ho detto milìe volte e mi assumo le responsabilità o sei in malafede o se un
incompetente. E state parlando con chi si è seduto e si è messo sempre davanti ai dirigenti
quando ha avuto l'onore di o I'onere... ma 1'onore di fare scelte ed avere e ricoprire ruoli di
primo piano. I dirigenti con me sono stati sempre tutelati, sempre. Ci sono situazioni che poi ci
portano ad avere questo consuntivo. Questa è la vera sfida che sto lanciando ormai da due anni e

mezzo, perché oggi sicuramente... e I'ho detto anche, nulla me ne voglia il predecessore con il
doaor (inc.), con il dottor Nigro sicuramente un'impostazione è stata data in virtu della loro

preparazione, della loro professionalità e per loro competenza, ma manca il (generale) e qui c'è

tanta gente in quel Comune che lavora, ma c'è tanta gente che non fa nulla. C'è tanta gente che

rnerita di professioni verticali, prerni e c'è tanta gente che in realta si nasconde e conúnua a

gestire, lo ripeto, centri di potere che fanno male a tutti, Fanno male alla citta e falno male a voi
che oggi avete l'onore e I'onere di guidare questa città e poi crea problematiche all'intemo della

vostra maggioralza, perché il nocciolo è questo, perché lì c'è gente perbene, come lo è da questa

pane e le richieste che provengono dalla parte politica, che vi guida, non sono richieste che,.. a

cui voi non siete in grado di dar seguito perché non avete il controllo della macchina comunale,

perché dall'ufficio SUAP all'ufficio contenzioso, all'ufficio ragioneria, all'ufficio tecnico non siete

in grado di fare quello che Ia politica deve fare: decidere; perché poi anche quello di buono che

fate, ve 1o dico da due anni e mezzo, sia qui dentro che quando privatamente nelle sedi

opportune. [a vera sfida sta là, non è sul consuntivo, che è il bilancio, dove tra l'altro ancora oggi

avete un AMET dove grazie al Consigliere Zitoli e al Consigliere Amoruso si sono fbrmate

determinate logiche, ma non è così che funziona, perché lì ci sono ancora dirigenti che

continuano a fare il bello e il cattiv-o tempo e che delle sollecitazioni di questi signori se ne

infuchiano da anni. C'è gente che gestisce il trasporto, i parcheggi e le gare non in maniera

illegale, chiariamo, che se ne infischia di quello che questa classe politica sta dicendo e che
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continua da anni a tenere in ostaggio un'azienda, che è AMET. Anni. la tiene in ostaggio e

conrinua a ribadire ai dipendenti: "Tanto qui comandiamo noi'. Questa è la responsabilità che ci
dobbiamo assumere .zoi come maSgioranza e noi tutti come classe politica. La vera rivoluzione sta

là, perché non è possibile che devono intervenire due Consiglieri di mag€ioranza e quindi
I'intervento del socio per stoppare determinate questioni e nessuno poi lì dentro paga. I\Ia chi è

l'autore di quel... del dirigente che ha causato un danno, che utilizzata soltware illegali e la
Microsoft ci ha fatto causa. qualcuno all'intemo dell'azienda gli ha fatto la responsabilita? Le ha

attivato le procedure? Questi signori che al Comune di Trani producono debiti fuori bilancio.. .

perché quando non sono in grado se ne devono andare. Io lo ribadisco, so che non è semplice, ma

la vera sfida sono tre anni. Grazie.

MERRA RAFIAELLA - Vice Presidente

Grazie, Consigliere. Per dichiarazione di voto se c'è qualcuno che llole,.. Controreplica. Va beh,
controreplica non c'è piìr nessuno. Qpindi per dichiarazione di voto se c'è qualcuno che vuole
intervenire, alrrimenti possiamo anche passare al voto. Prego, Consigliere Procacci, nr 44. No,
Lima.

IJMA RAIMONDO - C,onsigliere Comunale
Sì, non ritenendo soddisfacenti le relazioni, le risposte e le repliche dell'Amministrazione,
Fratelli d'Italia voterà chiaramente voto contrario. Grazie.

MERRA RAFFA-ELI,A - Vice Presidente

Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr ,[8, Procacci.

PROCACCI CATALDO - Consigliere Comurale
Presidente, Assessoú, Consiglieri. Nella mia dichiarazione di voto pano dalla filre, il gruppo Trani
A Capo voterà contrario a questo prowedimento. Ho appena appreso che dowei infischiarmene
del parere dei Revisori dei Conti, ma non posso infischiarmene del parere dei Revisori dei Conti,
perché vorrei anche chiedere al Consigliere Amoruso, lei dice che questo è un parere sempre

uguale, cambia solo "favorevole" o "non favorevole". Ma si è mai chiesto quando era favorevole se

effettivamente era favorevole o ha chiesto chiarimenti anche allora? In questo parere il dirigente
ha presentato una relazione dove ha eccepito alcune di queste irregolarità, rilievi e conclusioni

sul disallineamento del fondo di cassa, però sulla mancata (conciliazione) tra residui attivi e

passivi con le partecipate lei dice che pradcamente nell'anno 2018 si pareggerà tutto, però io
prendo atto che ad oggi non c'è questo equilibrio. Q3rindi devo prendere atto di questo e mi
chiedo sull'assenza delle attestazioni dei dirigenti responsabili lei cosa dice al riguardo.

Sull'assenza dell'inventario comunale, aggiornato e riclassificato, sul mancato aggiornamento del

Regolamento di Contab ita, sul mancato rispetto del pagamento dei debiti commerciali, sui

parametri di deficit strutturali Lei ha risposto. Però su queste altre cose no. Por io devo anche

attenemi alla illegittirnità dei tempi con i quali sono stati notificad gli atti e quindi non sono

passati i 20 giorni. Sulla mancanza del parere dei Revisori dei Conti sull'emendamento tecnico e

sulla nuova proposta di delibera, io chiedo al Segretario Generale di trasmettere questa delibera,

con tutti gli interventi dei Consiglieri, alla Corte dei Conti, lo chiedo ufficiaLmente. Ricordo

sempre che la costante giurisprudenza della Corte dei Conti non... in questo caso non è

invocabile i1 principio di responsabilità degli organi politici anche su questi atti amministratiyi.
Ho preso atto con gioia che finaLmente qualcuno si è svegliato anche da quella parte e sta facendo

dei controlli sulle partecipate, stanno facendo un controllo analogo perché ricordo che questa
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parte politica... Io mi auguro che questo controllo sia fatto a 360" e che quindi questi
prowedimenti vengano presi a 360'. Ricordo che questa pane politica sia sull'AMIU, su cui non
ha awto risposta a differenza delle risposte che avete avuto voi, non abbiamo mai amto risposte
su alcune questioni. Sull'AMET forse io non ho memoria e probabilmente il Consigliere Corrado,
il Consigliere Laurora e il Consigliere De Toma che hanno un passato più ampio, non ricordo che

ci sia stata mai una parte politica che ha fatto un esposto sull'AMET, come è srata fatta da questa

pane polirica. Noi abbiamo rilevato crediti che AMET ha una serie di bollette, 43145 bollette non
pagate da alcuni utenti a differenza di altri, che dopo una sola fornitura, due forniture c'è una
riduzione della potenza e poi un'intermzione del servizio. È stato attenzionato questo esposto,

perché lo so personalmente, dalla Guardia di Finanza e noi abbiamo prodotto una serie di accessi

agli atri su AMIU e AMET, non ultimo quello che ho fatto qualche giorno fa, su cui mi auguro
che venga fatto un controllo analogo, così come dice la maggioranza, lo farà anche I'opposizione,
come l'ha sempre fatto su progressioni dirigenziali, su eventuali... Hanno fatto delle
conciliazioni, delle transazioni, conciliazioni, non mi veniva il termine. Spero che venga fatto
tutto questo. Qgindi in vinù di tutto questo e di queste eccezioni io preannuncio di nuovo il voto
contrario di Trani A Capo.

MERRA RAFI'AELLA - Vice Presidente
Grazie, Consigliere. Ha chiesto di intervenire il Consigliere nr 13, Ventura. Un po' di silenzio,
prego! Per conesia!

VENTURA MCOLA - Consigliere Comunale

Ringrazio la Presidenza. Allora, io intervengo per dichiarazione di voto del gruppo del Panito
Democratico in assenza del Capogruppo. E voglio dire che noi oggi esprimiamo un voto
favorevoLe su un bilancio che testimonia una situazione di emergenza ancora una volta, che è la
situazione di emergenza che questa Amministrazione purtroppo st^a vivendo e contùrua a vivere-

Ci ha ricordato prima I'Assessore Ligrola come è nato anche questo bilancio consuntivo e cioè ad

opera di un ufficio, quello di ragioneria, con un dirigente, che approfitto anche io per ringraziare
per il lavoro che ha svolto, che si è trovato a redigere questo bilancio arrivando alla fine di
gennaio, con un ufficio di ragioneria che era stato guidato alla fine di settembre da un altro
dirigente, che poi sostanzialmente era rimasto affidato per qualche mese nell'attesa al Segretario

Comunale. Quindi una situazione forse quella della ragioneria paragonabile a quella che hanno

vissuto altre aree e che continuano a vivere altre aree e che speriamo, invece, che si possa

risolvere come, ad esempio, I'area tecnica di grandissima emergenza perché Iì dove non c'è la
continuità della dirigenza e owiamente ci sono problemi anche struttr:rali sul piano del
personale, è del tutto evidente che è difficiÌe programmare I'anività e svolgere la propria attività
e il proprio progmmma amministrativo con queste risorse limitate. Il dirigente credo che abbia

dato esaustivi chiarimenti, L'ha fatto a noi prima del Consiglio nelle riunioni e nelle occasioni in
cui abbiamo avuto la sua disponibilità per discutere del bilancio. Ma I'ha fatto chiaramente anche

con atti scritti in questa Assise, con gli atri che sono stati comunicati anche al Collegio dei

Revisori, Quindi, guardate, è chiaro che crea, in qualche modo, un attimo di preoccupazione il
fatto di leggere un parere contrario da parte del Collegio dei Revisori, però poi bisogna andare al

merito di quel parere e noi non ci siamo fermati soltanto a quello che c'era scritto. I Revisori è

evidente che hanno maturato quel parere in assoluto... in un deficit assoluto di collaborazione e

conÍionto con I'Amministrazione, perché quel confronto, che non hanno ar.uto mai con questa

Assise, non I'hanno decisamente avuto neanche con I'Amministrazione. Non hanno neanche

preso in considerazione i documenti che il dirigente ha inviato e che erano stati posti alla loro

T.r..rizione a.ura di l-lvE srl -via Fornace Morandj,lE - Pado|a --Tel+39 049/658599 - Fa-x +39 0{9 8784380 - Lrssrl@lerahajut



congfelio comr$! 9i rTli
5 gtugno 20I8

attenzione, tant'è che hanno rilasciato il parere richiamandoli ma senza teneme conto. Il
dirigente ha evidenziato come le due principali irregolarità e cioè il discorso dei residui attivi e

passivi. Al contrario questo bilancio segna un atteggiamento e una condotta altamente
prudenziale sotto questo profilo, perché sono stali cancellati i residui attivi e invece sono stati
mantenuti i residui passivi che potevano essere probabilmente anche cancellati. Però in
mancanza delle cenificazioni pervenute dalle aree di competenza per I'assoluta difficolta in cui si

trovano quelie aree senza 1a presenza di un dirigente, ha preferito mantenerle. Quindi questo è
un bilancio al conuario tutt'alúo che poco trasparente. È un bilancio che pecca di trasparenza e

che ha una condotta e un atteggiamento di assoluta salvaguardia per l'Xnte. Speriamo che queste,

anzi che alcune di queste operazioni cautelative possano tr realtà rivelarsi in futuro non
necessarie e quindi darci anche maggiore respiro. Approfitto e non sono intervenuro prima per
dire alcune cose, al collega Tomasicchio in particolare, che hceva... evidenziava come non c'è il
ricono all'indebitamento. Probabilmente quello è uro anche degli afteggiamenti prudenziali che
ha alrrto questa Amministra"ione, perché non dimentichiamoci che noi abbiamo ereditato,
perché è oggettiva. Abbiamo ereditato una situazione in cui c'era una forte esposizione debitoria
per il ricorso all'indebitamento di Cassa Deposiri e Prestiti ed è praticamente quasi stato
neuÍalizzata la possibilità per I'Ente Comuna.le di poter fare il ricorso ad ulteriori debiti nei
confronti di Cassa Depositi e Prestiti. Però ciononostante l'Amministrazione ha in campo e ha
messo in clrmpo e ha fatto quindi di necessità virnì, mettendo in campo e aggiudicandosi una
serie di investimenti di denaro pubblico ad imparto zero per il Comune e per le casse finanziarie.
E quindi da questo punto di vista non è assolutamente mancata I'iniziativa. Oggi chiaramente la
nostra responsabilità e il nosuo impegno è quello di portare a compimenro questi progerti e

quindi di intervenire anche sulla macchina comunale, sulla macchina burocratica, che è quella
che crea più problerni nel seguire questi progetti. Non basta prendere il finanziamento, rna

bisogna owiamente portare poi.,. apdre il canliere e fare i bandi, eccetera, eccetera, Altra cosa,

per quanto riguarda il deficit strutturale, ha chiarito che c'è il rispetto di sei sui dieci parametri
indicati e quindi anche lì i Revisori hanno fatto una assoluta petizione di principio scrivendo
quella pesante dichiarazione. Un altro profilo importante è che è stato evidenziato, è un passaggio

della relazione che ci ha fatto il dirigente, che in realtà in questa Amministrazione e attraverso
questo bilancio noi possiamo vedere che il debito tende a ridursi. Con questa Amministrazione il
debito tende a ridursi. Non è affatto vero. Al di là del deficit strutturale, noi oggi paghiamo meno
oneri e stiamo riducendo la quota di debito capitale. Quindi assolutamente da questo punto di
vista c'è sicuramente un efficientamento della...

IERRANTE FABRIZIO - Presidente
Consigliere, concluda. E dichiarazione di voto.

VENTUM NICOI.A - Consigliere Comunale
Motivo... Tenendo conto della relazione del dirigente di ragioneria e dei chiarimenti che sono

stati forniti in questa sede, esprimo parere positivo e lo esprimo in modo convinto e sopratnrfto
libero. Voto positivo del gruppo del Partito Democratico. Grazre.

FERMNTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Nr 42, Laurora Carlo, prego.

LA,IJRORA CARLO - Consigliere Comunale
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Grazie, Presidente. Qualche parola sul bilancio. L'unico parere che conta è quello del dirigente,
quello del parere tecnico contabile. D'altro canto avendolo letto io mi sono reso conto che trattasi
di un acrimonioso e stizzito parere di fine mandato, mi pare di aver capito. In tutti questi anrri

abbiamo sempre chiamato in causa i Revisori chiamandoli anche qui alla presenza in aula. Io
personalmente sono stato uno ua quelli che ne ha sollecitato la presenza più. volte e non li
abbiamo mai visti. Ci hanno quasi snobbato per la verità. Per cui.. . anzi noto come una stortura il
fatto che il dirigente si sia prodotto in una relazione, non è quello il suo compito. 11 dirigente
deve soÌtanto apporre sul prolwedimento un p&ere ai sensi dell'articoio 49, mi pare di ricordare,
e proporre all'aula un prowedimento, che è un atto dirigenziale. Il Collegio dei Revisori è un
organo a supporto dell'attività consiliare, D'altro canto, se fosse stato così importante non capisco

il motivo per il quale allorquando il parere risulta favorevole, coloro i quali poi magari leggendolo
si comportano in maniera diversa, a quel punto anche quel tipo di comportamento potrebbe
essere un comportamento distorto. Per cui se vale in senso positivo, vale anche in senso negativo.
Io non ho mai considerato iì parere dei Revisori in tutti questi anni perché era, a mio alwiso,

fruno di una estemporaneità e di un'assenza direi quasi cronica dai lavori del Consiglio e

dell'attivita amminisuativa in genere. Per cui, per quanto mi riguarda, intanto biasimo il
dirigente che a mio awiso non doveva prodursi in una relazione che non è quello il suo compito,
perché la relazione, laddove fosse stata necessaria, sarebbe dovuta giungere dal Collegio dei
Revisori, ma è giunta con un parere negativo. Per cui se c'è quel parere, e mi pare essere presente

sul prowedimento, per quanto mi riguarda può bastare. Non so probabilmente io mi asterrò sul

bilancio, ma questa continua dialettica sulla presenza e su1 parere... sulla congruità del parere dei
Revisori mi pare, a mio avviso, eccessiva. È chiaro che... e credo loro siano all'u.ltimo bilancio, mi
pare di avere capito e se non ricordo male e quindi è tipico del Collegio dei Revisori salvare un
po' ia faccia. Dice: "A questo punto lo scrivo, tanto io I'anno venturo non ci sarò" ed è normale

che accada aliorquando e poi sopramrtto in quesri casi i Revisori sono frutto di un sorteggio e

quindi della cabala. Quindi non darei tanto peso a quel parere, anche perché le cose tecniche,
tutto sommato, sono io credo gestibili nell'alco dell'esercúio, mi pare di aver capito e quindi per
quanto mi riguarda io derubrico quel parere in maniera assolutamente quasi in qualche maniera
inutile, perché nel passato bilancio le stesse cose che erano state sollevate, il parere era stato

condizionato in maniera positiva, Per cui mi pare un parere strumentale, del quale io non tengo
conto. Mi accerto che, invece, il dirigente abbia posto il suo parere, che è quello che piìr interessa

ed è l'unico parere che, a mio avwiso, può consentirci di stare tranqui.lli da questo punto di vista.

È chiaro ed è evidente che i Revisori, dovendo andare via, hanno preferito mettersi un po' al

riparo da evenruali ed ipotetiche conseguenze. D'altro canto il bilancio andra alla Cone dei

Conti, come è normale che sia, quindi io non vedo nulla di ostativo nel procedere almeno rispetto

a quanto hanno scritto il Collegio dei Revisori.

FTRRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Per dichiarazione di voto è astenuto, è giusto? Okay. Nr 19, Briguglio.

BRIGUGLIO DOMENICO - Consigliere Conrunale
Grazie, Presidente. Alla luce del lavoro che abbiamo svolto e quindi giorni e nottate che abbiamo

dedicato a questo bilancio, alla luce di quelÌo che i Revisori potessero condizionare e che

sicuramente non in questa Assise e non nei lavori che abbiamo svolto, il mio voto è positrvo,

anche perché abbiamo seguito passo per passo e virgola per virgola questo bilancio. Siccome

siamo uomini trasparenti, uomini di lavoro e uomini di fiducia, noi andiamo avanti, Il lavoro che

abbiamo svolto in queste setrimane non lo buttiamo ceno alle orriche. Grazie.
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FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere. Consigliere nr 30, Lops. Prego, Consigliere.

LOPS MICHELE - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Io confesso la rnia ignoranza nella mia materia, perché chiaramente è una
materia molto complessa, ma dall'altro lato, diciamo, non mi sento di colpevolizzare i Revisori
dei Conti, perché loro dowebbero agire secondo un diktat professionale. Quindi non posso

pensare che il Collegio dei Revisori abbia agito in maniera aÍata. Però ne o stesso tempo gli
stessi sono stati dd Consiglio Comunale molte volte sensibilizzati a presenziare e ciò non lo
hanno mai fatto. Questo ha destato in me qua-lche dubbio e qualche preoccupazione. Io avrei
gmdito un confronto con il Collegio dei Revisori in questa seduta proprio per cercare di dipanare
al meglio i dubbi che potevano sorgere in ciascuno di noi e in ciascuno di voi. Comunque sia e ad

ogni buon conto i.l dottor Nigro ha stilato una relazione molto obietriva e questa relazione è

arrivata al Collegio dei Revisori e io ho avuto la sensazione come se il Collegio dei Revisori abbia

scopiazzato un attimino quelle che erano le criticitàr che lo stesso direttore Nigro aveva

evidenziato in questa relazione. Q3rindi noi eravamo ben consci di come stavano le cose e quindi
la situazione del bilancio. Per questo motivo e quindi alla luce, diciamo, delle dichiarazioni e di
tutte le cose che Nigro ha messo in atto, noi voteremo favorevolmente questo bilancio. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Consigliere nr 43, De Toma. Non vedo altre prenotazioni. Eccole. Allora, nr 43. Lei è 43? Tocca e

lei, prego.

DE TOMA PASQUALE - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Forza Italia chiaramente voterà contraria a questo prowedimento. Non
condivido assolutamente la posizione di qualche collega che mi ha preceduto. L'ho detto nella
pregiudiziale alla trattazione di questo argomento e ritengo la presenza dei Revisori dei Conti
necessaria. Sì, anche io critico la loro assenza, ma il parere dei Revisori dei Conti per me è

fondamentale per una serenità d'animo con la quale poi si deve andare a votare un
prowedimento del genere. Non condivido appieno chi parla di infuchiarsene del parere dei
Revisori dei Conti, non condivido a chi dice che non serve. A questo punto consiglierei al collega
che mi ha preceduto di farsi promotore di una raccolta di firme per proporre al nuovo Governo,
che si sta insediando, che si è insediato in queste ore, I'annullamento dell'istituzione del Collegio

dei Revisori dei Conti. Se non serve a questo punto e risparmiamo anche dei soldi ed evitiamo
quindi di avere-.. perché questo è stato detto da parte del collega che mi ha preceduto. È chiara
una cosa, veramente il mio grande apprezzamento al dottor Nigro, per lo sforzo interpretativo
che ha fatto in questa sua relazione, cercando, appunto, di far quadrare situazioni che lui
effetlivamente non ha gestito. Quindi veramente un planso al suo sforzo interpretativo, anche

rispetto a quello che hanno scritto i Revisori dei Conti e che, comunque, alle quali non è stata

data risposta completa su tutto quello che loro eccepivano e che chiaramente essendo

dichiarazione di voto non vado qui a replicare. Quindi il mio voto dal punto di vista tecnico sarà

sicÌ[amente negativo. E chiaramente - e questo lo devo eccepire anche, rispetto a qualche

dichiarazione di qualche collega che parlava, comunque, di un voto politico al bilancio - io
ritengo il 2017 ancor più fallimentare rispetto agli altri anni dal punto di vista proprio della
gestione polirica, Le due municipalizzate di cui ricordo il socio essere il Sindaco di Trani, il
Comune di Trani, nella persona de1 Sindaco, non nella srur persona chiaramente fisica, situazioni
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sia in AMET aberranti con boilette non arrivate, bollette arri te a doppio con tutti i problemi
rispetto a quelle bollette che dovevano... che arrivano con gli addebiti sui conti correnti. La

gestione di AMIU, dove ricordo sempre, al di là delle responsabilità dell'ingegner Guadagnuolo,

sono polìtiche dal punto di vista dell'Amministrazione. Una problematica dei rifiuti che a

tutt'oggi non è stata risolta, altre situazioni vicine come, per esempio, so che, Assessore Di
Gregoúo, togliere il vizio del fumo è difficile, perdonatemi la battuta, però la cava fumante
continua a fumare e ci auguriamo che quanto prima, per il bene...

INTERVENTO
(fuori microfono)

DE TOMA PASQUALE - Consigliere Comunale
Glielo assicuro io, tre giorni fa. Tre giorni fa. 71 2017 ha prodotto in negativo dal punto di vista
politico la chiusura completa del nosuo ospedale. Puruoppo siamo orfani dal punto di vista
politico, chi poteva difenderci non I'ha fano. Il 2017 ha prodotto r:n Regolamento dei dehors con

delle criticita enormi, visto quello che sta accadendo nella zona del porto, dove.. .

INTERVENTO
(fuori mÍcrofono)

DE TOMA PASQUAIE - Consigliere Comunale
Sì, ho finito, ho finito. Ha prodotto ancora inefficienza per quanto riguarda la realizzazione del
sottopasso di Via De Robertis, ma su questo usciremo sulla stampa nei prossimi giomi. Ha in via
definitiva dichiarato una cosa, come diceva il collega che mi ha preceduto...

INTERVENTO
(fuoi mícrofono)

DE TOMA PASqUALE - Consigliere Comunale
Sto finendo, se rni lascia concludere il pensiero. Che vivete in completa emergenza. So gia come

mi potrete rispondere. Se è vero, ma ho dubbi che diviene daì passato, perché la scorsa

Amministrazione ha chiuso con un avanzo di amministrazione e non con un disavanzo, state

testimoniando, detto da un vostro collega che siete.,, Ah, ecco il collega, non lo vedevo, chiedo

scusa. Che siete incapaci a gestire queste emergenze. Se è così, almeno questo è stato deno,

ritengo che la soluzione migliore, pu-rtroppo non ci sono più i tempi, è tornare quanto prima al
voto. Grazie.

FERRANTX FABRIZIO - Presidente

Grazie. Nr 28, per dichiarazione di voto.

LAIJRORA FRANCESCO - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Dunque, dinanzi a questo parere sfavorevole, è chiaro che questa parte

politica deve giustificare il voto favorevole. io ho sempre ritenuto, anzi ho sempre usato un
aforisma sul bilancio, le due pani del bilancio, previsionale e il rendiconto e ìa processione. La

processione si giudica quando si ritira e noi stiamo giudicando la procesione. È chiaro con il
bilancio previsionale c'è una programmazione che si dà all'Amminisuazione e quindi nel
bilancio, nel rendiconto finale occorrerebbe, giustamente come dice il Sindaco fare un'analisi
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politica se questa programmazione è andata a buon fine o ha presentato delie criticità. Per quanto
concerne il parere negativo di questo Coliegio, io ho sempre detto che si stava meglio quando si

stava peggio, cioè nel senso che quando il Collegio era di nomina politica anziché prefettizia. E

questo Collegio in tre anni ci ha dato I'impressione di approfondire ed appassionarsi poco alle
mateda, a questa materia. Dinanzi ad una nota protocollata da un dirigente, io ho aruto
I'impressione che il Collegio avesse approntato,.. avesse già approntato il parere, perché nel
corpo della relazione loro danno atto di questa nota, solo che poi nelle conclusioni
evidentemente poi non si sono accorti che avrebbero domto correggere anche le conclusioni.

Quindi sono visibili queste non dico... ma questo parere- Noi abbiamo affiontato in altri anni
pareri sfavorevoli su tuni i fionti, con relazioni copiose da parte dell'organo di Collegio e la Cone
dei Conti dinanzi a quei pareri ha dato ragione a chi effetúvamente ave!€ espresso un giudizio
negativo, chiamando l'Amministrazione, i dirigenti, il Sindaco e +rant'alro alla Corte dei C.onti.

Ma io voglio vedere le reazioni della Corte dei Conti dinanzi al parere espresso di questo

Collegio. Si faranno una risatina. È chiaro che ci sono delle criticità in merito alla macchina
amministrativa. Sin dall'inizio, Sindaco, noi abbiamo sempre detto: "Dowemo e dobbiamo
intervenire sulla macchina amministrativa". Sono tutte cose in tre anni, però sono passati altri tre
anni per il personale. Con la l,egge Fornero, probabilmente con I'eliminazione della Legge

Fornero da parte dell'attuale Governo, può darsi il 50, il 600/o del personale andrà in pensione e

quindi sarà un bel decidere come fare per sostituire, Se poi dovremo andare ad esternalizzare
anche gli uffici comunali, vedremo. E quindi, caro Presidente, per quanto concerne i debiti fuori
bilancio. I debiti fuori bilancio. È stato dato atto che questa Amministrazione in tre anni ha
pagato ben 5 milioni di debiti fuori bilancio, che non si possono addebitare a questa

Amministrazione. Ci sono dei debitì fisiologici (rinvenienti) da sentenze per incidenti stradali e
risarcimento danni, ma io voglio ricordare iì debito maggiore, condotta sottomarina,

adeguamento depuratore Palazzo (inc.) che li abbiamo pagati noi in questa Amministrazione.

Qgindi quando si fanno degli intewenti bisogna anche pensarci un pochettino prima di
addebitare. [,a darsena. Si è svuotata la darsena. Ma chi è stato I'autore dello slrrotamento della
darsena comunale? Mi ricordo, qualche volta anch'io ho dei ricordi, che è stata

l'Amrninisuazione se non erro...

FERRANTE IABRIZIO - Presidente
Consigliere Laurora, è dichiarazione di voto, questa è dichiarazione di voto. Ho ripreso gli altri e
devo riprendere anche lei, per piacere. Quindi faccia Ia dichiarazione. Grazie.

I*A.URORA FRANCESCO - Consigliere Comunale

Quindi, Presidente, alla luce di queste considerazioni, il Movimenti dei l-erdi esprime-.. Ma

tenga presente, Consigliere Amoruso, che anche un PD si è svuotato del tutto, il (partito). Quindi
a questo punto noi esprimiamo parere favorevole aI...

IERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie Consigliere. Le ricordo che lei esprime un voto e non un parere. Allora, nr 21, Zitoli,

Prego.

ZITOU FRANCESCA - Consigliere Comunale
Allora, alla luce della discussione e dei chiarimenti apportati dal dirigente dottcr Nigro, il mio
voto sarà favorevole, però chiedo di non prendere sottogamba ad ogni modo le osservazioni che i
Revisori hanno fano, perché non ma la sento assolutamente di dire che è un parere
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completamente da svilire. E allora stesso tempo chiedo anche che si prendano i dovuti
prolwedimenti nei confronti del personale che con il proprio mancato lavoro crea seri problemi
alla nostra Ammilisrrazione. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Nr 51, per dichiarazioni di voto, Di Lernia.

DI LERNIA LLJISA - Consigliere Comu-nale

Mamma come mi diverto! Presidente, vorrei chiudere in bellezza. Alla luce di tutte le criticità,
evidenziate nel nostro intervento, il gruppo del Movimento 5 Stelle esprime voto contrario.

IERRTC,NTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Non vedo altre dichiarazioni di voto. No, chi è 40? Merra, prego, per dichiarazione di
voto. Consigliere, è breve,

MERIA RAFFAELLA - Consigliere Comunale
Grazie. Io volevo ringraziare, anche se non c'è, I'Assessore al Personale per essersi impegnato a

fare erogare gli oneri accessori ai dipendenti nel mese di giugno, sempre comunque richiesti dalla
sottoscritta. Ho combattuto, ho lottato e finalmente il risultato Io stiamo ponando a casa. Mi
dispiace solo per la situazione delle gare del verde, ma Ia cosa che piir rni mortifica, Assessore Di
Gregorio oppure, secondo me, lîssesore Di Lemia e credo che sicuramente prenderà
prowedimenti, è la situazione del cimitero. I nostri defunti purtroppo non harno pace, lì dentro
succede di runo. Io vorrei chiedere al Sindaco veramente di prendere dei seri prorwedimenti per
questa situazione, perché è indecoroso e inaccettabile vedere le bare apene e i defunti ancora
dentro. Abbiamo le fotografie, abbiamo una serie di documentazioni. Non ci siamo ancora recati
alla Procura della Repubblica, perché sono convinta che I'Assessore Di t ernia saprà quello che

effettivamente dovrà fare. Per quanto riguarda il rendiconto, nonostante i tanti problemi che

purtroppo ho avuto con l'ufficio ragioneria e finalmente la situazione si è chiarita, il dirigente è

sf,ato verirmente gentilissimo nei miei confronti e nei confionti anche della Consigliera che oggi
manca. Ha finalmente aperto le porte dell'ufficio ragioneria. Qpindi io ho lo ringrazio, ìo

ringrazio p€r tutto e questa volta mi asterrò perché voglio provare a credere che qualcosa può
cambiare.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere. Qualche altro per dichiarazione di voto? Nr 41, dichiarazione di voto.

CORRADO GILREPPE - Consigliere Comunale
Grazie, Presidente. Rapido. Le problemariche sollevate dalla Consigliera Merra, come sempre,

sono problematiche effettivamente molto serie. Quello che sta accadendo,.. stiamo ricevendo
veramente molte sollecitazioni per le questioni relative alle stumul.azioni che si sono fatte in
maniera credo impropria ed invito I'Assessore alla... I'ottimo Assessore alla Polizia Municipale e

ai servizi cimiteriali a guardare con attenzione il perché in effetti nei campi di tumulazione dietro
la situazione è abbastanza indecorosa. Quindi come al solito la Consigliera Merra nelle sue

dichiarazioni ha sollevato un problema tangibile e da guardare con grande aúenzione. Oggi mi
dispiace dover sempre.., mi sembra (inc.) una questione personale, tutti 6anno il legame di
amicizia e di rispetto che ho nei confronti del Consigliere Pasquale De Toma, ma gli voglio
ricordare quando in passato abbiamo e ho votato con lui consuntivi non parere contrari di questi
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e come questi, parere proprio altamente negativi. Li abbiamo votati. Coscientemente Ii ho votati
all'epoca e se fossi stato. .. E non è colpa, se quesli Revisori Ii abbiamo invitati in tie anni e so che

l'Amministrazione, su sollecitazione del Sindaco, su sollecitazione deil'intero Consiglio
Comunale, ha awiato le procedure in questi tre anni le varie . . , nei confronti degli organi
competenti, suJle mancanze dei Revisori, non me ne voglia l'amico, a cui sono legato da un
rapporto di amicizia e di stima, però in passato francamente abbiamo yotato consuntivi e

previsionali anche con pareri pesanLi dei Revisori dei Conti, perché ritenevamo che quello che

stavamo facendo era legittimo e giusto. Il mio voto, pur tra le tante diffrcolta, prendiamo ano
delle difficolta oggettive, 1a sfida, 1o ripeto, è quella della macchina comunale, partendo dai nuovi
innesti che sicunmente stanno portando un valore aggiunto, ma non fermiarnoci e andiamo a

toccare quei nervi nelle varie ex municipalizzate della macchina comunale, che vi posso garantire
potranno far sì che tutti in primis e che la città ne potrà avere benefici. Quindi il mio voto sarà di
astensione.

FERRANTE FABRIZIO * Precidente

Grazie. Ha chiesto per dichiarazione di voto il Sindaco, che owiamente si conterrà nei tempi.

BOTTARO AMEDEO - Sindaco

Si. Chiaramente utilizzo il tempo, che il Presidente ha gia deto essere brevissimo, della mia
dichiarazione di voto certÀmente non per dire che dichiarerò che voterò favorevolmente questo

bilancio, perché chiaramente essendo I'Amministrazione proponente non può che essere così. Ma
per semplicemente evidenziare e ringraziare I'intera maggioranza per avere anche politicamente
sostenuto questo bilancio e per quello che ho detto prima, essendo bilanci difficili, ci stiamo
mettendo tutti quanti insieme la faccia e non è facile, perché raccontare al cittadino che

realmente andiamo alla ricerca dei 5 e dei 10 mila euro per poter realizzare qualcosa in questa

città, diventa quasi difficile da raccontarcelo qui dentro, figuriamoci ai cittadini. Ci stiamo

mettendo la faccia, assumendoci responsabilità che non sono neanche nostre, ma è chiaro che per

questo non potevo che ringraziarvi. Del resto iJ Consigliere De Toma racconta e ha Ìaccontato
alla città una... ha fatto una ricostruzione di quello che attualmente la città è talmente fantasiosa,

che ora comprendo perché del resto ce I'ha consegrata che probabilmente la città era convinta
fosse splendente. Giusto per ricordare a qualcuno che è evidente.. .

INTERVENTO
(fuori micmfono)

BOTTARO AMEDEO - Sinilaco
Fantasiosa, Consigliere. Fantasiosa. Consigliere, non credo che abbiamo offeso nessuno.

Consigliere, fare una ricostruzione fantasiosa credo che non sia ua'offesa, se poi lei si offende per

questo, utilizzerò un altro termine per il rispetto alla sua sensibilità. Dico che è una ricostruzione
che non è corrispondente alla realta, fantasiosa. Però diciamo.. . utilizziamo un aluo termine piu..
non corrispondente alla realtà. Io so soltanto che no stiamo amministrando questa città con
enormi difficoltà, che del resto il Consigliere Corrado ha detto. È evidente che noi avremmo

voluto mettere mano alla rnacchina amministrativa dal primo giorno, ma lo ricordo qui si trattava
non di mettere mani alla macchina amministrativa, eravamo vincolati aìle sole spese obbligatorie,

figuriamoci se potevamo assumere dipendenti. Io vado sempre al dottor Nigro, perché io chiedo

al dottor Nigro quasi quotidianamente di trovarmi 1o spazio in bilancio per assumere dipendenti e
sopramrfto la norma che ce lo consenta. Forse questo è il prirno bilancio con il quale abbiamo
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previsto sia in termini di fabbisogno del personale che quindi in termid di spesa de1 personale
delle somme finalmente per poter procedere alle assunzioni, perché in precedenza erayamo
bloccati, non lo potevamo fare. Successivamente avevamo norme che ci limitavano nelle
assunzioni. Nello scorso bilancio abbiamo voluto dare una priorità. L'abbiamo data alla Polizia
Municipale perché altrimenti c'era il rischio che non avevamo... avevamo le macchine senza

neanche i 26 di vigtli per poterli far girare in città e quindi chiaramente abbiamo donrto iniziare
da qualcheduno e abbiamo iniziato dai vigili. Quest'anno finalmente ci aspettiamo d'altronde
I'approvazione di questo bilancio finalmente per poter rimpinguare gli uffici comunali e provare
a fare quello che abbiamo deno alla gente, perché, Consigliere Corrado, condivido, noi possiamo
voler fare e dire di fare tutto, ma senza la macchina ammjnistrativa possiamo fare nulla. Il
problema è che avevamo due grandi problemi, il primo non avevamo le risorse per assumere, il
secondo a Trani non voleva venire nessuno. Ci siamo insediati che dopo tutto queilo che era
accaduto in questa città, la gente voleva scappare ed è anche scappata. Quindi questo è un dato di
fatto incontrovertibile. Abbiamo finalmente invertito il senso di marcia. Il dottor Nigo ne è la
comprova. Abbiamo fatto un 110 nel quale al contrario sono venuti in tanti a partecipare per
poter assumere la dirigenza della ragioneria di questa città. Lo stiamo facendo adesso anche con li
Comando di Polizia Municipale e anche lì i úsultati devo dire che sono decisamente diversi dal
passato. Abbiamo riacquistato un appeal che questa città oramai aveva perso. È chiaro che stiamo
programmando gli ultimi nostri due anni, che saranno anni di duro e di intenso lavoro, ma è

chiaro che fino ad oggi avremmo potuto fare ben poco con questa macchina amministrariva.
Grazie.

I'ERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Ci sono altre dichiarazioni di voto? No. Allora, possiamo mettere in votazione I'intero
prowedimento così come composto da tutti i suoi allegati, la relazione del diigente, i pareri dei
Revisori dei Conti e I'intera discussione. Allora:

BOT-TARO AMEDEO
FLORIO,fuNTONIO
PAPAGNI AÀTONELLA
LAURORA CARLO

TOMASICCHIO EMANUELE
I'ERRANTE FABRIZIO
AVANTARIO CARLO

CORMIO PATRIZIA
I\LA,RINARO GIACOMO
DE LAURENTIS DOMENICO
VENTTIRAMCOIj,
NENNA MARINA
AMORUSO LEO

CORNACCHIA IRENE
BARRESI ANh-r,{ MARIA
DI TONDO DIEGO
ZITOLI FRA,NCESCA

TOLOMEO TIZIANA
LOVECCHIO PIETRO

LOCONTE GIO\,'A"\NI

FAVOREVOLE
ASSENTE

CONTR{RIA
ASTENUTO

CONITRARIO
I'AVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVOR,EVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVORTVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
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CAPONE LUCIANA
L{URORA FRANCESCO

BRIGUGLIO DOMENICO
CIRITLO LL]]GI
LOPS MICHELE
DI LER}iIA LUISA
MERRA RdFFAELIA
LAPI NICOLA
CORMDO GIUSEPPE

DE TOMA PASqUAIE
LIMA RAIMONDO
PROCA,CCI CATALDO
CINqUEPALMI MARIA GRAZIA

BOTTARO AMEDEO
FLORIOANTONIO
PAPAGNI ANTONEILA
LAURORA CARLO
TOMASICCHIO EMAJ'WELE

FERRANTE FABRIZIO
AVANTARIOCARLO
CORMIO PATRIZIA
MARINARO GIACOMO
DE LAI.IRMITIS DOMENICO
VENTURAMCOLA.
NENNAMARINA
AMORUSO IEO
COKIì*ACCHLA, IRENE
BARRESI ANbiA MARIA
DI TONDO DIEGO
ZITOLI FRANCESCA
TOLOMEO TIZIANA
LOVECCHIO PIETRO
LOCONTEGIOVANNI
CAPONE LUCIANA
LAURORA FRANCESCO

BRIGUGLIO DOMENICO
CIRILLO LUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MERRA RAIFAELLA

ASSENTE

fAVOREVOLE
TAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVORXVOLE
CONTRARIA
ASTENUTA
ASSENTE

ASTENUTO

CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTR\RIA

17 favorevoli, 7 contrari e 3 astenuti. Il pror,wedimento viene approvaro.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Posiamo fare la stessa votazione per l'immediata esecutività? È uscito Tomasicchio. Dobbiamo
fare la votazione per I'immediata esecutivirà. Per I'immediata esecutivirà:

FAVOREVOLE
ASSENTE

CONTRARLA.

ASTENUTO

ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
TAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVORTVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVORNVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE

|AVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLN

FAVORIVOLE
CONTRARIA
ASTENUTA
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lrA.PI NICOLA.

CORRADO GIUSEPPE

DETOMAPASqUALE
LIMAMIMONDO
PROCACCI CATAI.DO
CINqUEPALMI MARIA GRAZIA

ASSENTE

TAVOREVOLE
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIO
CONTRARIA

18 favorevoli, ó contrari e 2 astenuti. Qgindi è anche immediatamente esecutiva.
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ll presente verbale stato approvato e sottoscrjtto nei modi di legge.

IL SEGREIARIO

F.to

IL PRESIDENTE

Aw. Fabrizio FerranteF.to DotL Francesco

'' lB0{*
IL SEGRETARIO

che la presente deliberazione:

è affissa all'albo Pretorio dal

per 15 giomi consecúivi come

col D.Lgs. 18.8.2000, n. 267.

.2 1

ATTESTA

GIU 2O1B at i;' $ LIJG 2018
(lall'aft. 124, l" comma, del T.U.E.L. approvarc

ù ',. 'EGRETi)o.n.,
GENERALE

Lazzaro

\o

ll Segretario, visti gli d'ufficir,

ATTESTA

che la presente deliberazionel

lXl è stata dichiarata nte eSeguibile: 1art. 134 comna 4 det D-tgs. 267 18.8.2000)

I è divenuta decorsi l0 giorni dalla pubblicazionei
(art. 134 comma 3 del D.lgs. 267 lB.8-2000)

rrani, 2 1 G 2018 IL SEGRET GENERALE

Dott. Angelo Lazzaro

Copia conforme'ad uso

Trani,
[:Ì i l iir


